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МОРАЛЬ 
НАСЕКОМОЯДНЫХ

СВОБОДНАЯ ТЕМА
Татьяна ШАБАЕВА,

 журналист, переводчик

«ХАЛТУРА» — ДЕЛО СЕРЬЕЗНОЕ
В каких сферах можно подзаработать, 

не увольняясь с основного места службы
Почти четверть россиян (24%) 

на майские праздники не стала от-
дыхать, а занялась подработкой. 
Таковы данные свежего соцопроса, 
проведенного одним из крупнейших 
ресурсов по трудоустройству. Сре-
ди самых распространенных причин 
выхода на работу в официальные 
выходные — необходимость накопить 
денег из-за недостаточно большой 

зарплаты на основном месте работы 
(41%), желание побыстрее закрыть 
кредит или отдать долги (24%) или 
материальная подстраховка (21%). 
Помогают ли пополнить бюджет под-
работки перед отпуском, а также 
кому легче всего найти «халтуру» в 
России — в материале «МК».
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ЗЛОБА ДНЯ
Антон РАЗМАХНИН, 

корреспондент отдела 
городской жизни

ТОП-5 САМЫХ ПОДОРОЖАВШИХ ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ 
в апреле 2024 г. (в % к предыдущему месяцу)

1. Свекла +21,9
2. Морковь

3. Баранина

4. Яблоки
5. Масло 
оливковое

+7,4
+4,6

+3,3
+2,4

ТОП-5 САМЫХ ПОДЕШЕВЕВШИХ ПРОДУКТОВ ПИТАНИЯ 
в апреле 2024 г. (в % к предыдущему месяцу)

1. Огурцы
2. Лук 
репчатый
3. Апельсины

4. Лимоны
5. Яйца 
куриные

-13,1
-3,0

-1,7
-1,3

-1,0 Источник: Росстат

«Вы не подумайте, это не хо-
стел», — хозяйка частного трех-
этажного коттеджа в подмосков-
ной деревне Падиково (Истринский 
городской округ) очень старалась 
быть невозмутимой. Хотя в ее по-
ложении это едва ли уместно: в 
сгоревшем особняке в ночь на чет-
верг погибли 8 (!) человек. И можно 
сколько угодно прикрываться до-
говором аренды с частным лицом, 
но факт остается фактом: обычный 
дачный дом переоборудовали под 
ночлежку и сдали мигрантам. 
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НАТО ВСТРЕТЯТ С «ТЮЛЬПАНОМ»
ВСУ намерены задействовать 

иностранцев под Часовом Яром 
и Волчанском

СМЕРТЬ В ВАХТОВОМ РЕЖИМЕ
Восемь человек сгорели в нелегальном хостеле

У противника, который по-
следние несколько недель тер-
пел одно поражение за другим, 
похоже, открылось второе ды-
хание. По некоторым данным, 
ВСУ стягивают существенные 
резервы и натовскую боевую 
технику к наиболее критиче-
ским районам — под Волчанск и 
Часов Яр. Кроме того, утверж-
дают специалисты, управлять 
западной военной техникой, 
среди которой танки «Абрамс», 

будут исключительно ино-
странные военные.

Военный эксперт, бывший 
офицер американской армии 
Станислав Крапивник расска-
зал, сколько техники и какого 
типа может подогнать против-
ник под Волчанск и Часов Яр, 
а также иностранцы из каких 
стран сейчас несут колоссаль-
ные потери на Украине. 
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КОНЕЦ 
ПРЕКРАСНОЙ 
СТРАХОВКИ
Еще несколько лет назад — да буквально 

вчера! — неотъемлемой частью владения 
«свежей» иномаркой была добровольная 
автостраховка от угона и ущерба. В просто-
речии — каско. И не только потому, что без 
нее было практически невозможно получить 
автокредит, но и по вполне объективным 
причинам: мало ли что случится, машина-
то новая, дорогая. Новости, доносящиеся 
с автострахового рынка, показывают, что 
мир изменился: похоже, ни автовладель-
цам, ни страховым компаниям теперь каско 
неинтересно.

Новые автомобили — ну, тут никуда не 
денешься: страховку продают практически 
одним пакетом с кредитом, а даже если поку-
паешь машину в салоне «на свои», за оформ-
ление каско положена скидка. В общем, не-
дюжинная сила воли нужна, чтобы отказаться 
от первичной страховки. Но вот потом-то 
— стоит ли ее обновлять каждый год?

И ответ все чаще — «нет, что-то не хочет-
ся». Ладно бы он звучал только от владельцев, 
это нормально: отстегивать единоразово по 
сотне тысяч (в среднем) в год за каско никогда 
не было удовольствием, а уж сейчас, когда 
страховщик уже не может гарантировать бы-
стрый дилерский ремонт оригинальными 
деталями, — и подавно. 
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Что происходит 
в России с ценами на 
продукты? То, что они 
растут, — несомненно, 
но как? В ритме ада-
жио, т.е. медленно, или 
в ритме аллегро, когда 
каждый день, направ-
ляясь в магазин, гото-
вишься к неприятному 
сюрпризу? Судя по 
рапортам чиновников, 
ситуация на продоволь-
ственном рынке доста-
точно спокойная.  

«По большинству от-
слеживаемых товаров 
динамика отпускных 
цен ниже инфляции», 
— заявили в Минсельхо-
зе, где совсем недавно, 
напомним, поменялся 
руководитель. Однако 
успокоительными ре-
чами не пообедаешь. 
На самом деле события 
в этом секторе эконо-
мики меняются абсо-
лютно непредсказуемо, 
как разноцветные сте-
кляшки в калейдоско-
пе. Каждая новая кон-
фигурация не похожа на 
предыдущую и в своей 
причудливости таит не-
мало рисков. «МК» по-
пытался выяснить, где 
горькая ценовая дей-
ствительность, а где — 
красивые слова.
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Аграрный рынок не застрахован 
от сюрпризов

ЦСКА НАДО ПОНЯТЬ И ПРОСТИТЬ
Звезда отечественного хоккея, 
олимпийский чемпион Валерий 
Каменский подводит итоги сезона в «МК»
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Дежурная бригада: Светлана РЕПИНА, Мария УСОВА, Лев СПЕРАНСКИЙ, Антон ЛОМАКИН, 
Анна РАЧИНСКАЯ, Елена АПРЕЛЬСКАЯ, Августин СЕВЕРИН и др.

МАТЕМАТИК СВЯЗАЛ СЫНА И ЕГО 
ДРУГА ПЕРЕД ТЕМ, КАК РАСТЛИТЬ
Ученым-

математиком 
оказался педо-
фил, издевав-
шийся над своим 
8-летним сыном 
и его приятелем. 
Разоблачить не-
годяя смогли 
следователи 
столичного СК 
и оперативники 
Главного управ-
ления уголовного 
розыска МВД.

Как стало из-
вестно «МК», 
страшное открытие сыщи-
ки сделали в ходе изучения 
базы данных «черного рын-
ка Интернета». Они наткну-
лись на фотографии, где 
взрослый мужчина изде-
вался над двумя малень-
кими детьми. Педофил 
связал ноги мальчиков 
кожаным ремнем и сере-
бряной цепочкой, обсыпал 
их каким-то белым по-
рошком и надругался над 
ними. Оперативным путем 
стражи порядка вышли на 
подозреваемого и в среду 

задержали его 
в квартире на 
юго-западе сто-
лицы. 

Выяснилось, 
что жуткая фото-
сессия состоя-
лась ориентиро-
вочно в ноябре 
прошлого года. 
Подозреваемый 
— вполне уважае-
мый человек, кан-
дидат физико-
математических 
наук, специалист 
по компьютер-

ным технологиям. Как со-
общила старший помощ-
ник руководителя ГСУ СКР 
по Москве Юлия Иванова, 
он проверяется на при-
частность к совершению 
аналогичных преступле-
ний на территории сто-
лицы. Всех, кто обладает 
какой-либо информацией 
о нем, просят звонить по 
телефону 8-499-724-46-
90 или в Черемушкинский 
следственный отдел СК 
(проезд Карамзина, дом 
9, корпус 1).

ВОЗДУШНЫЕ ШАРЫ ХОТЯТ 
ЗАПРЕТИТЬ РАДИ СПАСЕНИЯ 

ЖИВОТНЫХ
Ограничить запуск ша-

ров на выпускных вечерах 
в школах намереваются 
в Подмосковье. Москов-
ский областной молодеж-
ный парламент направил 
обращение в региональ-
ный минобраз с просьбой 
утвердить это ограниче-
ние как норму для всех 
учебных заведений. 

Как стало известно 
«МК», представители пар-
ламента выступают про-
тив торжественного за-
пуска гелиевых шариков, 
потому что те неизбежно 
лопаются и возвращаются 

на землю в виде мусора. 
Иногда масштабы бед-
ствия после безобидных 
на первый взгляд меро-
приятий настолько вели-
ки, что от них страдают 
братья наши меньшие. 
Животные по наивности 
проглатывают то, что сва-
ливается им «на голову», и 
потом погибают. 

Члены молодежного 
парламента в свою оче-
редь предлагают альтер-
нативный вариант — вы-
пуск декоративных пород 
голубей, которых можно 
арендовать в загсах.

ЗАЦЕПЕР СТАЛ ГЕРОЕМ ВИДЕО 
В ПОСЛЕДНИЙ МИГ ЖИЗНИ

13-летний подросток по-
гиб от удара током, когда 
катался на крыше элек-
трички в Подмосковье. 

Как стало известно 
«МК», трагедия произошла 
вечером 22 мая на станции 
Железнодорожная Горь-
ковского направления. 
Подросток забрался на 
крышу электрички и, ког-
да состав тронулся, стал 
дергать токоприемник. В 
этот момент поезд совер-
шил экстренное торможе-
ние, парень не удержался 
на ногах и упал прямо на 
«рога» электрички. Его 
друзья, парень и девушка, 
в этот момент стояли на 
платформе и сняли смерть 
приятеля на телефон. На 
кадрах, запечатлевших 
последние секунды жиз-
ни мальчика, виден столб 

искр. От удара током он 
погиб на месте. 

Погибший жил в поселке 
Кратово и был единствен-
ным ребенком у родите-
лей. Подросток учился в 
седьмом классе, зани-
мался кикбоксингом. Не-
давно у него начались про-
блемы с учебой. Юноша 
несколько раз сбегал из 
дома и катался на элек-
тричках в другие города. 
Последний раз школьник 
ушел из дома неделю 
назад, стражи порядка 
нашли его в столице. Под-
росток уже попадался за 
занятия зацепингом. Две 
недели назад его сняли 
с крыши электрички на 
Курском вокзале. Тогда 
он пообещал родителям, 
что больше не будет этим 
заниматься.

КОБРЫ ПОЯВИЛИСЬ НА СВЕТ 
ПРИ ВСЕМ ЧЕСТНОМ НАРОДЕ

В Московском зоопарке 
вылупились редкие си-
амские кобры. На свет 
появились уже девять 
детенышей, ожидается 
еще трое.

Как узнал «МК», два ме-
сяца назад сотрудники 
главного зоосада стра-
ны получили кладку яиц 
от сиамских кобр — это 
довольно редкий и край-
не ядовитый вид. Яйца 
положили в инкубатор, 
который впервые был 
размещен в открытой экс-
позиции. У посетителей 
был шанс увидеть момент 
вылупления кобренка. 

В инкубаторе поддер-
живается влажность до 
90% и температура до 29 

градусов. Там яйца про-
водят более двух меся-
цев на простерилизован-
ном вермикулите. Когда 
детеныши вылезают из 
яйца, они переползают в 
поддон инкубатора. Там 
они находятся сутки, по-
сле чего их переносят во 
временный контейнер. В 
контейнере влажность 
остается такой же, а 
температура может быть 
несколько ниже — 25–26 
градусов. Обеспечива-
ется локальное пятно 
обогрева, а также мно-
жество укрытий, которые 
необходимы змеям. Там 
кобрята проводят два-три 
дня, а затем их переносят 
в большой террариум.

ГЛАВНЫЙ ХОЗЯЙСТВЕННИК 
ПОДМОСКОВНЫХ ТЮРЕМ 

ОБЖЕГСЯ НА МОЛОКЕ

Заместитель начальни-
ка Управления федераль-
ной службы исполнения 
наказаний по Москов-
ской области подпол-
ковник Владимир Талаев 
был арестован в четверг 
Тверским судом столи-
цы. Одновременно с ним 
в СИЗО отправлены и три 
подельника-бизнесмена, 
их обвиняют в даче взят-
ки и посредничестве при 
передаче взятки.

По данным следствия, 
преступление было со-
вершено летом прошлого 
года. Как сообщила «МК» 
старший помощник руко-
водителя ГСУ СКР по Мо-
сковской области Ольга 
Врадий, летом 2023 года 
обвиняемый получил 
взятку от представителя 
компании, занимающей-
ся поставками молочной 

продукции в учреждения 
ФСИН Московской обла-
сти. 

Талаеву заплатили бо-
лее 800 тысяч рублей (это 
крупный размер, особо 
крупный — от миллиона 
рублей) представите-
ли рязанской молочной 
фирмы. В такую сумму 
обошлось поставщику 
молочной продукции по-
кровительство офицера, 
возглавлявшего тогда от-
дел тылового обеспече-
ния ведомства.

Кстати, компания по-
ставляла «молочку» и для 
исправительных учреж-
дений других регионов, 
но там контракты были 
намного скромнее. Если 
стоимость контрактов 
предприятия с рязанским 
и владимирским управле-
ниями ФСИН редко пре-
вышали десятки тысяч 
рублей, то сумма подмо-
сковных контрактов со-
ставляла, как правило, не 
менее полутора миллиона 
рублей. И это еще не пре-
дел: в декабре прошлого 
года УФСИН Московской 
области заключил с ря-
занской фирмой контракт 
на закупку питьевого мо-
лока на сумму 2,95 мил-
лиона.

В ВЫХОДНЫЕ ОБЛАКА ОБОЙДУТ 
МОСКВУ СТОРОНОЙ

В центре скандинавского 
антициклона, наполненно-
го прохладными воздуш-
ными массами, окажется в 
ближайшее время столич-
ный регион. Несмотря на 
то что столбики термоме-
тров поднимутся выше 24 
градусов, москвичи будут 
ощущать холодное дыха-
ние севера.

Как стало известно «МК», 
столицу до конца недели 
ждет малооблачная и су-
хая погода. Однако ветры 
так называемых северных 
румбов не позволят жите-
лям Первопрестольной 
скинуть ветровки и кофты. 
И все же, как отмечает си-
ноптик Евгений Тишковец, 

похолодание зацепит сто-
личный регион лишь по ка-
сательной. Например, юж-
ные области будут гораздо 
тяжелее переживать втор-
жение холодного воздуха 
из акватории Баренцева 
моря. Гряда фронтальной 
облачности принесет им 
грозы с ливнями, а также 
существенное похолода-
ние. В Москве же будет све-
тить яркое солнце. Только 
к следующему вторнику 
погода станет облачной, 
причем этот процесс будет 
протекать на фоне повы-
шенного атмосферного 
давления, поэтому обла-
ка приобретут мозаичную 
структуру.

УВИДЕТЬ 
ПАРАД ПЛАНЕТ 

ПОВЕЗЕТ 
ТОЛЬКО 

«ЖАВОРОНКАМ»
Зрелищное астрономи-

ческое событие, которое 
случается лишь раз в 20 
лет, ждет любителей сле-
дить за небесными свети-
лами 3 июня. Они смогут 
понаблюдать за парадом 
планет.

Как стало известно 
«МК», ранним утром шесть 
планет: Меркурий, Марс, 
Юпитер, Сатурн, Уран и 
Нептун — выстроятся 
на небе в одну линию. 
Но если первые четыре 
можно будет увидеть 
невооруженным глазом, 
то чтобы лицезреть Не-
птун и Уран, понадобит-
ся телескоп или мощный 
бинокль.

— Чтобы наблюдать это 
выравнивание, нужно точ-
но знать время рассвета 
для вашего местополо-
жения и начинать изучать 
ночное небо как минимум 
за час до него, — поясни-
ла руководитель отдела 
методического сопро-
вождения Московского 
планетария Людмила 
Кошман. 

В Москве наблюдение 
стоит начинать около 
3.00.

ОБЕЗЬЯНЬЯ ОСПА ОКАЗАЛАСЬ ПЛАТОЙ ЗА ИНТИМ?
36-летнего мужчину 

госпитализировали с 
подозрением на редко 
встречающееся заболе-
вание — обезьянью оспу 
— в инфекционное отде-
ление Домодедовской 
центральной городской 
больницы 22 мая. 

Как стало известно 
«МК», вечером в среду 
гражданин приехал в 
одно из медучреждений, 
чтобы понять, что с ним 
происходит, — он уже не-
сколько дней плохо себя 
чувствовал. Именно при 
осмотре больного врачи 
заподозрили у мужчины 

обезьянью оспу — малень-
кие оспины были обнару-
жены на руках, ногах, в 
паховой области, также 
у него была повышена 
температура. Пациента 
доставили в больницу. В 
медицинском учреждении 
у больного взяли анали-
зы крови, провели ПЦР-
диагностику и поместили 
в изолированный бокс.

Медработники предпо-
лагают, что пациент ранее 
мог иметь половой кон-
такт или просто общение 
с человеком, зараженным 
обезьяньей оспой. Сам 
пациент пока не может 

понять, где именно и с кем 
произошло заражение, 
хотя сам факт интимного 
контакта не отрицает.

КСТАТИ СПРАВКАСПРАВКА
“МК”“МК”

СПРАВКА
“МК”

ИЗ
ДОСЬЕ
“МК”

ВАЖНО

КАК 
У НИХ

Оспа обезьян 
— это острое 
вирусное за-
болевание, 
которое про-
является в 

виде сыпи по всему телу. 
Вирус передается чаще 
всего при телесном неза-
щищенном контакте и 
вдыхании частичек зара-
женной мокроты или слю-
ны. В России оспа обезьян 
диагностировалась в 2024 
году у двух человек. 

ПОДРОСТОК УТОНУЛ ИЗ-ЗА СЛИШКОМ ХОЛОДНОЙ ВОДЫ
Первый несчастный 

случай в этом купальном 
сезоне произошел в среду 
в Балашихинском город-
ском округе Подмосковья. 
Там утонул 12-летний под-
росток.

ЧП случилось в СНТ 
«Темниково». Как удалось 
выяснить «МК», днем трое 
шестиклассников без со-
провождения взрослых 

пошли к местному пруду 
прогуляться. Один из них, 
12-летний Рамиль (имя из-
менено), решил искупать-
ся, хотя плавать не умел. 

— Он нас звал с другом 
тоже покупаться, но мы 
не решились, — расска-
зал одноклассник Рами-
ля. — Тогда он разделся, 
прыгнул в воду и пропал. 
Мы думали, что шутит, 

стали звать его на бере-
гу, а потом увидели, как 
он всплыл и лежал на воде 
без движения.

Ребята бросились за по-
мощью, стали звать кого-
либо из взрослых. К берегу 
подбежали двое мужчин, 
которые и вытащили Ра-
миля из воды, пытались 
оказать ему первую по-
мощь, вызвали «скорую». 

Но спасти ребенка не 
удалось — по предвари-
тельному заключению ме-
диков, смерть наступила 
мгновенно.

— Скорее всего, сказался 
перепад температуры воз-
духа и воды, которая была 
очень холодной. Может 
быть, лопнул какой-то со-
суд, — пояснили знакомые 
погибшего школьника. 

telegram:@mk_srochno
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По данным Минсельхоза за 
22 мая, за последний год в 
стране цена на картофель упа-
ла на 5,8%, лук подешевел на 

23,9%, а гречневая крупа — на 15,2%. Еще 
одна замечательная новость — стоимость 
куриных яиц первой и второй категории про-
должает снижаться: за прошедшую неделю 
они подешевели на 2,7–2,8%. И совсем уж 
прекрасно, что огурцы и помидоры потеряли 
в цене за неделю 9,6% и 10,9% — «на фоне 
увеличения производства овощей закрытого 
грунта и поступления на рынок продукции 
из парников». 

Правда, с началом теплого сезона, 
«когда традиционно растет спрос на мясо, 
наблюдается некоторое подорожание от-
дельных видов этой продукции», признает 
Минсельхоз. 

Ранее Росстат выдал информацию по 
апрелю, согласно которой в этом месяце 
выросли цены на столовую свеклу (+21,9%), 
морковь (+7,4%), яблоки (+3,3), баранину 
(+4,6%), масло оливковое (+2,4%), сахар-
песок (+2,2%). В ближайшие недели продо-
вольственная инфляция в целом будет за-
медляться из-за фактора сезонности: летом 
традиционно увеличивается предложение 
со стороны отечественных производителей 
фруктов, овощей и ягод. Однако могут реа-
лизоваться и риски любого свойства, связан-
ные прежде всего с погодными условиями. 
Кто мог предвидеть аномальные ночные 
заморозки в начале мая, ударившие по зер-
новым культурам и яблоневым садам? 

В общем, если посмотреть на ценовую 
динамику продовольственного рынка в го-
довом измерении (как, собственно, это и 
принято в статистике), то она получается 
далеко не благостной. Продовольственные 
товары за год подорожали на 8,33%, а пло-
доовощная продукция — вовсе на 10,61%, что 
существенно выше среднегодовой инфляции 
по стране, на днях достигшей 8%. 

И это неудивительно, поскольку многие 
сельхозпроизводители — и крупные агарные 
хозяйства, и мелкие фермерские — сталки-
ваются сегодня с большими трудностями. В 
условиях жестких санкций и слабого рубля 

дорожают импортируемые семена, племен-
ной материал для скота, заемное финанси-
рование (на фоне высокой ключевой ставки 
ЦБ), увеличиваются затраты на оплату труда 
и логистику. В полный рост сегодня встала 
проблема кадрового дефицита: агропро-
мышленному сектору не хватает примерно 
200 тысяч работников. По словам зампреда 
правления ассоциации «Руспродсоюз» Дми-
трия Вострикова, у высокой себестоимости 
производства продуктов масса составляю-
щих — это и рост тарифов на электроэнергию 
(значимая статья расходов для закрытого 
овощеводства), и подорожание удобрений (в 
частности, аммофоса), упаковки и так далее. 
В общем, ситуация с ценами на еду сегодня, 
мягко говоря, неоднозначная. 

— На данный момент продовольствен-
ная инфляция слегка притормаживает, что 
абсолютно логично в преддверии летнего 
сезона, — говорит ведущий эксперт Центра 
политических технологий, экономист Ни-
кита Масленников. — Сейчас, в мае-июне, 
самая пора для сбора огурцов, картофеля, 
редиса, зеленого горошка, салатной зелени, 
клубники, персиков, смородины. Что каса-
ется плодов (яблоки, груши) и косточковых 
(вишни, сливы, абрикосы) — это еще впе-
реди. Вместе с тем по отдельным группам 
могут быть ценовые колебания, связанные 
с нестабильностью, с запоздалостью им-
портных поставок. Отпускные цены сильно 
зависят от логистики, а она с известных 
пор усложнилась. По некоторым продук-
там проявляется инерция мирового рынка, 
особенно это касается чая, кофе, бананов 
и прочих товаров под условным названием 

«колониальные». Пока мы видим тренд на 
их подорожание. 

— Что будет происходить с продо-
вольственными ценами в обозримой 
перспективе?   

— Одним словом не ответишь: слишком 
уж велика неопределенность. Во-первых, 
неясны погодные условия: в начале июня 
возможны любые сюрпризы, вплоть до за-
морозков, как это не раз бывало в ряде регио-
нов. Для отечественных косточковых низкие 
температуры смертельно опасны. Если вдруг 
случится нечто подобное, внутренние цены 
мгновенно подскочат. Подорожает и анало-
гичная импортная продукция, поскольку по-
ставщики всегда берут в расчет ценовую конъ-
юнктуру на российском рынке. Во-вторых, 
непонятно, каким будет в итоге урожай зерна, 
хотя его прогнозирует в высоком объеме — не 
меньше 130 млн тонн. Однако в начале зимы 
из-за неблагоприятной погоды пришлось 
пересеивать осенние культуры. Затем на 
это наложились недавние заморозки и под-
топления в зернодобывающих регионах. Со-
ответственно, велика вероятность, что зерна 
в текущем году страна получит процентов на 
десять меньше, чем в 2023-м. 

В свою очередь это чревато ценовыми 
подвижками по всему продовольственному 
комплексу — животноводство, хлебопекар-
ная промышленность, кондитерка. И тогда 
тренд к снижению продовольственной ин-
фляции как минимум замедлится, как мак-
симум — развернется на 180 градусов по 
отдельным компонентам до конца августа 
— начала сентября.   

        Георгий СТЕПАНОВ.
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«СТОИТ ОЖИДАТЬ 
ЦИФРОВОГО 
НАВАЛЬНОГО»
В Совете Федерации 
рассказали об угрозах, 
которые несет распространение 
искусственного интеллекта
Трудно сказать, насколько жестоко к 
нам будет далеко, но от ближайшего 
будущего, в котором сегодняшние 
«сказки» про возможности инфор-
мационных технологий станут бы-
лью, милосердия, пожалуй, ждать 
не стоит. Об этом со всей ясностью 
было сказано на заседании Комиссии 
Совета Федерации по информаци-
онной политике и взаимодействию 
со СМИ, посвященном «злоупотреб-
лению с использованием искус-
ственного интеллекта и возможности 
противодействия». 

«Тема актуальная, тема социальная,» — 
заявил, предваряя обсуждение, председатель 
комиссии Алексей Пушков. —  В подтвержде-
ние тезиса о злободневности и социальности 
темы сенатор привел проблему телефонного 
мошенничества, приобретающую все большие 
масштабы и остроту. 

Обман «ставится на продвинутую техноло-
гическую основу, — сообщил глава комиссии. 
— Как раз с использованием искусственного 
интеллекта, который может делать бесчис-
ленное количество звонков. И, как меня за-
веряют специалисты, голос искусственного 
интеллекта уже почти невозможно отличить 
или вообще невозможно отличить от голоса 
человека, который занимается такого же рода 
деятельностью».

Пушков выделил несколько «параметров 
работы», а проще говоря, угроз, которые несет 
распространение искусственного интеллекта. 
Во-первых, это искажение информации — «ис-
кажение истории, создание ложных информа-
ционных рядов и так далее». Второй важный 
момент — потенциальные нарушения прав 
человека, связанные, в частности, с повсемест-
ным распространением камер наблюдения и 
технологией распознавания лиц.

«Никто не знает, каковы полномочия тех 
структур, которые занимаются отслеживанием 
действий человека, — пояснил Пушков. — Это 
структуры исполнительной власти — это по-
нятно. Но они действуют в рамках закона или в 
рамках политической целесообразности? Тут 
есть разрыв, как мы с вами понимаем... ».

Третье направление — преступления, со-
вершение которых облегчается использовани-
ем искусственного интеллекта.

Впрочем, как выяснилось из выступления 
следующего оратора, специалиста в области 
искусственного интеллекта, члена СПЧ Игоря 
Ашманова, российский аrtificial intelligence 
пока, слава богу, никаких напастей с собой не 
несет. Однако к хорошим новостям это отнести 
трудно, потому что дело не в исключительности 
отечественного рукотворного разума, а в его 
фактическом отсутствии.

«Весь искусственный интеллект, вокруг 
которого сейчас наибольшая истерика медий-
ная, у нас в стране в основном заимствован-
ный, — сообщил Ашманов. — Есть огромная 
проблема стоимости железа, которое нужно, 
чтобы создавать эти большие лингвистические 
модели. Столько железа и денег в нашей стране 
просто нет». 

По словам эксперта, отечественные си-
стемы в области ИИ создаются, как правило, 
обычно следующим нехитрым образом: за 
основу берется западная модель, которую 
«переупаковывают». В результате «там все 
время вылезают уши».

Ашманов поделился своим личным опытом. 
Одной из «самых раскрученных» российских си-
стем им был задан вопрос: «Кто тебя сделал?» 
И та честно ответила: «Меня сделала OpenAI 
(американская научно-исследовательская 
организация, занимающаяся разработками в 
области искусственного интеллекта. — «МК»)». 
При том что «числится это как российская раз-
работка, — возмущается эксперт. — Они даже 
этот совершенно очевидный запрос полени-
лись отдельно обработать».

Игорь Ашманов полностью подтвердил 
опасения главы комиссии по поводу использо-
вания ИИ телефонными мошенниками: «Конеч-
но, они уже начали применять. Я сам слышал 
пару раз такие звонки. Голос там совершенно 
естественный. Он адекватно реагирует на 
диалог».

И дальше, считает эксперт, будет только 
хуже: «Через некоторое время этот искусствен-
ный интеллект будет совершать не 500 звонков 
в день, а 50 тысяч, 500 тысяч... И самое главное 
— он будет обладать абсолютно гипнотиче-
ским воздействием». Скоро, предупреждает 
Ашманов, мошенники заговорят голосами 
родственников.

И это еще далеко не все возможные бед-
ствия. Перечисляя возможные негативные 
последствия расширения применения ИИ, 
руководитель юридической практики научно-
технического центра Роскомнадзора Станислав 
Махортов особенно выделил «риск распростра-
нения технологии виртуальных политиков». 

Свои слова представитель РКН дополнил 
демонстрацией слайда. «Стоит ожидать появ-
ления цифрового Навального или иных лидеров 
общественного мнения, использование образа, 
речи, манеры подачи информации которых 
вызывают доверие у граждан, — сообщила 
презентация. — Виртуального политика  удобно 
для применения на чужой территории, невоз-
можно «отменить»... можно запускать сразу 
несколько виртуальных политиков».

Заступиться за ИИ в ходе заседания по-
пытался разве что Илья Емелин, директор 
департамента по развитию Rutube. «Очень 
важно соблюдать баланс, потому что, если 
сильно зарегулировать сферу, мы придем к 
тому, что у нас остановится технологическое 
развитие и в целом это негативно скажется 
на всех отраслях бизнеса», — предупредил 
«рутьюбовец». Но понимания у хозяев меро-
приятия не нашел.

«Честно говоря, это все настолько неза-
регулированно, что угрозы перерегулирования 
я вообще не вижу, — ответил на это Алексей 
Пушков. — Я вижу угрозу того, что очень трудно 
вводить регулирующие меры».

Владимир ДАНИЛОВ.

ЖДИТЕ ОТВЕТА
Как Россия отреагирует 
на конфискацию прибыли 
от ее активов 
Переводить России доходы от ее за-
блокированных активов Евросоюз не 
намерен даже после прекращения 
действия санкций в отношении нашей 
страны. Об этом прямо говорится в 
постановлении Совета ЕС об экспро-
приации доходов от реинвестирования 
российских активов для финансиро-
вания поставок оружия Киеву. Нака-
нуне ЕС утвердил решение об изъятии 
доходов от российских активов в 
пользу Украины и даже расписал, что 
и куда собирается направлять. Вла-
сти России неоднократно обещали 

жестко отреагировать на столь недру-
жественные действия. Какими могут 
быть ответные действия Кремля, «МК» 
рассказали эксперты. 

Напомним, что после начала спецоперации 
на Украине, в конце февраля 2022 года, ЕС и 
страны «Большой семерки» заморозили почти 
половину российских валютных резервов на 
сумму около 300 млрд евро. Порядка 200 млрд 
евро находится в ЕС, причем большая часть этой 
суммы на счетах бельгийской Euroclear — одной 
из крупнейших в мире расчетно-клиринговых 
систем. Практически с начала СВО власти за-
падных стран начали открыто заявлять, что мо-
гут изъять имеющиеся у них российские активы 
и передать их Украине. Долгое время главы 
государств и правительства недружественных 
стран не могли выработать единое решение на 
этот счет, но сейчас оно есть. 

23 мая в ЕС вступает в силу решение об 
использовании доходов от замороженных рос-
сийских суверенных активов. Оно предполагает 
направление 90% получаемых депозитариями 
доходов от имеющихся у европейцев россий-
ских активов в бюджет ЕС для оказания военной 

помощи Киеву, а также на программы Евро-
союза по восстановлению Украины. Еще 10% 
центральные депозитарии смогут удерживать 
на случай собственных потенциальных рисков, 
но эта сумма остается в ЕС.

Власти России много раз говорили, что в 
случае подобных действий ответные шаги Мо-
сквы будут такими же жесткими. Еще в декабре 
министр финансов России Антон Силуанов 
напомнил о возможном изъятии средств ино-
странцев на счетах типа С, где находится около 
280 млрд рублей.  Опрошенные «МК» эксперты 
предположили, что зеркальный ответ нашей 
страны может быть неожиданным для Запа-
да. «Россия имела возможность продумать 
оригинальный ответ на подобные действия 
ЕС, — напомнил директор департамента корпо-
ративных финансов ИК «ИВА Партнерс» Артем 
Тузов. — Россия отличается нестандартными 
подходами к ответам на агрессию». 

В том, что действия Запада — это ограбле-
ние, среди финансистов никто не сомневается. 
«Это начало прямого воровства, — говорит член 
наблюдательного совета Гильдии финансо-
вых аналитиков и риск-менеджеров Александр 

Разуваев. — Причем Запад еще посмотрит, как 
Россия будет реагировать. Надеюсь, что реак-
ция наших властей будет максимально жесткой. 
Руководство страны много раз предупреждало 
об этом, так вот сейчас стоит сдержать слово». 
По словам эксперта, российская сторона может 
легко изъять часть замороженных на Мосбирже 
инвестиций недружественных стран: ОФЗ, ак-
ции, дивиденды по акциям. Считается, что 60% 
акций в свободном обращении на Мосбирже 
находились у инвесторов из недружественных 
стран. «Соответственно, сейчас мы сможем 
ответить на действия Евросоюза без проблем. 
Если посчитать все вместе: 60% акций инвесто-
ров из недружественных стран, их облигации 
плюс прямые инвестиции, которые нерезиденты 
США и ЕС осуществляли, то приблизительно 
можно говорить о возможности изъять в ответ 
на недружественные действия сумму до $300 
млрд, что будет практически эквивалентно нане-
сенному нам ущербу», — утверждает Разуваев. 
Он уверен, что рано или поздно Россия вернет 
свои замороженные резервы — через суды 
или после завершения конфликта на Украине. 
«Евросоюз остается соседом нашей страны, 

нам и дальше жить рядом, поэтому для обеих 
сторон лучше будет наладить отношения», — 
резюмирует аналитик.

При этом, по его словам, Запад теряет 
гораздо больше, чем приобретает. Это силь-
нейший удар по авторитету доллара и евро, по 
их статусу мировых валют. «Но европейцы хи-
трые: они забирают доход от активов, а не сами 
деньги, — подчеркнул Разуваев. — Очевидно, 
хотят посмотреть на реакцию властей России и 
планировать дальше свои действия. Но, конечно 
же, это очень недружественный шаг».

Самый очевидный «симметричный ход» 
— это конфискация дивидендов и купонов, 
накопившихся на счетах типа С нерезиден-
тов из стран ЕС. Но есть и более радикальное 
решение — национализация банков и пред-
приятий, принадлежащих нерезидентам из 
стран ЕС, считает начальник аналитического 
управления банка БКФ Максим Осадчий. По 
его словам, все это может стать хорошим под-
спорьем российскому бюджету, однако станет 
крайней формой реакции на недружественные 
действия европейцев. 

Наталия ТРУШИНА.

СПРАВЕДЛИВАЯ 
«РАЗУМНАЯ 
ПРОГРЕССИЯ»
Изменения налоговой шкалы 
не затронут участников СВО 
и доходы с банковских вкладов
Минфин буквально по капле вы-
давливает из себя информацию о 
конкретных параметрах планируемых 
налоговых инноваций. Большие пар-
ламентские слушания в Госдуме про-
должались более 4 часов, но так и не 
ответили на главный вопрос: какими 
будут минимальный порог и ставки 
прогрессивной шкалы НДФЛ. В дис-
куссиях о справедливости чуть было 
не утонули две новости, озвученные 
Антоном Силуановым: «разумная 
прогрессия» не затронет участников 
СВО и владельцев банковских вкла-
дов в части обложения полученных с 
них доходов.

Спикер Госдумы Вячеслав Володин сразу 
предупредил, что на слушаниях будет об-
суждаться концепция, а не параметры но-
вой системы налогообложения. Разговор о 
конкретных цифрах еще впереди (спойлер: 
по ходу дискуссии прозвучало, что он якобы 
начнется на следующей неделе, но это не 
точно). Обсуждение общих принципов, по сло-
вам Володина, необходимо, чтобы потом не 
испытывать стыда за принятые решения. «На-
деемся, правительство учтет прозвучавшие 
предложения при подготовке законодатель-
ных инициатив», — заявил спикер, напомнив, 
что большие парламентские слушания про-
водятся только по самым важным вопросам 
жизни страны.

Состав ключевых спикеров не сильно 
отличался от заседания экспертного совета 
комитета по бюджету, обсуждавшего нало-
говые инновации в понедельник. На трибуну 
поднимались те же самые лица и говорили 
примерно то же самое. Глава Минфина Антон 
Силуанов снова сделал акцент на справед-
ливости и сосредоточился не на сути, а на 
послесловиях изменений. Он пообещал, что 
эффект почувствуют все: полученные сред-
ства «пойдут на социальные цели и решение 
важнейших для людей задач». На них построят 
жилье, повысят социальные выплаты и окажут 
поддержку бизнесу.

Силуанов напомнил, что прогрессивная 
шкала НДФЛ — не новация, а общемировая 

практика. «У наших соседей» ставки до-
ходят до 25%, а в «дальнем зарубежье до 
45–55%». «Мы будем предлагать разумную 
прогрессию», — заверил глава Минфина. 
Подавляющего большинства россиян повы-
шение ставок, по его словам, не коснется. А 
приоритетные категории, в частности, семьи 
с детьми, в конце года смогут даже вернуть 
часть уплаченных денег в виде кешбэка от 
государства.

Министр с энтузиазмом поддержал 
предложение Вячеслава Володина не рас-
пространять прогрессивную шкалу НДФЛ на 
участников СВО. «Наши бойцы нуждаются в 
нашем внимании и поддержке. И если мы мо-
жем это делать через налоговые предложения, 
это обязательно будет сделано», — сказал 
Силуанов. Напомним, что участники СВО и 
так практически не платят НДФЛ. Соответ-
ствующие решения были приняты еще в 2022 
году. Подоходный налог взимается только с 
части ежемесячного денежного довольствия 
бойца, а также с матпомощи, назначаемой при 
получении госнаграды. По всей видимости, 
именно эти выплаты предполагается вывести 
из-под прогрессии, если общая сумма будет 
превышать (что вряд ли) годовой лимит, уста-
новленный властями.

Силуанов также сообщил, что налогоо-
бложение доходов, получаемых с банковских 
вкладов, меняться не будет. Как платили 
вкладчики 13% от суммы, превышающей не-
облагаемую, так и будут платить. «Это на-
правлено на стимулирование граждан к фор-
мированию сбережений. Мера несет в себе и 
социальный аспект, чтобы не затронуть боль-
шую часть граждан, хранящих сбережения в 
банках», — пояснил министр. Планируемые 
корректировки налоговой системы, по словам 
Силуанова, предполагается зафиксировать до 
2030 года (т.е. до окончания нынешнего срока 
Владимира Путина). При этом новации не за-
тронут 10 млн самозанятых: правительство 
сдержит свое обещание ничего не менять для 
них в течение 10 лет (т.е. до 2028 года).

Предложения, которые прозвучали в ходе 
дальнейшей дискуссии, можно разделить 
на три группы. Бизнес просил, чтобы вместе 
с увеличением налогового бремени в пакет 
законодательных инициатив была включена 
налоговая амнистия для тех, кто соблюдает 

правила игры и добросовестно выполняет 
пожелания властей. Переход с «упрощенки» на 
общие правила предприниматели хотели бы 
видеть максимально плавным с сохранением 
возможности для тех, у кого в новых условиях 
не получится «расти», вернуться обратно. Став-
ка налога на прибыль, по мнению участников 
слушаний, должна быть плавающей и зависеть 
от объема инвестиций. Это будет стимулиро-
вать бизнес вкладываться в развитие произ-
водства и регионов. Судя по выступлениям, 
бизнес ждет, что с нынешних 20% ставка может 
вырасти до 25%, а то и до 30%.

В свою очередь регионы просили Минфин 
отдать им большую часть НДФЛ. А также сде-
лать туристический сбор не экспериментом, а 
полноценным местным налогом. (Тут, правда, 
возник спор, кто именно должен вводить пла-
теж для приезжающих и его администрировать 
— региональные власти или муниципалитеты, 
которым хронически не хватает денег.)

Интересы граждан перед Силуановым 
попытались отстоять парламентские фрак-
ции. «Новые люди» заявили, что годовые 
доходы до 5 млн руб. не должны попадать 
под анонсированную министром «разумную 
прогрессию», иначе в РФ никогда не сфор-
мируется нормальный средний класс. ЛДПР 
предложила расширить линейку «налоговых 
вычетов», включив в нее, в частности, вычет на 
лечение домашних питомцев. Парламентарии 
также призывали наравне с участниками СВО 
вывести из-под прогрессивной шкалы НДФЛ 
учителей и врачей.

Все, что касается нагрузки на граждан, 
глава Минфина комментировал очень скупо и 
неохотно. Но возможность введения туристи-
ческого налога пообещал рассмотреть. (На-
помним, что сейчас его в некоторых регионах 
заменяет весьма своеобразно трактуемый ку-
рортный сбор: например, в Санкт-Петербурге 
все приезжие, включая командировочных 
(!), платят 100 руб. в сутки.) Антон Силуанов 
заверил, что в правительстве услышали все 
предложения и постараются их по возмож-
ности учесть. «Главное, что наши взгляды со-
впадают: у нас одни и те же оценки понимания 
справедливости налоговой системы и того, 
что нужно менять», — подвел итог слушаний 
глава Минфина.

Елена ЕГОРОВА.

НАЛОГИ СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ

ЕДА

САНКЦИИ

Взгляд на министра финансов 
Силуанова из президиума Думы.

АГ
Н 

«М
О

СК
ВА

»
DU

M
A.

G
O

V.
RUПодготовил Дмитрий ПОПОВNON-STOP

Похороны президента Ирана Ибрахима Раиси прошли в четверг в его род-
ном городе Мешхед. В траурной церемонии приняли участие тысячи жителей 

страны. Поминальные молитвы прочитал Верховный руководитель Исламской Республи-
ки Иран аятолла Али Хаменеи. На фотографии, опубликованной Канцелярией президента 
Ирана, задрапированные флагами гробы президента Ибрахима Раиси и его спутников, 
погибших в результате крушения вертолета в воскресенье, проносят во время церемо-
нии их похорон в городе Мешхед.

КАДР

ГЕОПОЛИТИКА

ВИЗИТ

КИТАЙ НАЧАЛ ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНЫЕ УЧЕНИЯ ВОКРУГ ТАЙВАНЯ

Народно-освободительная 
армия Китая (НОАК) начала 
военные учения вокруг 
острова Тайвань под кодо-
вым названием «Совмест-
ный острый меч-2024A». 

В ходе учений военные 
корабли и самолеты НОАК 
приблизятся к районам 
вокруг острова Тайвань для 
патрулирования и будут 
проведены интегрирован-

ные операции внутри и за 
пределами островной цепи, 
чтобы проверить реальные 
боевые возможности воору-
женных сил Восточной зоны 
боевого командования НОАК 
для выполнения совместных 
военных операций. Маневры 
являются «суровым нака-
занием за сепаратистские 
действия сторонников неза-
висимости Тайваня и строгим 
предупреждением против 
вмешательства и провокаций 
со стороны внешних сил», 
заявили в КНР. Напомним, 
20 мая прошла инаугурация 
нового президента острова 
Лай Циндэ.

В Кремле состоялись 
переговоры Владимира 
Путина с королем Бахрей-
на Хамадом бен Исой Аль 
Халифой, который прибыл 
в Россию с официальным 
визитом. Обсуждались 
состояние и перспективы 
российско-бахрейнского 
сотрудничества в торгово-
экономической, энерге-
тической и гуманитарной 
областях, а также актуальные 
вопросы международной 
повестки дня, включая си-
туацию на Ближнем Востоке 
с учетом председательства 
Бахрейна в Лиге арабских 
государств. Король Бахрей-
на сообщил, что «арабские 
друзья» высоко ценят роль 
России «в том, что касается 

справедливого разрешения 
арабских проблем». «Есть 
полное понимание и со-
гласие в том, что касается 
необходимости проведения 
мирной международной 
конференции. Россия будет 
первой страной, к которой я 

обращусь с призывом под-
держать проведение этой 
конференции, потому что 
Россия играет важную роль 
— может ей посодействовать 
— и одна из наиболее влия-
тельных стран на мировом 
уровне», — сказал он.

ВИЗВИЗВИЗИТИТИТ

ВВ ККремле состоялись 
переговоры Владимира 
Путина с королем Бахрей-

ПУТИН ПРОВЕЛ ПЕРЕГОВОРЫ С КОРОЛЕМ БАХРЕЙНА

САНКЦИИ

НОРВЕГИЯ ЗАКРЫЛАСЬ ДЛЯ РОССИЙСКИХ ТУРИСТОВ
Норвегия еще больше 
ограничит въезд рос-
сийским туристам из-за 
конфликта на Украине, 
заблокировав почти весь 
въезд с 29 мая, сообщило 
министерство юстиции 
скандинавской страны. 
Россия назвала это решение 
«чисто дискриминацион-
ным» и заявила, что примет 

ответные меры. Норвегия 
впервые ввела ограничения 
на выдачу туристических 
виз в 2022 году. Но теперь 
все граждане России, целью 
которых является туризм и 
другие несущественные по-
ездки, будут возвращены на 
границе. Исключения могут 
быть сделаны в таких случа-
ях, как посещение близких 

родственников, проживаю-
щих в Норвегии, говорит-
ся в заявлении минюста. 
«Изменение подразумевает, 
что полиция может отка-
зать во въезде российским 
гражданам, на которых 
распространяется действие 
инструкции», — говорится 
в сообщении норвежского 
ведомства.
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ДАН ОТВЕТ АМЕРИКЕ НА ИЗЪЯТИЕ РОССИЙСКИХ АКТИВОВ

Арестован начальник 
Главного управления 
связи Вооруженных сил 
России — заместитель 
начальника Генерального 
штаба ВС РФ генерал-
лейтенант Вадим Шама-
рин. Его обвиняют в получе-
нии взятки в особо крупном 
размере. Ему грозит до 15 

лет лишения свободы. В 
2020 году по делу о махи-
нациях и коррупции при 
поставках оборудования в 
Вооруженные силы был аре-
стован прошлый начальник 
главка связи Халил Арсла-
нов. Генерал Арсланов был 
обвинен в мошенничестве и 
получении взятки.

Президент Путин под-
писал указ, дающий 
право российским судам 
использовать американ-
ское имущество в России 
для компенсации ущерба 
от изъятия российских 
активов в США. Речь идет 
о находящемся на терри-
тории России движимом 
и недвижимом имуществе 
США, американских ком-

паний и граждан, а также 
принадлежащих им ценных 
бумагах, долях в уставных 
капиталах российских ком-
паний. Как следует из указа, 
российский обладатель 
прав на имущество в лице 
государства или ЦБ в случае 
конфискации этого имуще-
ства в США вправе обра-
титься в суд с заявлением с 
просьбой установить факт 

«необоснованного лишения 
его прав на имущество» в 
США. Напомним, что в апре-
ле президент США Байден 
подписал указ, позволяю-
щий конфисковать суверен-
ные активы РФ. По данным 
американских властей, 
финансовые институты США 
в настоящее время замо-
розили активы российского 
ЦБ на $4–5 млрд. 

ЗАМНАЧАЛЬНИКА ГЕНШТАБА АРЕСТОВАН 
ПО ПОДОЗРЕНИЮ ВО ВЗЯТКЕ

СЕГО ДНЯ
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Судя по информации с фронта, 
противник собрал все свои силы 
в кулак и начал перебрасывать 
резервы на Харьковское направ-

ление, а также под Часов Яр. И это несмотря на 
то, что мы ювелирно уничтожаем резервы врага 
еще на подходе к линии боевого 
соприкосновения. 

Например, поздно вечером 22 мая был на-
несен один из таких ударов по резервам ВСУ, 
которые тянут через поселок Белый Колодезь 
в Волчанском районе. 

«Искандеры» наносят удары по двум на-
правлениям. Два участка получают огневое 

воздействие кассетными боеприпасами, где 
идет переброска резервов из Херсона, Николае-
ва, Одессы, Полтавы. ВСУ перебрасывают тяже-
лую технику к Волчанску и Часову Яру. Пришли 
шведские, французские и американские БМП 
(боевые машины пехоты. — «МК») и колесные 
танки с САУ (самоходная артиллерийская уста-
новка. — «МК») «Цезарь» — сообщает один из 
военно-политических каналов. 

Еще один канал сообщает, что «начинка» 
у западной техники также будет иностран-
ной: «Злые языки бессовестно настаивают на 
переброске  на Восточный фронт кадровых 
частей НАТО из сил быстрого реагирования. 

Мобилизация не успевает — приходится за-
тыкать дыры тем, что есть под рукой».

Военный обозреватель Алексей Суконкин 
при этом отмечает, что противник в районе 
Волчанска уже сосредоточил до 27 батальонов, 
значительное количество артиллерии, огромное 
число ударных беспилотников. 

В то же время, по данным противника, 
наступательные действия со стороны России 
вели до шести батальонов при поддержке 
авиации. 

«По последним данным, ВС РФ подтянули 
ТОС (тяжелая огнеметная система. — «МК») 
и 2С4 (самоходный миномет 2С4 «Тюльпан». 
— «МК») для вдумчивого разбора города на 
обугленные кирпичики. Фактически фронт за-
мер по линии реки Волчья», — написал в своем 
канале Суконкин. 

По словам военного эксперта Станислава 
Крапивника, противник лихорадочно забрасы-
вает под Харьков все, что только можно снять с 
остальных участков фронта.

— В Часовом Яре, который наши войска 
атакуют с юга и запада, ситуация для ВСУ разви-
вается очень негативно. Поэтому и туда против-
ник пытается перебросить все что есть, чтобы 
притормозить продвижение наших войск. 

— Станислав, говорят, противник при-
гнал немало натовской техники, в том числе 
танки. Насколько все серьезно? Тем более 
что, по слухам, обслуживать эту технику 
будут иностранцы. 

— У ВСУ сейчас осталось примерно 26–28 
танков «Абрамс». Сколько они бросят на оборону 
— сказать сложно. Американских бронирован-
ных машин пехоты «Брэдли»  — пара сотен с 
учетом дополнительных поставок. Я не уверен, 
что обслуживать западную технику будут именно 
иностранцы, потому что украинцев подготовили 
достаточно. И эта техника не такая сложная для 
освоения. Сложнее обучить воевать в команде 
— во взводе или роте, а для индивидуальной 
подготовки времени было достаточно. 

Сколько у противника осталось самоход-
ных артиллерийских установок «Цезарь», тоже 
сложно сказать, потому что их постоянно уни-
чтожают. ВСУ теряют примерно десяток единиц 
артиллерии ежедневно. Украинцев  для работы 
на САУ «Цезарь» также подготовили в доста-
точном количестве, но весь вопрос, сколько 
таких специалистов осталось... В то же время 
мы знаем, что французы послали первую сотню 
своих солдат на Украину. Все они находятся под 
Часовом Яром. 

— Но ведь есть техника, которую укра-
инцам не доверяют? 

— Техника, на которой иностранцы рабо-
тают и умирают, — это, например, «Хаймарс». 
Системы довольно сложные и дорогие, поэтому 
их не доверяют украинцам. Сюда же можно от-
нести зенитно-ракетный комплекс «Пэтриот», 
реактивную систему залпового огня «Вампир». 
Когда на поле боя горят «Вампиры», имейте в 
виду: горят чехи. По данным моих источников, 
сейчас в госпиталях очень много раненых имен-
но чехов. Это результат нашей активной охоты 
на «Вампиров».  

Сейчас Зеленский просит для Харькова 
две батареи «Пэтриот». Немцы сказали, что 
дадут только одну батарею. Считайте, 90 немцев 
личного состава, которые будут ее обслужи-
вать. Уничтожим одну батарею — уничтожим 
серьезное количество немцев. 

— У ВСУ есть шансы стабилизировать 
фронт? 

— Они сейчас будут забрасывать, как в топку, 
резервы и технику, чтобы попытаться стабили-
зировать фронт. И, кстати, они более-менее 
справились с этой задачей. У нас достаточно 
ограниченные силы на Харьковском направлении. 
Но как будет развиваться ситуация дальше —  по-
смотрим. Если мы будем и дальше растягивать 
фронт, откроем другие направления, например 
Сумское или Киевское, то резервов сдерживать 
наши силы у противника уже не будет.  

Дарья ФЕДОТОВА.

ОБМЕН ПО РАСЧЕТУ
Военный эксперт Марочко 
объяснил, почему Зеленский 
не хочет возвращать 
своих пленных 
Зеленский отказался от предложен-
ного Россией обмена военнопленны-
ми в формате «500 на 500». Вместо 
этого, как сообщила главный редак-
тор медиагруппы «Россия сегодня» и 
телеканала RT Маргарита Симоньян, 
Киев отобрал 38 «ценных» человек, 
которых они готовы обменять. «МК» 
разбирается, каких людей готовы 
вернуть украинские власти и почему 
Зеленский отказался от остальных 
украинских бойцов. 

Как сообщила Симоньян, Киев вот уже 
четыре месяца отказывается обменивать 500 
своих пленных. Зеленский готов забрать только 
38 человек. «Остальные солдаты Украины — 
Украине не нужны. В списках — ФИО и даты 
рождения. Думаю, женам, матерям и вооб-
ще украинским гражданам будет интересно 
ознакомиться», — написала медиаменеджер, 
приложив к своему посту как общий список во-
еннопленных на обмен, так и список тех самых 
«ценных» 38 боевиков. 

Эту информацию подтвердил украинский 
блогер Анатолий Шарий. В своем телеграм-
канале он написал: «Киев продолжает политику 
обмена «нужных». Российская сторона (и это 
было публично) предложила обмен 500 на 500. 
Как утверждают, Киев буквально «выковырял» 
из списка 40 человек, остальных менять от-
казался». По словам Шария, запрашивают на 
обмен исключительно членов радикальных 
батальонов. Реакция российской стороны 

оказалась предсказуемой. По словам блогера, 
россияне ответили на подобные требования 
жестко и стали вычеркивать из списка тех, кого 
еще до этого предлагали на обмен. «От такого 
подхода Киева слегка в шоке и украинская 
сторона, потому что, как справедливо заме-
чают на своего рода неофициальных сборах 
родителей пленных, — сейчас не то время, 
чтобы постоянно ставить условия и требовать», 
— отмечает Шарий. 

Украинские СМИ и телеграм-каналы никак 
не отреагировали на опубликованную инфор-
мацию. Нет пока и реакции от родственников 
невозвращенных пленных. Возможно, это свя-
зано со вступившим в силу законом «О моби-
лизации». Для родственников сейчас лучше, 
чтобы их родные оставались в плену, а не были 
повторно брошены на фронт. 

Мы просмотрели список, опубликованный 
Маргаритой Симоньян, и нашли этих военных в 
открытых базах данных. В нем действительно 
есть представители «Азова» (запрещенной 
в РФ экстремистской организации). Кроме 
того, в списке числятся несколько членов 1-го 
отдельного батальона охраны особо важных 

государственных объектов. Этот батальон 
изначально был предназначен для охраны 
Чернобыльской АЭС и ее объектов. Также в 
список включены бойцы нашумевшей 10-й 
горно-штурмовой бригады под названием 
«Эдельвейс». Напомним, что также называлась 
1-я горно-пехотная дивизия сил нацистской 
Германии. В списке присутствуют и бойцы 
известных 24-й отдельной механизированной 
бригады имени короля Даниила, 59-й отдель-
ной мотопехотной бригады имени Якова Ганд-
зюка, которые активно участвовали в боевых 
действиях еще со времен так называемой АТО. 
Все они — радикального толка. 

Как рассказал «МК» военный эксперт, под-
полковник Луганской народной республики 
(ЛНР) в отставке Андрей Марочко, вся эта си-
туация возникла прежде всего из-за того, что 
Зеленскому важны не люди, а политика: 

«Как человек, который неоднократно уча-
ствовал в обмене военнопленных, могу сказать, 
что это процесс очень долгий, кропотливый. 
Стоит учитывать, что украинская сторона очень 
часто не соблюдает даже уже достигнутые 
договоренности, то есть это очень трудный 

переговорщик. У них политические акценты 
всегда были превыше человеческих жизней. 
Учитывая эти факторы, могу сказать, что про-
цесс обмена военнопленных — тот процесс, 
который не любит шума и пыли, и он должен 
происходить в условиях некой информацион-
ной тишины. 

Но, коль появились такие публикации, могу 
сказать, что сейчас для Зеленского, как и для 
его предшественника, люди не имеют абсолют-
но никакого значения. Ему нужно достичь каких-
то политических дивидендов. Я подозреваю, 
что бурное обсуждение обмена военноплен-
ными начнется после саммита в Швейцарии. 
То есть он будет поднимать себе рейтинг за 
счет того, что вернул людей домой. 

Почему выбрали для обмена радикалов и 
националистов, понятно. Сейчас такие персо-
нажи крайне нужны и важны для ВСУ, поскольку 
мотивированных бойцов на линии боевого со-
прикосновения, мягко скажем, осталось крайне 
мало. Этих националистов и радикалов пошлют 
туда для поднятия морально-психологического 
состояния бойцов». 

Елизавета КАЛАШНИКОВА.
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Сигнал о пожаре в СНТ «Снегирь» 
поступил в 4.02 — соседка, ко-
торую разбудили встревожен-
ные собаки, увидела за окном 

зарево и позвонила в «112». Она же оказала 
первую помощь одной из пострадавших — 
Марии, которая, спасаясь, выпрыгнула из 
окна второго этажа и повредила руку. «Там 
люди, люди», — плакала молодая девушка. 
Она призналась, что тоже проживала в доме, 
но все документы сгорели. 

К этому моменту трехэтажный особняк 
превратился в огненный факел. Огонь по-
лыхал на площади 80 квадратных метров, 
очаг находился именно в одном из жилых 
помещений, и шансов выбраться у сонных 
людей было немного. Водоисточники были 
удалены, поэтому пожарным пришлось не-
мало потрудиться, чтобы обуздать пламя. 
Окончательно ликвидировать возгорание уда-
лось лишь к 14 часам вторника. На пепелище 

нашли сначала шесть трупов, потом еще два. 
С ходу эксперты не смогли определить даже 
пол погибших. 

Хозяйка дома — Елена Колпакова, трех-
этажный коттедж в 90-е годы построил ее 
отец. Женщина неоднократно сдавала жилье 
частным лицам. Однако в договорах не было 
указано, что речь идет о хостеле. Впрочем, 
соседи прекрасно знали, что в коттедже живут 
мигранты. Очередным арендатором стал граж-
данин Узбекистана 23-летний Музаффархон 
Миртозаев — увлекающийся спортивной борь-
бой молодой человек зарабатывал на жизнь 
тем, что подбирал земляков на аутсорсинг. 
Гастарбайтеры — чаще всего из Средней Азии 
— нанимались на сезонные работы и жили по 
10–20 человек в таких вот ночлежках. 

Именно Миртозаев заключил договор 
с собственницей дома. Особняк она сдала 
в аренду по цене 104 тысячи рублей в ме-
сяц вплоть до 30 марта следующего года. В 

договоре упоминалось, что проживать одно-
временно в доме могут не более 15 человек. 
Арендатор обязался производить заправку 
оборудования дизельным топливом, но опове-
щать о необходимости заправки арендатора 
должен был арендодатель. 8 апреля засели-
лась первая партия работяг. Они трудились 
вахтовым способом грузчиками и упаковщи-
ками на складе OZON, расположенном в этом 
же районе (там пару лет назад тоже случился 
разрушительный пожар). Оформление про-
водила фирма «Прайм», некая сотрудница 
по имени Лидия контролировала процесс 
заселения, а вот за то, что происходило в 
доме, отвечал уже Музаффархон, или Зафар, 
как его называли друзья. 

Что стало причиной пожара? Дом не 
был газифицирован, однако имелся котел, 
который заправляли дизельным топливом. 
Кондакова заявила, что проверяла оборудо-
вание в феврале — все работало исправно. 
Также жильцы периодически включали обо-
греватели; возможно, один из них замкну-
ло. Не отметается до конца и криминальная 
версия. Соседи утверждают, что в минувшую 

пятницу между работодателем и жильцами 
дома произошел некий конфликт. Разговор 
происходил на улице на повышенных тонах, 
однако что стало его причиной, пока неясно. 
Еще один нюанс: незадолго до пожара не-
сколько жильцов хостела уехали куда-то на 
такси. Знали, что эту ночь лучше провести в 
другом месте? 

В любом случае отвечать за трагедию 
придется арендатору. По информации стар-
шего помощника руководителя ГСУ СКР по 
Московской области Ольги Врадий, след-
ственным отделом по городу Истра ГСУ СК 
России по Московской области возбуждено 
уголовное дело (ч. 3 ст. 109 УК РФ). На ме-
сте происшествия работает группа из числа 
наиболее опытных следователей и крими-
налистов, проводится осмотр. Кроме того, 
Миртозаеву грозит обвинение в организации 
незаконной миграции. По предварительной 
информации, большинство погибших — также 
выходцы из Средней Азии, у которых не были 
официально оформлены документы на пре-
бывание в России.

Виктория ЧУМАКОВА.
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Так вот, мало этого: «не хочу» 
раздается и с другой стороны 
страховой сделки. В этом году, 
по данным одного из онлайн-

сервисов страхования, проблемы с оформ-
лением каско возникли у тех, кто к такому со-
вершенно не привык: вла дельцев 
трех-пятилетних машин еще недавно при-
вычных для российского рынка марок. Не бе-
рутся страховать — и все тут; иногда пять и 
даже десять страховых компаний опросишь, 
результат нулевой. 

А потому что с запчастями проблемы; 
едут они на тех же «корейцев» и «европейцев» 
медленно и плохо. Ремонт выходит или слиш-
ком дорогой для страховщика, или слишком 
долгий, а чаще — и то и другое. Ну и, нату-
рально, страховые компании предпочитают 
не связываться. 

Еще одна «группа риска» — машины тех 
моделей, которые часто работают в такси. 
Впрочем, вот это не вчера началось: так-
систов и по ОСАГО страхуют с трудом, и по 
повышенным тарифам, а каско для них и по-
давно экзотическая история (если не брать 
корпоративные «флоты», те договариваются 

со страховщиками по-своему). 
Ну и, наконец, то, что привезено по парал-

лельному импорту, тоже «пессимизируется» 
страховыми компаниями: опять-таки понят-
но, зачем им такая головная боль, как поиск 
запчастей для «крузака» 2023 года выпуска, 
отродясь в Россию официально не поставляв-
шегося? Вот именно, проще отказать. 

А между прочим, вот это самое «проще» 
здесь — самое скверное. Да, всякий адекват-
ный клиент поймет, что время сейчас сложное, 
издержки большие, риски тоже немаленькие, 
а страховая компания хочет жить и зарабаты-
вать. Ну и назовите ему цену, которая эти риски 
покроет, — клиент либо согласится, либо сам 
откажется, но страховщик-то будет «в домике» 
и с хорошей репутацией. Но нет: предпочитают 
просто отказывать. Лень или пренебрежитель-
ность? Какая, впрочем, разница. 

Старые автомобили (лет от 10–15 и стар-
ше), кстати, и в лучшие времена ровно в том 
же стиле не брались страховать по каско. Там, 
правда, поясняли: ну зачем, мол, вам — сто-
ить будет дорого, а выплата незначительная 
из-за «амортизации». Кроме эксклюзивных 
программ страхования раритетов так и было 

— потому никто старые машины сроду и не 
страховал. 

Интересно, что ведь и ОСАГО — которое по 
закону должны оформлять вообще все пере-
двигающиеся по дорогам — страдает от тех же 
недугов. Машина старше 25 лет? Не страхуем. 
Водитель, наоборот, младше 25? Ценник за-
градительный. Работает в такси? Разденем 
страхователя до нитки. Впрочем, повторимся, 
тут хоть аргументация понятна.

Хотя тоже не без казусов: попробуйте-ка, 
например, застраховать по ОСАГО «Волгу», 
которых по стране еще бегают многие десятки 
или даже сотни тысяч. Сотрудник страховой 
компании пощелкает мышкой и зачешет в 

затылке: знаете, мы ГАЗы страхуем только с 
разрешения центральной дирекции по каждо-
му случаю. Почему, чем «Волги» провинились?! 
А оказывается, марка ГАЗ сейчас практически 
приравнена к «Газели», а грузовички страховать 
им так же невыгодно, как и такси. 

В общем, в автостраховании революци-
онная ситуация, прямо по классике: страхов-
щики «не могут» — им невыгодно в условиях 
шаткой логистики и инфляции брать на себя 
обязательства по ремонту. А страхователи «не 
хотят»: починить машину самому или рассчи-
таться за небольшой урон выходит дешевле, 
чем страховать. Таксопарки, кстати, уже во 
многом перешли со страховки на «резервный 

фонд»: хозяину машин проще рассчитаться 
налом с самыми пробивными пострадавшими, 
чем платить гигантские страховые премии. 

И если еще в середине 2010-х человек, 
«планово» ездящий без всяких страховок 
вообще, в столично-подмосковном потоке 
машин смотрелся маргиналом, то сейчас это 
уже разновидность нормы. И заодно весьма 
распространенный вариант морали: ну вас с 
вашими поборами, толку от них никакого, не 
платил и платить не буду, вот штраф, раз по-
пался; и отвалите.

Конечно, мораль «цивилизованных» и 
сытых 2000-х пока сильна: за двадцать лет 
мы привыкли покупать кто ОСАГО, а кто и 
каско. Но бедные и азартные «новые де-
вяностые» на дорогах, кажется, постепен-
но наступают. И судя по тому, что штрафы 
за отсутствие страховки «по камерам» так 
всё никак и не начнут выписывать, — по-
хоже, государство этот тренд тоже видит. 
Помочь не может — но прикрывает глаза и 
сочувствует. 

Антон РАЗМАХНИН.

Я не говорю, что есть насекомых нельзя 
никогда. Ешьте, пожалуйста, если вам так 
хочется. Но как вы отнесетесь к хитростям, 
чтобы приучить вас к такой еде? В первую 
очередь, конечно, это перетирание насе-
комых в порошок, который совсем-совсем 
незаметен «и стоит лишь на 20% дороже 
обычной муки». Вы даже не поймете, что 
едите. Во-вторых, это глобальная реклам-
ная кампания: дескать, поедая насекомых 
вместо мяса и муки, вы сократите угле-
родный след. Чтобы не было глобального 
потепления. Или похолодания. Короче, что-
бы климат никогда не менялся. Это очень 
высокоморальная цель. 

Другая высокоморальная цель — вместо 
живых врачей внедрить искусственный ин-
теллект. Председателя Госдумы Вячеслава 
Володина это предложение главы Минздра-
ва почему-то не обрадовало. А ведь Мураш-
ко доказывал, что таким образом удастся 
преодолеть кадровую нехватку! Разве пло-
хо? Володин считает, что ничего хорошего 
и что пациента должны наблюдать живые 
врачи. Есть еще наверху представители 
старой консервативной морали, которые не 
спешат бороться с человеческой природой. 
Но приступы «ради блага» самые серьезные. 
Не мешает вспомнить и о гигантских мас-
штабах намеченной цифровизации: еще в 
конце 2020 года была заявлена «цифровая 
трансформация всей страны» в ближайшие 
десять лет, а в майском указе «О националь-
ных целях развития Российской Федерации 
на период до 2030 года и на перспективу до 
2036 года» появилось ускоренное внедрение 
больших объемов данных и искусственно-
го интеллекта (это называется «цифровой 
зрелостью»). В общем, боюсь, что даже если 
ожидаемая цифровая зрелость внезапно 
окажется радикальной цифровой юностью 
или выжившей из ума цифровой старостью 
— нам с вами с высокой степенью вероят-
ности доведется жить при искусственном 
интеллекте вместо врачей.

А ведь совсем недавно человечество 
сполна хлебнуло высокоморальных целей. 
Ради борьбы с ковидом людей запирали 
по домам — и внезапно оказалось, что от 
этого растут депрессии и ожирение. Людям 
круглые сутки семь дней в неделю настой-
чиво внушали мысль о великой опасности 
вируса («не расслабляйтесь!») — и неожи-
данно выяснилось, что от подобных уста-
новок учащаются психозы, тревожность и 
такие убойные методы расслабления, как 
наркомания и алкоголизм (в особенности 
женский). Людей под предлогом «защиты 
Другого» и угрозой штрафов заставили за-
крывать органы дыхания полипропиленом 
— а теперь вдруг микропластик проникает 
в организм и повреждает кровеносные со-
суды. Ну и, конечно, всем памятны лекарства 
и вакцины, которые должны были спасти 
человечество и закупались в неимоверных 
количествах, а сейчас объемы препаратов 
на миллиарды долларов в разных странах 
просто уничтожаются, становится известно 
о нечистоплотных сделках и побочных эф-
фектах — так, председатель Еврокомиссии 
Урсула фон дер Ляйен «потеряла» переписку 
с руководством «Пфайзера», а компания 
«Астразенека» отзывает свою ковидовакци-
ну по всему миру. На всякое неудовольствие 
можно ответить, что зато намерения были 
самые моральные. «А если бы не сделали, 
вдруг было бы еще хуже».

Удивительно, но принимаются такие 
решения по неочевидным причинам и легко, 
а вот преодолеть их последствия — трудно. 
Например, до 2019 года Всемирная орга-
низация здравоохранения считала транс-
гендерность ментальным расстройством. 

Пять лет назад — как раз в конце мая 2019-го 
— трансгендерность из списка психиатриче-
ских и поведенческих расстройств пропала. 
Причины этого были самые неочевидные — 
ну, если не считать трансгендерное лобби, 
но тогда придется задуматься, почему это 
маргинальное лобби вдруг оказалось таким 
влиятельным. Зато последствием стало 
активное внедрение повестки, при которой 
учителя могут не ставить родителей в из-
вестность, если их ребенок решит считать 
себя «другого пола», а вот потакать этому 
решению малолетнего и рассказывать детям 
о том, как относителен — с точки зрения 
Новой Науки — биологический пол, учите-
ля охотно соглашаются (нередко и прямо 
обязываются). 

Тут уместно будет упомянуть о пан-
демийном соглашении, которое сейчас 
активно готовится в недрах ВОЗ «в целях 
защиты мира от повторения ужасов, вы-
званных пандемией ковида-19». Я сейчас 
цитирую заявление гендиректора ВОЗ Ге-
брейесуса, которое сделано прямо на фоне 
новости о массовом уничтожении ковидных 
препаратов и вакцин в Японии (а до этого 
— в ЕС). Но в мире, где принятие решений и 
здравый смысл прочно разведены, трудно 
надеяться, что показавшая себя реальность 
помешает правительствам разных стран, в 
том числе РФ, принять новые гротескные 
предложения ВОЗ. 

Еще более безотлагательная и касаю-
щаяся прямо россиян тема, вполне в духе 
новой насекомоядной морали: комиссия Гос-
совета РФ поручила Минцифры проработать 
вопрос о возможности штрафовать россиян 
за мелкие нарушения, зафиксированные 
камерами с искусственным интеллектом. 
Под штраф за переход улицы или курение 
в неположенном месте теоретически может 
попасть любой гражданин, зарегистриро-
ванный в Единой биометрической системе, 
нарушение которого запечатлела камера 
видеонаблюдения (в Москве таких камер 
больше двухсот тысяч). В общем, Большой 
Брат теперь действительно сможет смотреть 
на тебя миллионом искусственных умных 
глазиков. А ты не нарушай, и все с тобой 
будет хорошо. Правильно, да?

Нет, неправильно. Прежде всего непра-
вильно само стремление поставить людей 
под контроль искусственного интеллекта. 
Фактически это очень большой шаг к тому, 
чтобы признать искусственный интеллект 
выше естественного. Недаром же есте-
ственный интеллект то ли есть, то ли нет 
(«люди сами дураки» — одна из богатых 
тем любого общественного обсуждения), 
а у искусственного имеется справка, что 
он есть. Во-вторых, это снова одно из тех 
решений, которые внешне выглядят мо-
ральными, а оказываются бесконтрольными 
ущемлениями, со множеством скользких 
подводных камней и непросчитанных по-
следствий, за которые приходится тяжко 
расплачиваться. Разве нам всего этого мало 
в нашей жизни?

Изначально мораль была скорее кон-
сервативным понятием, использовавшимся 
для сохранения статус-кво. «Наши предки 
жили так-то и делали то-то» — предпола-
гается по умолчанию, что предки были не 
дураки. Но потом мораль превратилась в 
рычаг, который, наоборот, взламывает плиты 
устоев. И что интересно: освободившись 
от устоев, мораль упраздняется вовсе. 
Остаются «свобода» и «рациональность». 
Я беру эти слова в кавычки, потому что в 
действительности на месте упраздненной 
морали не оказывается ни того, ни другого, 
и людей принудительно приучают к тому, 
что подается под их видом. 

МОРАЛЬ НАСЕКОМОЯДНЫХ
Вы хотели бы, чтобы вас приучали есть насекомых?

ЧП

Татьяна ШАБАЕВА, журналист, переводчик
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Подбитая натовская техника.

По каско не страхуют и дорогие машины — такие как Toyota Land Cruiser 
300 2023 года, или «Мерседесы» прошлых лет — и вполне «народные», 
используемые в такси, как Hyundai Solaris или Haval Jolion. Критерий 
единственный: невыгодно для страховщика.

КОНЕЦ ПРЕКРАСНОЙ СТРАХОВКИ

СМЕРТЬ В ВАХТОВОМ РЕЖИМЕ

СЕГО ДНЯ

НАТО ВСТРЕТЯТ С «ТЮЛЬПАНОМ»
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Эти украинские пленные 
не скоро вернутся домой.
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c 1-й стр.
«Подработка — 
вынужденная мера»

Марина родилась и живет в Костроме, 
работает простым бухгалтером в одной из 
школ города. Женщина не замужем, де-
тей нет, родители давно на пенсии. И по-
могать ей некому. Наша героиня расска-
зывает, что уже два года неофициально 
подрабатывает.

«Лишняя копеечка не помешает, тем более 
мне, жительнице провинции, — говорит она. 
— Зарплата у меня небольшая — 40 тысяч ру-
блей, а отдыхать нормально, например, ездить 
на море, хочется. Подработка — вынужденная 
мера. Я бы не сказала, что обладаю какими-
то особыми талантами. Вязать, шить не 
умею. Немного пою и играю на форте-
пьяно. Спасибо маме, что в детстве меня 
отдала в музыкальную школу, которую я 
окончила с отличием. Но, к сожалению, 
музыка мне в жизни не пригодилась. 
Зато я хорошо готовлю. Все благодаря 
моей бабушке: у нее в деревне прово-
дила все школьные и студенческие 
каникулы. Она меня и научила всем 
премудростям кулинарии».

Поиски подработки начались у Марины 
с перелистывания газетных объявлений. Но 
ничего путного в итоге найдено не было, за 
исключением работы официанткой, уборщи-
цей и курьером. «Я уважаю все профессии, 
но уже не в том возрасте, чтобы откликаться 
на данные позиции, — пояснила она. — Ре-
шила проштудировать Интернет, но и там 
как-то не срослось. Хотя искала подработку 
и на неофициальной основе: готова была 
работать за зарплату «в конверте». Но ничего 
подходящего не нашлось: с моим графиком 
работы в школе предлагаемые подработки я 
бы не потянула».

Мама нашей героини, узнав о ее про-
блеме, посоветовала начать давать уроки 
музыки на дому. Марине идея понравилась, 
но... «Фортепьяно-то у меня дома нет: по-
сле окончания музыкалки инструмент мы за 
копейки продали соседке. Так что идею с за-
нятиями музыкой на дому пришлось отложить 
в долгий ящик».

Зажиточные знакомые предложили 
женщине работу няней по выходным. В ее 
обязанности должен был входить развоз по 
различным секциям десятилетнего ребенка. 
За услуги ей обещали 25 тысяч «в конверте» 
в конце каждого месяца: «Я хотела уже со-
гласиться, но, во-первых, у меня нет машины. 
Второе: секции находятся в разных концах 
города». И костромичка отказала потенци-
альным работодателям.

По словам Марины, она уже практически 
отчаялась найти хоть какую-нибудь подра-
ботку, как случайно вспомнила, что всем ее 
подругам очень нравятся ее маринованные в 
банках огурцы и помидоры. И решила «про-
дать» эту свою идею директору ближайшего 
от дома магазина: «Мои родители давно живут 
за городом в доме-даче и чего только не вы-
ращивают: помидоры, огурцы, лук, капусту, 
зелень, ягоду в сезон. Закруток в погребе 
дома много. Делаем их в четыре руки с мамой. 

На удивление, ма-
газин откликнулся на мое 
предложение. Мы договорились, что 
в неделю я буду приносить 10 банок объемом 
500 мл. За каждую установила цену в 200 ру-
блей. Расчет за реализацию продукции — в 
конце каждой недели».

За первый заказ наша героиня выручи-
ла 2 тысячи рублей. Магазин продал все 10 
банок. И увеличил партию до 20 банок. Мари-
не так понравилось, что она теперь каждый 
день после работы закручивает 2–3 банки 
помидоров и огурцов. И даже стала выра-
щивать огурцы на своем балконе: «Семена 
самоопыляющихся огурцов были куплены 
в магазине и рассажены в трех стаканах. И 
вскоре на подоконнике появилась грядка. А 
через некоторое время и сами огурцы про-
клюнулись. Теперь и балконные пупырчатые 
идут на закрутку».

По словам Марины, на первых порах ди-
ректор магазина взял на себя оформление 
всех необходимых документов на ее про-
дукцию. «А теперь уже я взвалила на себя всю 
эту бумажную волокиту — оформляю ИП. И 
буду настоящей бизнес-леди», — улыбается 
наша героиня. 

В месяц Марина таким нехитрым спо-
собом зарабатывает 16 тысяч рублей. И эти 
деньги не тратит, а переводит на банковскую 
карту. И уже подумывает делать на продажу 
салат лечо в банках. А летом планирует на-
конец долететь до моря, попасть в Крым.

«Советую всем тем, кто хочет попро-
бовать начать зарабатывать, не бояться! 
Если вы хорошо знаете азы того, чем пла-
нируете заниматься, если любите это дело 
и хотите извлечь выгоду, обязательно стоит 
попробовать. Будьте готовы к тому, что без 
финансовых вложений обойтись не получит-
ся, но оно того стоит!» — делится опытом 
Марина.

«Веду жесткое 
расписание: 

когда 
и что делать»

Дополнительный зарабо-
ток вынудил другую нашу герои-

ню из столицы Татарстана устро-
иться аж на две неофициальные 

работы помимо основной. Дарье 
из Казани 45 лет, в разводе, есть 

ребенок и ипотека. Простая учи-
тельница математики, по ее словам, пашет как 
вол, чтобы обеспечить не только себя и дочь-
школьницу, но и маму-пенсионерку: «Квартиру 

в ипотеку мы с уже бывшим мужем оформили 
в свое время на 20 лет, — рассказала жен-
щина. — В месяц платим 20 тысяч рублей. И 
денег мне катастрофически не хватает. Моя 
зарплата в школе — 45 тысяч на руки. Из них 
десятку я должна отдать за ипотеку. Муж не 
помогает. На нем лишь алименты дочери и 
приобретение для нее одежды. Все остальные 
расходы исключительно на мне».

Первую подработку Дарье удалось найти 
в короткие сроки. Брату одного из ее учеников 
для поступления в вуз требовался репетитор 
по математике. И наша героиня без раздумий 
согласилась. Теперь пять раз в неделю она за-
нимается математикой. Один ее урок стоит 400 
рублей в час. В месяц выходит 6200 рублей. 

Иногда получается зарабатывать больше. Все 
зависит от количества уроков.

А вот вторую неофициальную работу, 
по словам жительницы Казани, она искала 
долго: «Помимо высшего математического 
образования, у меня еще одно — переводче-
ское, немецкий язык. Но после окончания вуза 
как-то не срослось с работой переводчика. 
Однако на всякий случай, когда начала искать 
подработку, стала откликаться на вакансии, 
которые включали знание немецкого языка. 
И в итоге нашла».

Одна из компаний, занимающаяся худо-
жественным переводом с немецкого языка на 
русский, заинтересовалась резюме Дарьи и 
предложила сотрудничество по договору ГПХ. 
Оклад для Казани предложили достойный 
— 40 тысяч рублей за четыре рабочих дня в 
неделю удаленно.

«Сейчас у меня смещен график: со втор-
ника по пятницу я работаю на основной рабо-
те. Дополнительные занятия по математике 
провожу в школе после уроков. А вторая под-
работка приходится на понедельник, вечер 
вторника, субботы и воскресенья. Я веду 
жесткое расписание: когда, что и в каком 
порядке делаю. Все, включая личное время, 
заношу в задачи на неделю. Отдельно вы-
деляю рабочие, личные, бытовые и семейные 
обязанности. Если работаю из дома, обычно 
пишу себе список задач на день. Выделяю 
самые приоритетные, которые нужно обяза-
тельно успеть, и по мере выполнения вычер-
киваю. Чтобы не работать постоянно, отдых я 
тоже планирую — вплоть до зарядки по утрам 
и сериала в субботу».

Как отмечает Дарья, с таким жестким гра-
фиком работы ей еще и удается уделять время 
своему ребенку. И самое главное — копить на 
отпуск. «Конечно, я жертвую сном и здоровьем, 
но иначе никак, — призналась женщина. — 
Один раз я так заработала около 80 тысяч 
рублей за месяц, чем очень горжусь. Конечно, 
долгая работа в запредельном режиме может 
привести к выгоранию. К состоянию, когда ты 
работаешь по инерции и уже не понимаешь, 
зачем тебе зарабатывать деньги в принципе, 
если ты не имеешь времени и никакого желания 
их тратить, а хочешь просто спать несколько не-
дель кряду с перерывами на еду. Но, надеюсь, 
до такого себя не доведу. У меня есть цель, и 
я знаю, для чего это все делаю».

«Дополнительные навыки 
не помешают»
Житель Нижнего Новгорода 29-летний 

Николай работает фронтенд-программистом 
(специалист по созданию пользовательских 
интерфейсов) уже больше трех лет. Зарплату 
получает приличную для региона — более 
100 тысяч рублей, хотя у него не руководя-
щая должность. «У меня позиция очень твер-
дая в отношении здоровья: отдыхать нужно 
обязательно и хорошо. Тем более при такой 
работе, как у меня, когда весь день, а иногда 
и ночь сидеть приходится за столом в одной 
и той же позе. Все время работает голова, и 
даже мои переключения на спорт дают мало 
эффекта», — говорит он.

Лучший отдых для Николая — это путе-
шествия в незнакомые места, максимально 
экзотические, чтобы впечатлений потом на-
долго хватало. Надумав съездить в Южную 
Корею, где мужчина мечтал познакомиться с 
тамошней IT-индустрией, он решил найти под-
работку, чтобы накопить побольше денег для 
такого отпуска. Можно было взять «халтуру» 
и найти проект, где тоже пришлось бы про-
граммировать, но нижегородцу не хотелось 
все время проводить за рабочим столом, 
поэтому он кинул клич по друзьям и коллегам, 
а также начал изучать посты в соцсетях и со-
ответствующих группах в Telegram о том, кто 
и где требуется.

«Мне всегда нравилось общаться с людь-
ми и делиться знаниями, — говорит Николай. 
— Поэтому предложение поработать препо-
давателем программирования для старше-
классников и учеников колледжа по государ-
ственной программе подготовки кадров мне 
показалось интересным».

Он подал заявку, прошел собеседование 
и был приглашен в проект, где вдруг обна-
ружил у себя страх публичных выступлений. 
Фобию пришлось прорабатывать с помощью 
специальных упражнений и практик, которые 
Николай нашел на Ютубе. Вместе с тем он до-
бился личностного роста, обрел опыт работы 
с госучреждениями и хорошо заработал: за 
четыре месяца удалось скопить дополнитель-
но 120 тысяч рублей при занятости три часа 
по вечерам три раза в неделю. Вся сумма 
потом ушла на поездку в Южную Корею, но 
зато в этой стране удалось провести больше 
времени и посмотреть несколько городов, а не 
только Сеул. Опыт насколько вдохновил ниже-
городца, что он теперь советует такой вариант 
своим друзьям, если им нужны деньги.

«Сейчас много преподавательских про-
грамм для айтишников, причем не только в 
госсекторе, — говорит Николай. — Заработки 
там тоже нормальные, да и дополнительные 
навыки получить можно от публичных высту-
плений или в алгоритмах создания методичек, 
что тоже полезно».

Тяжелый труд ради 
хорошего отдыха

Согласно свежим социологическим ис-
следованиям, подработка среди россиян 

набирает популярность — особенно в целях 
скопить необходимые суммы для хорошего 
отдыха. Такой вот наметился своего рода 
социальный парадокс: люди «впрягаются» в 
дополнительную работу ради того, чтобы по-
том потратить заработанные дополнительно 
деньги на качественный отдых.

Часть россиян уже имеют второе место 
работы. Так, по данным портала Superjob, о 
наличии подработки рассказали 22% опро-
шенных, у 6 из 10 дополнительная занятость 
занимает менее 10 часов в неделю. 36% под-
рабатывающих она приносит менее 10% от 
общего дохода в месяц, каждому третьему 
— от 10% до 30% от общего дохода.

Есть и более впечатляющие цифры. «По 
нашим данным, четверть россиян (25%) зани-
маются подработкой, — заявил заместитель 
генерального директора сервиса «Работа.
ру» Александр Ветерков. — Среди них чаще 
всего встречаются маркетологи (26%) и IT-
специалисты (25%). 52% респондентов пока 
планируют найти дополнительную занятость. 
Так собираются поступить сотрудники из 
строительной (56%) и финансовой (55%) 
отраслей».

Много ли можно заработать, занимаясь 
подработкой, — зависит от профиля деятель-
ности. По словам Ветеркова, 47% опрошен-
ных признались, что подработка приносит до 
10% от общего дохода. Чаще всего среди них 
встречаются занятые в сферах производства 
и агропрома (53%), а также специалисты по 
маркетингу и PR. На прибавку в 11–30% до-
хода рассчитывают 28% участников иссле-
дования — работники торговли и строители. 
16% респондентов — в основном сотрудники 
банков — ответили, что дополнительная за-
нятость приносит им от 31% до 50% дохода. 
Более 51% от базового дохода получают 9% 
опрошенных россиян, главным образом это 
работники сферы маркетинга и PR.

По информации SuperJob, вакансии, 
предусматривающие подработку, сегодня 
касаются в основном рабочих специально-
стей и разнорабочих. В условиях нехватки 
кадров работодатели готовы подстраиваться 
под соискателей и предлагают различные 
графики занятости. Как показал опрос пор-
тал «Зарплата.ру», в топ наиболее популяр-
ных профессий для подработки на майские 
праздники вошли курьер (16%), таксист (9%), 
администратор (8%), разнорабочий (7%), 
продавец (6%), комплектовщик товаров (5%), 
работник колл-центра (4%). 

Но и далеким от «ручного труда» гражда-
нам расстраиваться не стоит. «Современный 
рынок занятости можно назвать очень гиб-
ким: при желании всегда есть шанс освоить 
удаленные профессии или найти то, что 
легко удастся совместить с основным за-
работком без рисков», — отмечает Ветерков. 
По его словам, оптимальнее всего присма-
триваться к сферам, в которых у соискателя 
есть опыт, либо к тем направлениям, где 
не требуются какие-либо специфические 
знания и навыки. Большой удачей для со-
искателей станет, конечно же, монетизация 
любимого хобби.

Мария ПАТИ, 
Наталия ТРУШИНА.

Скоро в Москве стартует сезон от-
пусков. И если кто-то готов брать пи-
томцев с собой в поездку, то что де-
лать тем хозяевам, чьи четвероногие 
питомцы плохо переносят дорогу? Ну, 
или когда вам не хочется заниматься 
оформлением документов для поезд-
ки с животным за рубеж. А еще быва-
ют ситуации, когда хозяин настолько 
занят по работе, что не имеет воз-
можности обеспечить собаке утрен-
ний и вечерний моцион. 
Что делать в этом случае? Вот тут-то 
в дело и вступают выгульщики собак, 
или ситтеры (няня для животных, осу-
ществляет присмотр, выгул и пере-
держку питомцев, когда хозяин вы-
нужден отсутствовать). Журналист 
«МК» опробовал эту профессию и го-
тов рассказать о подводных камнях 
«собачьей работы».

Легкое начало

В последние годы в городах набирает 
популярность профессия выгульщика собак. 
Это специалист, который берет на себя за-
боту о домашнем животном, пока его хозяин 
занят неотложными делами. Примерно тем 
же самым занимаются ситтеры, то есть няни 
для собак и кошек. 

На первый взгляд это похоже на «работу 
мечты»: ты общаешься с милыми живыми су-
ществами, а за это тебе еще и деньги платят. 
Красота. Особенно для студентки, нуждаю-
щейся в подработке. То есть для меня.

Я, конечно же, обратила внимание на 
объявление о вакансии на одном популяр-
ном сайте. Зарплату обещали хорошую — в 
районе 60 тысяч в месяц. Недолго думая, 
отправила заявку. Ответили мне буквально 
через пять минут. Мы немного пообща-
лись с менеджером, который предложил 
мне пройти тест на готовность к работе. 
Якобы это отбор на профпригодность от 
компании.

Если по-честному, это был тест, который 
без труда прошел бы любой ребенок. Зада-
чи были примерно такие: тебе показывают 
фото рычащей собаки и просят описать ее 
«эмоциональное состояние». 

То есть не получить желаемое вакантное 
место, как я уже потом поняла, было бы до-
вольно сложно.

После успешного тестирования меня 
поздравили и записали «на стажировку» и 
получение экипировки.

На так называемую стажировку пришлось 
ехать на другой конец Москвы. Собственно, 
стажировка представляла собой выгул собаки 
в сопровождении тренера, который объяснил 
правила общения с собакой, рассказал о 
сервис-компании и о содержании будущей 
работы, а также о том, как правильно поль-
зоваться экипировкой.

Сервис по выгулу собак, в который я по-
пала, работал через онлайн-приложение. В 
нем ты можешь выбрать себе собаку и вы-
ставить удобное для себя расписание.

Мне объяснили, что после каждого вы-
гула необходимо писать отчет. На деле это 
оказалось несложно. Шаблон для отчета 
дали менеджеры и доходчиво объяснили то, 
что мы должны писать. Кое-что меня тогда 
уже смутило: нам не рекомендовали писать в 
отчете, если собака, к примеру, повела себя 
агрессивно или испортила вещь.

После стажировки тренер между делом 
сказал, что за полученную экипировку мне 
надо отдать залог — 750 рублей. В экипиров-
ку вошли два страховочных ошейника (для 
маленьких и больших пород собак), которые 
крепятся к основному ошейнику, поводок и 
так называемый пояс выгульщика.

— А пояс для чего? — спросила я у 
тренера.

— Он крепится на тебе и позволяет стра-
ховать тебя и собаку. Если собака сорвется 
с места, то пояс удержит ее...

Как я убедилась позже, в чем-то тренер 
был прав. Я девушка крупная, и спихнуть меня 
с места довольно сложно. Но вот что делать 
худеньким девушкам, которые, к примеру, 
ведут алабая?

— У нас таких случаев никогда не было. 
Да и пояс очень безопасный, — был ответ.

По сути, вся экипировка — это конструк-
ция из обычных ремней и карабинов. Что там 
стоило почти тысячу рублей — я до сих пор не 
могу понять. Тем более что многие из моих 
коллег жаловались на то, что карабины бы-
стро ломаются, а ошейники перетираются.

Хотя меня и уверяли в безопасности эки-
пировки, мол, она разработана «с любовью 
к человеку и собаке», — она оказалась не 
очень-то и безвредная. После долгого ис-
пользования я заметила, что у меня после 
выгулов, когда крупные собаки то и дело пы-
тались рвануть по своим делам и останав-
ливал их страховочный пояс, закрепленный 
на моей талии, у меня начинало болеть в 
области почек.

Немецкая овчарка, с которой я гуляла с 
этой экипировкой, постоянно рвалась вперед, 
и этот «безопасный» пояс выгульщика очень 

сильно бил меня по пояснице, что потом и 
отразилось на здоровье.

Когда мне уже стало совсем невмоготу, 
я решила найти другой пояс в Интернете. 
Как оказалось, нормальный страховочный 
пояс для выгула — это не просто веревочка 
и карабинчик, а более широкий и эластичный 
ремень, который защищает внутренние орга-
ны и спину. Но когда я захотела поменять его, 
мне работодатели сделали выговор.

— Использование другого пояса можно 
рассматривать как нарушение правил ком-
пании. Выгульщик должен гулять только с 
нашим инвентарем, — сказал менеджер. — 
Если хозяин собаки увидит другой пояс, то 
мы отключим тебя от сервиса.

— А если у меня от нашего инвентаря вся 
спина болит? — стояла я на своем.

— Бери собак, которые гуляют только на 
своем поводке.

Так я потом и поступала.
Кстати, менеджер заверил меня, что если 

я решу разорвать соглашение с сервисом, то 
экипировку можно будет вернуть и мне отда-
дут залог, но, забегая вперед, скажу: когда я 
увольнялась, никто мне не предложил этого, 
и мой залог так и остался в компании...

Но в тот момент я старалась не замечать 
шероховатостей. Подработка мне нравилась. 
Мой институт на тот момент перевели на дис-
танционку, и эта работа позволяла не терять 
активность. Плюсом шли и милые собачки, с 
которыми мне нравилось проводить время.

Моя собака с краю — 
ничего не знаю

Первое, что я усекла на этой работе, — 
компания не покрывает расходы на транс-
порт, и об этом честно предупредили. Лучшим 
решением было выбирать заказы, которые 
находятся где-то не очень далеко от моего 
дома. Иногда на дорогу могло уйти больше 

денег, чем платили за выгул собаки. Была 
ситуация, когда я ездила на станцию метро 
«Киевская», а потом еще ехала автобусом 
с пересадками. Такса за час прогулки с со-
бакой — триста рублей. То есть я потратила 
на автобус и метро туда и обратно гораздо 
больше, чем заработала.

— Сервис только предоставляет услуги 
и экипировку. Остальное выгульщик делает 
сам, — сказал мне на это менеджер.

Вообще, интернет-приложение, через 
которое нам назначали выгулы, иногда просто 
не было рассчитано на то, чтобы находить и 
предоставлять заказы ближе к дому. Менед-
жеры в лоб говорили, что поисковые фильтры 
могут не работать. И если ты ищешь выгулы в 
районе «Автозаводской», не стоит удивляться, 
что попадаются выгулы в... Подольске. Мол, 
это фишка приложения, а не баг. Сказать о 
том, что это мешало поиску заказов, — ничего 
не сказать.

Сама работа приложения неза-
мысловатая. Хозяева указывают жела-
емое время выгула, размещают анкету 
питомца с его данными и фото и ждут 
выгульщика. Мы же должны были выбрать 
желаемое и поставить выгул в расписание. 
Это было несложно, весь процесс легкий и 
автоматизированный. Если возникали про-
блемы, то можно было писать менеджеру, и 
вы вместе решали вопрос.

Но вот беда — многие хозяева тактично 
умалчивали о проблемах питомца. В анкете 
могли писать, что собака очень спокойная и 
добрая, а на месте тебя встречал агрессивный 
Бобик, который так и норовил вцепиться тебе 
в руку. И на месте нельзя было уже отказаться 
от такого подопечного. За отказ нам грозил 
штраф и отключение от сервиса. Приходилось 
идти гулять, молясь, чтоб тебя не загрызли. 
Кстати, никакой компенсации за это не было. 
Менеджер мог поменять информацию в кар-
точке питомца, а я просто делала выводы и 
больше не ходила к этой собаке.

И еще. Ничего не страхует тебя от неадек-
ватных клиентов. Бывали ситуации, когда хозя-
ева смотрели на меня как на личного слугу.

Однажды я, как обычно, пришла на вызов. 
Хозяйка открыла дверь и, посмотрев на меня 
пренебрежительно, кивнула в сторону бегаю-
щей по квартире собаки. Когда я попросила 
женщину, чтобы она чуть-чуть ее придержала, 
чтобы я надела на зверя ошейник, хозяйка 
скривила рот и процедила:

— Тебе это надо, ты и делай. — И про-
должила смотреть, как я безуспешно бегаю 
за собакой и пытаюсь ее поймать.

В сервис-компании, кстати, очень не 
любили, если собака причиняла вред вы-
гульщику. Собака могла укусить вас за ногу 
или порвать куртку, погрызть какие-то вещи, 
но за это ничего не доплачивали. То есть ме-
неджеры откровенно говорили, что лучше не 
докладывать о таких ситуациях клиенту, и 
вообще — «это ваши проблемы, и вы с ними 
разбирайтесь».

— А что делать в таком случае? — спро-
сила я.

— Реши проблему напрямую с хозяи-
ном, если можешь. А в отчет это писать не 
надо. Ты же понимаешь, что про это будет 
неинтересно читать, да еще и покажет твой 
непрофессионализм, — ловко аргументиро-
вал менеджер.

Как потом мне рассказала коллега, со-
бака разорвала ей штаны на выгуле, и она 
ничего не могла с этим поделать. Хозяин 

отказался возмещать ущерб, а менеджеры 
развели руками.

Но можно отметить и плюсы. Например, 
как-то почти неделю я гуляла с одной соба-
кой, и мы очень за это время сдружились с 
ее хозяйкой. Часто оставались поговорить 
за жизнь. Она могла напоить меня чаем или 
дать что-то поесть с собой. На 8 Марта по-
дарила мне коробку конфет, чему я была 
очень рада.

Так что встречаются очень приятные 
люди, с некоторыми мы до сих пор общаемся 
и поддерживаем связь.

«Пес в мешке»

Примерно тогда же я открыла для себя 
услугу «няня для собаки» — ситтер. Я должна 
была приходить к людям домой и сидеть с 
их питомцами положенное время. Первый 
раз у меня все прошло абсолютно нормаль-
но. Квартира была очень чистая и приятная. 
Милая и добрая хозяйка пуделя все мне хоро-
шо объяснила и постоянно держала со мной 
связь, а собака была сущим ангелом. Я просто 
наслаждалась.

Но проблема в том, что, нанимаясь сит-
тером, ты не знаешь, в какую квартиру попа-
дешь. И если в первый раз мне повезло, то уже 
следующий клиентский заказ представлял 
собой просто тихий ужас.

Как только я зашла в квартиру, в которой 
мне надо было сидеть с бульдогом десять ча-
сов, я ужаснулась. По квартире бегали тарака-
ны, на полу — липкая грязь, вещи разбросаны, 
и очень сильно пахло, да что уж там — воняло 
собачьими испражнениями.

— У меня собака иногда ходит в туалет на 
пеленки. Но запаха толком нет. Я эти пеленки 
пару дней назад постирал, — говорил мне 
хозяин, пока я держала у носа платок. Я не 
представляла, как просижу в этой квартире 
весь световой день.

Через пару часов меня не спасало даже 
открытое настежь окно. Я сидела с жутким 
приступом аллергии, без возможности хоть 
как-то облегчить свои страдания. Это был пер-
вый случай, когда я ждала прогулки с собакой 
больше, чем сам пес, потому что на выгуле я 
могла хоть подышать свежим воздухом.

Мои жалобы менеджеру не привели ни 
к чему. Пока я теряла сознание от запаха, 

мне посоветовали «потерпеть до конца 
дня» и уйти. 

— А если я сейчас в обморок упаду?
— Оль, держи себя в руках, — успокаивал 

меня менеджер, — и в следующий раз смотри 
в чат. Если про эту собаку написали что-то 
плохое, то не ходи.

— Там ничего не было написано про 
квартиру. 

— Ну, значит, это просто человеческий 
фактор. Прими это как черную полосу.

В конце дня я зашла в ванную и, посмо-
трев на зеркало, увидела плотный слой пыли. 
На тот момент я была настолько опустошена, 
что агрессивно написала на зеркале послание 
«Помой квартиру, с...»

Ну а что мне еще оставалось? За мои 
физические и ментальные страдания мне не 
заплатили, а запах, который, как мне каза-
лось, въелся в кожу, оставался со мной еще 
пару дней. Кстати, вся оплата за услугу потом 
ушла на таблетки от аллергии и стиральный 
порошок.

Где деньги, Зин?

Кстати, о деньгах. Финалом моей работы 
стала ситуация на «кото-няне» (та же няня для 
собак, только для кошек). Пока я общалась 
с хозяйкой кота, я узнала, что за день моей 
работы она платит фирме около двух тысяч. 
А мне за этот же день фирма платит всего 
600 рублей. То есть работодатель забирает 
себе больше пятидесяти процентов, оставляя 
выгульщикам жалкие крохи.

За все два месяца работы я так и не по-
няла, как строится оплата за выгулы и обязан-
ности няни. Иногда за собаку одной и той же 
породы и почти одного и того же характера 
я могла получать абсолютно разные деньги. 
Как так получалось? По-моему, это не пони-
мали и люди, которые работали в этом месте 
дольше моего. Когда я спросила про принцип 
оплаты, то ни менеджер, ни мои коллеги на 
этот вопрос не ответили.

Я поняла, что обещанных 60 тысяч я ни-
когда не увижу. Мой максимум за месяц — 23 
тысячи, из которых добрая треть уходила на 
проезд. И работа была буквально на износ, 
без выходных. Кстати, за выход в праздники 
нам также не доплачивали.

Очень непонятная ситуация и с налогами. 
Я оформлялась как самозанятая, и должна 
была платить 4-процентный налог, но потом 
мне сказали, что налог на самом деле больше, 
потому что компании надо оплачивать прило-
жение, через которое нам платили зарплату, 
да и вообще, читайте мелкий шрифт.

Плюсы и минусы

Из плюсов работы я могу только выделить 
то, что если вы любите животных и готовы 
проводить с ними время, то эта работа вам 
подходит. Часто вы можете встретить хороших 
людей, с которыми потом сможете общаться 
без посредника.

Также за все время я скинула шесть ки-
лограммов, так что физической активностью 
вас не обделят. 

Если же вы ищете больших денег, то это 
не по адресу. Работая частником, вы будете 
получать гораздо больше. И в сервис вам 
не надо бегать и подбирать себе клиентов. 
В общем, эта работа больше для души, чем 
для заработка.

Ольга ФЕДОРОВА.
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 “МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ”  24 мая 2024 года   стр. 5Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, 
ИНН 2463200346), почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: 
kau.ooo@mail.ru; тел./факс: +7(391) 256–22-26, сообщает о проведении открытых торгов по 
продаже имущества Акционерного общества «Ремонтно-Эксплуатационное управление» 
в форме публичного предложения в электронной форме на электронной торговой площадке 
ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru). Предметом торгов является дебиторская задолженность:

Задаток в размере 10 (десять) процентов от 
начальной цены продажи в соответствующем пе-
риоде должен быть перечислен в срок не позднее 
даты и времени окончания приема заявок соот-
ветствующего периода по следующим реквизи-
там: р/сч 40702810500040000876 в ПАО Банк ВТБ 
г. Москва, к/сч № 30101810700000000187, БИК 
044525187. Получатель АО «РЭУ» ИНН 7714783092, 
КПП 774501001.

Ознакомление с необходимой информаци-
ей, документами и характеристиками имущества 
осуществляется с 27.05.2024 по 15.09.2024 (вклю-
чительно), в рабочие дни с 09.00 до 17.00 (время 
местное), по адресам: г. Москва, Хорошевское 
шоссе, д. 32, стр. 3 или г. Красноярск, ул. Теле-
визорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с при-
ложением необходимых документов осущест-
вляется на электронной торговой площадке ООО 
«ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru) с 00 час. 00 
мин. 27.05.2024 до 23 час. 59 мин. 15.09.2024 по 
московскому времени.

При наличии поступивших заявок на участие 
в торгах в первом периоде продажи имущества 
посредством публичного предложения (с 00 час. 
00 мин. 27.05.2024 до 23 час. 59 мин. 30.06.2024 
по московскому времени), рассмотрение заявок 
и подведение итогов первого периода состоится 
03.07.2024.

В случае отсутствия заявок на приобретение 
имущества по начальной цене продажи (указан-
ной в сообщении) по окончании первого периода 
публичного предложения цена продажи имуще-
ства подлежит снижению на 9 % от начальной 
цены продажи, каждые 7 календарных дней, но не 
ниже минимально допустимой стоимости продажи 
имущества, которая равна 1 % от начальной цены 
продажи указанной в сообщении.

В случае если в период проведения торгов 
по продаже прав требования и до передачи права 
требования Покупателю должником будет произ-
ведено частичное погашение задолженности, раз-
мер права требования, являющегося предметом 
торгов и его цена, определенная по результатам 
торгов, уменьшается Продавцом в одностороннем 
порядке пропорционально размеру удовлетво-
рённого требования. Разница между фактической 
стоимостью уступаемого права и произведенной 
оплатой подлежит возврату Покупателю.

В случае, если в период проведения торгов 
должником произведено полное погашение за-
долженности, входящей в состав уступаемых прав 
требований, или будут выявлены обстоятельства, 
влекущие прекращение обязательств должника 
перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 
если организация должник будет исключена из еди-
ного государственного реестра юридических лиц 
в соответствии с законодательством Российской 
Федерации), торги прекращаются, задаток воз-
вращается, поступившие заявки отклоняются.

Если после завершения торгов и определе-
ния победителя торгов будет установлено, что 
должником произведено полное погашение за-
долженности, входящей в состав уступаемых прав 
требований, или будут выявлены обстоятельства, 
влекущие прекращение обязательств должника 
перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 
если организация должник будет исключена из 
единого государственного реестра юридических 
лиц в соответствии с законодательством Россий-
ской Федерации), то победителю торгов будет 
отказано в заключении договора купли-продажи. 
Внесенный победителем торгов задаток подлежит 
возврату.

В случае заключения договора с Победителем 
торгов и до передачи права требования произойдет 
событие, прекращающие уступаемые обязательства 
Должника перед Покупателем, в том числе такие 
как полное погашение задолженности, исключение 
Должника из единого государственного реестра 
юридических лиц в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации и т.д. договор подле-
жит расторжению путем уведомления Покупателя об 
отказе от договора (исполнения договора) в сроке 
и порядке, определенном в Договоре. В указанном 
случае задаток и сумма оплаты за уступаемое право 
требования возвращается Покупателю.

Победителем торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения признается 
участник торгов, который представил в установлен-
ный срок заявку на участие в торгах, содержащую 
предложение о цене имущества должника, которая 
не ниже начальной цены продажи имущества, 
установленной для определенного периода про-
ведения торгов, при отсутствии предложений 
других участников торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения.

В случае если несколько участников откры-
тых торгов по продаже имущества посредством 
публичного предложения представили в установ-
ленный срок заявки, содержащие различные пред-
ложения о цене имущества, но не ниже начальной 
цены продажи имущества, установленной для 
определенного периода проведения торгов, право 
приобретения имущества принадлежит участнику 
торгов, предложившему максимальную цену за 
это имущество.

В случае, если несколько участников торгов 
по продаже имущества посредством публичного 
предложения представили в установленный срок 

заявки, содержащие равные предложения о цене 
имущества, но не ниже начальной цены продажи 
имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения 
имущества принадлежит участнику торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах по продаже имущества по-
средством публичного предложения.

Подробная информация о характеристиках 
и стоимости имущества предоставляется заин-
тересованным в приобретении имущества лицам 
на электронную почту при направлении запроса о 
предоставлении такой информации на электронную 
почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о за-
датке и договора купли-продажи осуществляется 
на электронной торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в 
форме электронного документа и должна содер-
жать следующие сведения: фирменное наименова-
ние (наименование), сведения об организационно-
правовой форме, о месте нахождения, почтовый 
адрес (для юридического лица), фамилию, имя, 
отчество, паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физического лица), номер кон-
тактного телефона, адрес электронной почты, 
сведения о наличии или об отсутствии заинтере-
сованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему и о 
характере этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя арбитражного 
управляющего, а также сведения о заявителе, 
саморегулируемой организации арбитражных 
управляющих, членом или руководителем кото-
рой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламен-
та проведения открытых торгов в электронной фор-
ме, утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прила-
гаться следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ 
или засвидетельствованная в нотариальном поряд-
ке копия такой выписки (для юридического лица), 
выписка из ЕГРИП или засвидетельствованная в 
нотариальном порядке копия такой выписки (для 
индивидуального предпринимателя), копии до-
кументов, удостоверяющих личность (для физи-
ческого лица), надлежащим образом заверенный 
перевод на русский язык документов о государ-
ственной регистрации юридического лица или 
государственной регистрации физического лица 
в качестве индивидуального предпринимателя в 
соответствии с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного лица); копии 
документов, подтверждающих полномочия лица 
на осуществление действий от имени заявителя, 
а также иные сведения в соответствии с положе-
ниями ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» 
№127-ФЗ, Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. 
№ 495, Регламента проведения открытых тор-
гов в электронной форме, утвержденного 
ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К участию в торгах допускаются лица, пред-
ставившие надлежащим образом оформленные 
заявку на участие в торгах и необходимые до-
кументы, содержащие достоверные сведения, и 
обеспечившие поступление задатка на указанный 
в сообщении счет на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

В течение 5-ти дней с даты подписания про-
токола о результатах торгов конкурсный управляю-
щий направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи имущества. В 
случае отказа или уклонения победителя торгов 
от подписания данного договора в течение 5-ти 
дней с даты получения указанного предложения 
конкурсного управляющего внесенный задаток ему 
не возвращается, и конкурсный управляющий впра-
ве предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым предложена 
наиболее высокая цена по сравнению с ценой, 
предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 
(тридцати) дней со дня заключения догово-
ра купли-продажи имущества оплатить стои-
мость приобретенного имущества (за вычетом 
внесенного задатка) путем перечисления де-
нежных средств по следующим реквизитам:  
р/сч40502810200010003707в ООО «Универ-
сальный фондовый банк», БИК 044525488, к/сч 
30101810945250000488. Получатель АО «РЭУ» 
ИНН 7714783092, КПП 774501001.

Торги № 2936-ОАОФ, проводившиеся на 
электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru), признаны несо-
стоявшимися в связи с отсутствием заявок на 
участие.

АО «РЭУ»: 119021, г. Москва, пр. Комсо-
мольский, д. 18, корп. 3, ИНН 7714783092, ОГРН 
1097746358412; Конкурсное производство введено 
Решением Арбитражного суда города Москвы от 
23.09.2015 по делу № А40-55638/14; Конкурс-
ный управляющий Кацер Евгений Игоревич: ИНН 
246200601836, СНИЛС 029-733-192 70, 660041, 
г. Красноярск, а/я 12161; НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: 
ОГРН 1077799003435, ИНН 7703392442, 117105, 
г. Москва, Варшавское шоссе, д.1, стр.1-2, ком-
ната 36. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 Лот №  
Наименование

       
ИНН

              Сумма  Начальная цена
  

дебитора
            задолженности  продажи (руб.)

                          (руб.)

1299 АО «Самарская Управляющая 
 Теплоэнергетическая Компания» 6314018560 426 363,74 383 727,37

1300 ОАО «Волго-Камский Банк» 6317009589 9 038,71 8 134,84
1301 ООО «ЖКС №1 Пушкинского района» 7820315402 104 524,71 94 072,24
1302 ООО «Управление эксплуатацией 
 и ремонтом» 5102043669 522 645,40 470 380,86

1303 ЗАО «Фрязинская Теплосеть» 5052020960 441 154,75 397 039,28
1304 ООО «ПК Групп» 7709020465 1 565 112,88 1 408 601,59
1305 ФГУП «Федеральная 
 энергосервисная компания» 7714033011 3 413 661,15 3 072 295,04

1306 МУП «Теплосеть» 5018193384 22 362 197,93 20 125 978,14
1307 МУП «Теплосеть» 5018193384 1 883 189,74 1 694 870,77
1308 МУП МГО МО «Полигон» 5028025269 167 966,35 151 169,72
1309 ООО «КУЖФ Северо-Западная» 2463071130 233 118,45 209 806,61
1310 АО «Самарская Управляющая 
 Теплоэнергетическая Компания» 6314018560 71 474,70 64 327,23

1311 ООО «БГК» 7811071291 414 878,08 373 390,27
1312 ООО «Центр сервисных услуг 
 жилищно-коммунального хозяйства» 5051321435 1 908 334,53 1 717 501,08

1313 Чернова Елена Михайловна 771385154589 88 077 239,10 79 269 515,19
1314 ООО «Простор» 3235013733 60 012,03 54 010,83
1315 Гребенник Александр Витальевич 231500545256 166 728 188,09 150 055 369,28

Организатор торгов ООО «Консалтинг и Антикризисное управление» (ОГРН 1072468008678, ИНН 
2463200346), почтовый адрес: 660041, г. Красноярск, а/я 12179; адрес электронной почты: kau.ooo@mail.ru; 
тел./факс: +7(391) 256–22-26, сообщает о проведении открытых торгов в форме публичного предложения 
по продаже имущества Открытого акционерного общества «Ордена Трудового Красного Знамени спе-
циализированный строительно-монтажный трест по электрификации Московского железнодорожного узла 
имени В.Ю. Абдурахманова» на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru). 
Предметом торгов является следующее имущество: Лот № 1207 - Экскаватор Hitachi EX200-5, г/в 1998, 
г/н 1454 АХ 77. Начальная цена продажи Лота № 1207 - 1 132 200,00 руб. (без НДС).

Задаток в размере 10 (десять) процентов от 
начальной цены продажи в соответствующем пе-
риоде должен быть перечислен в срок не позднее 
даты и времени окончания приема заявок соответ-
ствующего периода по следующим реквизитам: р/
сч 40702810100040003729 в ООО «Унифондбанк», 
БИК 044525488, к/сч 30101810945250000488. По-
лучатель ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 
7730544197, КПП 773101001.

Ознакомление с необходимой информаци-
ей, документами и характеристиками имущества 
осуществляется: для Лота № 1224 с 27.05.2024 по 
08.09.2024, для остальных Лотов с 27.05.2024 по 
15.09.2024 (включительно), в рабочие дни с 09.00 
до 17.00 (время местное), по адресу: г. Красноярск, 
ул. Телевизорная, д. 1, стр. 7, пом. 8.

Подача заявок на участие в торгах с приложе-
нием необходимых документов осуществляется 
на электронной торговой площадке ООО «ПРОМ-
Консалтинг» (promkonsalt.ru): для Лота № 1224 
с 00 час. 00 мин. 27.05.2024 до 23 час. 59 мин. 
08.09.2024, для остальных Лотов с 00 час. 00 мин. 
27.05.2024 до 23 час. 59 мин. 15.09.2024, по мо-
сковскому времени.

При наличии поступивших заявок на участие 
в торгах в первом периоде продажи имущества 
посредством публичного предложения (с 00 час. 
00 мин. 27.05.2024 до 23 час. 59 мин. 30.06.2024 
по московскому времени), рассмотрение заявок 
и подведение итогов первого периода состоится 
03.07.2024.

В случае отсутствия заявок на приобретение 
имущества по начальной цене продажи (указанной 
в сообщении) по окончании первого периода пу-
бличного предложения цена продажи имущества 
подлежит снижению на 9 % от начальной цены 
продажи, каждые 7 календарных дней, но не ниже 
минимально допустимой стоимости продажи иму-
щества, которая равна: для Лота № 1224 - 10 %, для 
остальных Лотов -  1 %, от начальной цены продажи 
указанной в сообщении.

Победителем торгов по продаже имущества 
посредством публичного предложения признается 
участник торгов, который представил в установлен-
ный срок заявку на участие в торгах, содержащую 
предложение о цене имущества должника, которая 
не ниже начальной цены продажи имущества, уста-
новленной для определенного периода проведения 
торгов, при отсутствии предложений других участ-
ников торгов по продаже имущества посредством 
публичного предложения.

В случае, если несколько участников открытых 
торгов по продаже имущества посредством публич-
ного предложения представили в установленный 
срок заявки, содержащие различные предложения 
о цене имущества, но не ниже начальной цены про-
дажи имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения 
имущества принадлежит участнику торгов, предло-
жившему максимальную цену за это имущество.

В случае, если несколько участников торгов 
по продаже имущества посредством публичного 
предложения представили в установленный срок 
заявки, содержащие равные предложения о цене 
имущества, но не ниже начальной цены продажи 
имущества, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения 
имущества принадлежит участнику торгов, который 
первым представил в установленный срок заявку 
на участие в торгах по продаже имущества по-
средством публичного предложения.

Подробная информация о характеристиках 
и стоимости имущества предоставляется заин-
тересованным в приобретении имущества лицам 
на электронную почту при направлении запроса о 
предоставлении такой информации на электронную 
почту организатора торгов.

Ознакомление с проектами договора о за-
датке и договора купли-продажи осуществляется 
на электронной торговой площадке.

Заявка на участие в торгах оформляется в форме 
электронного документа и должна содержать сле-
дующие сведения: фирменное наименование (наи-
менование), сведения об организационно-правовой 
форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для 
юридического лица), фамилию, имя, отчество, па-
спортные данные, сведения о месте жительства (для 
физического лица), номер контактного телефона, 
адрес электронной почты, сведения о наличии или 
об отсутствии заинтересованности заявителя по 
отношению к должнику, кредиторам, арбитражному 
управляющему и о характере этой заинтересован-
ности, сведения об участии в капитале заявителя 
арбитражного управляющего, а также сведения о 
заявителе, саморегулируемой организации арби-
тражных управляющих, членом или руководителем 
которой является арбитражный управляющий; а также 
иные сведения в соответствии с положениями ФЗ 
«О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

К заявке на участие в торгах должны прила-
гаться следующие документы: выписка из ЕГРЮЛ 
или засвидетельствованная в нотариальном по-
рядке копия такой выписки (для юридического 
лица), выписка из ЕГРИП или засвидетельство-
ванная в нотариальном порядке копия такой вы-
писки (для индивидуального предпринимателя), 
копии документов, удостоверяющих личность (для 

физического лица), надлежащим образом заве-
ренный перевод на русский язык документов о 
государственной регистрации юридического лица 
или государственной регистрации физического 
лица в качестве индивидуального предпринимателя 
в соответствии с законодательством соответствую-
щего государства (для иностранного лица); копии 
документов, подтверждающих полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя, а 
также иные сведения в соответствии с положениями 
ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)» №127-ФЗ, 
Приказа МЭР РФ от 23.07.2015 г. № 495, Регламента 
проведения открытых торгов в электронной форме, 
утвержденного ООО «ПРОМ-Консалтинг».

В случае если в период проведения торгов 
по продаже прав требования и до передачи права 
требования Покупателю должником будет про-
изведено частичное погашение задолженности, 
размер права требования, являющегося предметом 
торгов и его цена, определенная по результатам 
торгов, уменьшается Продавцом в одностороннем 
порядке пропорционально размеру удовлетво-
рённого требования. Разница между фактической 
стоимостью уступаемого права и произведенной 
оплатой подлежит возврату Покупателю.

В случае, если в период проведения торгов 
должником произведено полное погашение за-
долженности, входящей в состав уступаемых прав 
требований, или будут выявлены обстоятельства, 
влекущие прекращение обязательств должника 
перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 
если организация должник будет исключена из еди-
ного государственного реестра юридических лиц 
в соответствии с законодательством Российской 
Федерации), торги прекращаются, задаток воз-
вращается, поступившие заявки отклоняются.

Если после завершения торгов и определе-
ния победителя торгов будет установлено, что 
должником произведено полное погашение за-
долженности, входящей в состав уступаемых прав 
требований, или будут выявлены обстоятельства, 
влекущие прекращение обязательств должника 
перед Продавцом в полном объеме (в том числе, 
если организация должник будет исключена из еди-
ного государственного реестра юридических лиц 
в соответствии с законодательством Российской 
Федерации), то победителю торгов будет отказано 
в заключении договора купли-продажи. Внесенный 
победителем торгов задаток подлежит возврату.

В случае заключения договора с Победителем 
торгов и до передачи права требования произойдет 
событие, прекращающие уступаемые обязательства 
Должника перед Покупателем, в том числе такие 
как полное погашение задолженности, исключение 
Должника из единого государственного реестра 
юридических лиц в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации и т.д. договор подле-
жит расторжению путем уведомления Покупателя об 
отказе от договора (исполнения договора) в сроке 
и порядке, определенном в Договоре. В указанном 
случае задаток и сумма оплаты за уступаемое право 
требования возвращается Покупателю.

К участию в торгах допускаются лица, пред-
ставившие надлежащим образом оформленные 
заявку на участие в торгах и необходимые до-
кументы, содержащие достоверные сведения, и 
обеспечившие поступление задатка на указанный 
в сообщении счет на дату составления протокола 
об определении участников торгов.

По итогам проведения торгов организатор 
торгов утверждает протокол о результатах проведе-
ния торгов, который размещается на электронной 
площадке, а также в течение 2-х рабочих дней с 
даты его подписания направляется победителю 
торгов и конкурсному управляющему.

В течение 5-ти дней с даты подписания про-
токола о результатах торгов конкурсный управляю-
щий направляет победителю торгов предложение 
заключить договор купли-продажи имущества. В 
случае отказа или уклонения победителя торгов 
от подписания данного договора в течение 5-ти 
дней с даты получения указанного предложения 
конкурсного управляющего внесенный задаток ему 
не возвращается, и конкурсный управляющий впра-
ве предложить заключить договор купли-продажи 
имущества участнику торгов, которым предложена 
наиболее высокая цена по сравнению с ценой, 
предложенной другими участниками торгов, за 
исключением победителя торгов.

Победитель торгов обязан в течение 30 
(тридцати) дней со дня заключения договора 
купли-продажи имущества оплатить стоимость 
приобретенного имущества (за вычетом вне-
сенного задатка) путем перечисления денеж-
ных средств по следующим реквизитам: р/сч 
40702810000030003729 в ООО «Унифондбанк», 
БИК 044525488, к/сч 30101810945250000488. По-
лучатель ОАО «Трест Мосэлектротягстрой» ИНН 
7730544197, КПП 773101001.

ОАО «Трест Мосэлектротягстрой»: 121374, 
г. Москва, ул. Алексея Свиридова, д. 7, ИНН 
7730544197, ОГРН 1067746778549; Конкурсное 
производство введено Решением Арбитражно-
го суда города Москвы от 30.11.2018 по делу № 
А40-164343/17; Конкурсный управляющий Кацер 
Евгений Игоревич: ИНН 246200601836, СНИЛС 
029-733-192 70, 660041, г. Красноярск, а/я 12161; 
НП СРО АУ «РАЗВИТИЕ»: ОГРН 1077799003435, 
ИНН 7703392442, 117105, г. Москва, Варшавское 
шоссе, д.1, стр.1-2, комната 36. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

 Лот №  
Наименование

       
ИНН

              Сумма  Начальная цена  
дебитора

            задолженности  продажи (руб.)  Дебитора                        (руб.)

1188 Кузьмина Анна Викторовна 143303687107 2 038 675,67 1 834 808,10
1208 Право требования возврата 
 транспортного средства автомобиля 
 специального назначения 
 MAN TGS 41.440 8X4 BB-WW CIFA 
 K38L PA1506/909, гос. № С 520 ХХ 197, 
 2012 г. вып., госпошлины в размере 
 6 000,00 к ЗАО «ССТ» 

7731452799

 

5 772 000,00

 

5 194 800,00

1209 АКБ «БНКВ» (АО) 7708005552 54 047,27 48 642,54
1210 ООО «Внешпромбанк» 7705038550 172 865,99 155 579,39
1211 ОАО АКБ «Пробизнесбанк» 7729086087 11 657,61 10 491,85
1212 ООО «Импульс» 5027244194 9 000 000,00 8 100 000,00
1213 ООО «МИБ-Инвестиции» 7725088189 222 665 661,39 200 399 095,25
1214 Право требования к ООО «УКСС» 
 и Иванову Владимиру Борисовичу 
 в порядке привлечения 
 к субсидиарной ответственности 
 по обязательствам ООО «УКСС» 
 (основной долг + финансовые 
 санкции) в размере 
 781 068 743,66 руб. 

7708270744

 
  

502502855208

 

781 068 743,66 

 

702 961 869,29

1215 ООО «ПромСтройИнвест»  5501227611 1 336 628 707,43 1 202 965 836,69
1216 ООО «Гидрант Строй» 7723911230 29 696 732,93 26 727 059,64
1217 ЗАО «СМП-251 МЭТС» 7724817128 80 846 483,06 72 761 834,75
1218 ООО «Энергоресурс-комплект» 7714704005 400 000,00 360 000,00
1219 ООО «СМП-521» 7719467774 16 680,00 15 012,00
1220 ИП Бардеев Николай Витальевич  623401553494 5 391,50 4 852,35
1221 Клименко Георгий Викторович 262810769835 193 580,00 174 222,00
1222 ООО «ЭкопромКом» 7724930902 2 856 000,00 2 570 400,00
1223 ЗАО «ГОРЕМ-11 
 Мосэлектротягстроя» 

3301026600
 

109 115 991,13
 

98 204 392,02

1224 АО «ПИ «Сибпромтранспроект» 4221018910 75 619 579,35 68 057 621,42
1225 ООО «Бестраншейные 
 технологии Рязани» 6234023822 712 462,25 641 216,03
1226 ООО «Строительное 
 управление 335» 7719466837 51 993 000,00 46 793 700,00

Организатор торгов — ООО «ПарадизГрупп» 
(ОГРН 1087746580415; ИНН 7724660950; 
почтовый адрес: 109147, г. Москва, а/я 33; адрес 
электронной почты: torgi_3@paradise-group.ru; 
телефон: 8(495)1337554), сообщает, что тор-

ги по продаже имущества ООО «АС Групп» 
(121059, г. Москва, Бережковская наб., 
д. 20б, помещение I, ком. 8, ИНН 5047107982, 
ОГРН 1095047008649), признано несосто-
ятельным (банкротом) Решением Арби-
тражного суда г.Москвы от 21.09.2022 г. по 

делу А40-278571/2021, конкурсным управ-
ляющим утвержден Прокофьев Кирилл Алек-
сандрович (101000, город Москва, а/я 568, 
ИНН 771301924523, СНИЛС 046-005-045 06) — 
член Ассоциации МСРО «Содействие» (302004, 
гор. Орел, ул.3-я Курская, д. 15, пом. 6, оф. 14; 
ИНН 5752030226; ОГРН 1025700780071), про-
водимые на условиях, опубликованных в газете 
«КоммерсантЪ» №61 от 06.04.2024 г. (сообщение 
№34010060549), признаны несостоявшимися по 
причине отсутствия заявок.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов — конкурсный управ-
ляющий ООО «ПИКА» — Холбнева Екатерина 
Викторовна, почтовый адрес: 660041, г. Крас-
ноярск, а/я 12135; адрес электронной почты: 
konsau.p@gmail.com; тел./факс: +7(391)290-00-16,
 сообщает о результатах торгов № 2912-ОТПП, 
состоявшихся на электронной торговой площад-
ке ООО «ПРОМ-Консалтинг» (promkonsalt.ru): По-
бедителем по лоту: № 19 стал Рыболовлев А.М. 
(ИНН 668101024409), предложивший 136 000,00 
руб.; № 21 стал Краснов М.С. (ИНН 520601612300), 
предложивший 431 000,00 руб.; № 23 стал 
Лейрих Р.В. (ИНН 245008976394), предложивший 
100 000,00 руб.; № 25 стал Чесновский О.Р. (ИНН 
440703523900), предложивший 25 576,00 руб.; 
№ 26 стал ИП Ремизов Е.А. (ИНН 691404127784, 
ОГРНИП 317695200025267), предложивший 
2 200 000,00 руб.; № 27 стал Лейрих Р.В. 
(ИНН 245008976394), предложивший 100 000,00 

руб.; № 28 стал Краснов М.С. (ИНН 520601612300), 
предложивший 540 000,00 руб. По остальным лотам 
торги признаны несостоявшимися по причине от-
сутствия заявок. Победители торгов не имеют заин-
тересованности по отношению к кредиторам, долж-
нику и конкурсному управляющему ООО «ПИКА». 
В капитале победителей торгов Ассоциация СРО 
«ЦААУ» и конкурсный управляющий не участвуют. 

ООО «ПИКА»: 125367, г. Москва, ул. Габричев-
ского, д. 5, к. 1, пом. I, комн. 10, ИНН 7702649896, 
КПП 773301001, ОГРН 1077759105357; Конкурс-
ное производство введено Решением Арбитраж-
ного суда города Москвы от 13.09.2019 по делу 
№А 40-315071/2018; Конкурсный управ-
ляющий Холбнева Екатерина Викторовна: 
ИНН 246109085300, СНИЛС 125-221-035 97, 660041, 
г. Красноярск, а/я 12210; Ассоциация СРО «ЦААУ»: 
ОГРН 1107799028523, ИНН 7731024000, 119017, 
г. Москва 1-й Казачий переулок, д. 8, стр. 1. НА ПРАВАХ 

РЕКЛАМЫ

Торги по решению собрания кредиторов будут 
проводиться в соответствии с приказом Минэко-
номразвития России от 23.07.2015 г. № 495 на 
электронной торговой площадке «Новые инфор-
мационные сервисы» (телефон: +7 (495) 146-68-14 
(многоканальный), e-mail: support@nistp.ru), рас-
положенной в сети Интернет по адресу: 
www.nistp.ru (далее по тексту — «электронная 
площадка»). Оператором электронной площадки 
является Акционерное общество «Новые инфор-
мационные сервисы» (АО «НИС») (119019, г. Мо-
сква, наб. Пречистенская, д. 45/1, стр. 1, ОГРН 
1127746228972, ИНН 7725752265; КПП 770401001, 
р/с 40702810800000024981 в Филиале «Централь-
ный» Банка ВТБ (ПАО), к/с 30101810145250000411, 
БИК 044525411, адрес для направления почтовой 
корреспонденции: 119019, г. Москва, наб. Пречи-
стенская, д. 45/1, стр. 1. Заявки принимаются в 
электронной форме посредством системы элек-
тронного документооборота на сайте данной элек-
тронной торговой площадки в соответствии с ее 
регламентом с 10 июня 2024 г. по 18 августа 2024 
г. с 10 часов 00 минут (здесь и далее — время мо-
сковское) до 17 часов 00 минут. Торги по продаже 
имущества (прием предложений участников по 
цене) начнутся на этой электронной торговой пло-
щадке 10 июня 2024 г. в 10 часов 00 минут. В течение 
первых 7 (Семи) календарных дней торгов начальная 
цена продажи каждого лота посредством открытого 
публичного предложения, открытого по составу 
участников с закрытой формой представления 
предложений о цене равна начальной цене продажи 
данного лота посредством публичного предложе-
ния. Срок, по истечении которого последовательно 
снижается начальная цена продажи, составляет 7 
(Семь) календарных дней. В дальнейшем снижение 
цены происходит каждые 7 (Семь) календарных 
дней. Величина снижения цены продажи по исте-
чении очередных 7 (Семи) календарных дней со-
ставляет 10% (Десять процентов) от начальной 
цены продажи. Торги посредством публичного 
предложения будут продолжаться до достижения 
10% (Десяти процентов) от начальной цены продажи 
имущества посредством публичного предложения 
(цена отсечения). В случае если имущество не будет 
продано по минимальной цене (цене отсечения), 
собрание кредиторов утверждает новый порядок 
и условия продажи имущества посредством пу-
бличного предложения. Для участия в торгах по-
тенциальные покупатели должны пройти регистра-
цию на указанной электронной площадке и подать 
заявку на участие в торгах, а также оплатить задаток 
по каждому лоту отдельно. Заявка должна соот-
ветствовать п.11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». К участию в торгах допускаются 
лица, которые могут быть признаны покупателями 
по законодательству РФ, подавшие заявки на уча-
стие в торгах, соответствующие действующему 
законодательству РФ. Заявка на участие в торгах 
должна содержать: наименование, организационно-
правовую форму, место нахождения, почтовый 
адрес заявителя — юридического лица ; фамилию, 
имя, отчество, паспортные данные, сведения о 
месте жительства заявителя — физического лица 
; номер контактного телефона, адрес электронной 
почты заявителя, ИНН ; сведения о наличии или об 
отсутствии заинтересованности заявителя по от-
ношению к Должнику, его кредиторам, конкурсному 
управляющему должника и о характере этой за-
интересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя конкурсного управляющего должника и/
или ассоциации «ДМСО». К заявке на участие в 
торгах должны прилагаться посредством электрон-
ного документооборота в форме электронных до-
кументов, подписанных электронной цифровой 
подписью заявителя, следующие документы: пла-
тежный документ с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающей внесение заявителем необходи-
мой суммы задатка на счет, указанный в сообщении 
о проведении торгов; для юридического лица — 
выписка по нему из ЕГРЮЛ, действительная на день 
представления заявки на участие в торгах; для 
индивидуального предпринимателя — выписка по 
нему из ЕГРНИП, действительная на день пред-
ставления заявки на участие в торгах; для физиче-
ского лица — документы, удостоверяющие его 
личность; для иностранного лица — надлежащим 
образом заверенный перевод на русский язык до-
кументов о государственной регистрации юриди-
ческого лица или государственной регистрации 
физического лица в качестве индивидуального 
предпринимателя в соответствии с законодатель-
ством соответствующего государства (для ино-
странного лица); документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществление действий от 
имени заявителя. Размер задатка для участия в 
торгах по лоту составляет 10% от начальной цены 
продажи лота. При оплате задатка для участия в 
торгах необходимо указать номер лота, по которому 
оплачивается задаток, и код торгов, присвоенный 
электронной торговой площадкой. Не допускается 

оплата задатка для участия в торгах по нескольким 
лотам одним платежом. Реквизиты для перечис-
ления задатков: получатель — ОАО «Зарайскхле-
бопродукт» (ИНН 5014000338), специальный счет 
№ 40702810940000105004 в ПАО Сбербанк, 
г. Москва (получатель — ОАО «Зарайскхлебопро-
дукт» (ИНН 5014000338)). Направление заявителем 
задатка на указанный счет считается акцептом 
размещенного на электронной торговой площадке 
договора о задатке. Ознакомление с имуществом 
— по месту его нахождения в г. Зарайск по пред-
варительной заявке. Право приобретения имуще-
ства должника принадлежит участнику торгов по 
продаже имущества должника посредством пу-
бличного предложения, который представил в 
установленный срок заявку на участие в торгах, 
содержащую предложение о цене имущества 
должника, которая не ниже начальной цены про-
дажи имущества должника, установленной для 
определенного периода проведения торгов, при 
отсутствии предложений других участников торгов 
по продаже имущества должника посредством 
публичного предложения. В случае, если несколько 
участников торгов по продаже имущества должника 
посредством публичного предложения предста-
вили в установленный срок заявки, содержащие 
различные предложения о цене имущества долж-
ника, но не ниже начальной цены продажи имуще-
ства должника, установленной для определенного 
периода проведения торгов, право приобретения 
имущества должника принадлежит участнику тор-
гов, предложившему максимальную цену за это 
имущество. В случае, если несколько участников 
торгов по продаже имущества должника посред-
ством публичного предложения представили в 
установленный срок заявки, содержащие равные 
предложения о цене имущества должника, но не 
ниже начальной цены продажи имущества долж-
ника, установленной для определенного периода 
проведения торгов, право приобретения имуще-
ства должника принадлежит участнику торгов, 
который первым представил в установленный срок 
заявку на участие в торгах по продаже имущества 
должника посредством публичного предложения. 
Торги по продаже Имущества посредством пу-
бличного предложения прекращаются (прекра-
щается прием заявок) только в случаях: отсутствия 
заявок на участие в торгах посредством публичного 
предложения, вплоть до цены (включительно), 
соответствующей минимальной цене, или опре-
деления победителя торгов, т.е. утверждения 
организатором торгов протокола об определении 
заявителя, представившего победившую заявку, 
участником торгов и протокола об определении 
победителя торгов посредством публичного пред-
ложения и направления этих документов оператору 
электронной площадки для размещения на элек-
тронной площадке. В остальных случаях торги 
посредством публичного предложения продол-
жаются в обычном порядке вплоть до последнего 
дня торгов посредством публичного предложения. 
Победитель торгов в течение 5 (Пяти) рабочих 
дней с даты получения предложения конкурсного 
управляющего о заключении договора купли-про-
дажи обязан подписать договор купли-продажи 
Имущества. Датой получения предложения о за-
ключении договора купли-продажи победителем 
торгов считается срок не позднее 15 (Пятнадцати) 
рабочих дней с даты направления предложения о 
заключении договора купли-продажи победителю 
торгов. В случае отказа или уклонения победителя 
торгов от подписания указанного договора орга-
низатор торгов предлагает заключить договор 
купли-продажи Имущества участнику торгов, ко-
торым предложена наиболее высокая цена Иму-
щества по сравнению с ценой, предложенной 
другими участниками торгов, за исключением 
победителя торгов. При отказе этого участника 
торгов от покупки Имущества или не поступлении 
ответа от него в течение 15 (Пятнадцати) рабочих 
дней с даты направления предложения о заклю-
чении договора купли-продажи, организатор тор-
гов признает торги несостоявшимися. Подведение 
итогов 18 августа 2024 г. в 18 часов 00 минут на 
указанной торговой площадке. В течение пяти 
дней с даты подписания протокола о результатах 
проведения торгов конкурсный управляющий на-
правляет победителю торгов предложение за-
ключить договор купли-продажи имущества с 
приложением проекта этого договора. Договор 
купли-продажи по результатам торгов между про-
давцом и победителем торгов заключается в срок 
не позднее 5 (Пяти) дней с момента получения 
победителем торгов указанного предложения 
конкурсного управляющего. Покупатель обязан 
оплатить всю цену продажи имущества (за вычетом 
ранее внесенного задатка) в течение 30 дней с 
даты подписания договора на расчетный счет 
№ 40702810840000006559 в ПАО Сбербанк, 
г. Москва (получатель — ОАО «Зарайскхлебопро-
дукт» (ИНН 5014000338).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

№ Наименование Величина дебиторской Начальная цена
лота  задолженности согласно продажи данного
  данным бухгалтерского лота без НДС, руб.
  учета, руб.

1 2 3 4

12. Право требования к ООО «НОВАГРО»  51.304.093,00  13.950,00
 (ИНН 5014011940) в размере 
 51.304.093,00 руб. 

29. Право требования к Любушкину Алексей  564.541,00  50.808,60
 Николаевич, ИНН 500517442182, адрес 
 регистрации: 142500, Московская область, 
 Воскресенский район, г. Белозерский, 
 в размере 564 541,00 руб.

Организатор торгов — конкурсный управляющий ОАО «Зарайскхлебопродукт» (ОГРН 1025001718939, 
ИНН 5014000338, место нахождения: 140600, Московская область, г. Зарайск, ул. Московская, 24, 
далее — Должник) Красильников Сергей Владимирович (ИНН 502502204414, тел.: 8-916-640-48-18, 
почтовый адрес: 141730, Московская область, г. Лобня, ул. Юбилейная, д. 4, корп.5, к.17, e-mail: 
sudprofexp@yandex.ru), член Ассоциации ДМСО (ИНН 2721099166, ОГРН 1032700295099, адрес юриди-
ческого лица: 680020, г. Хабаровск, пер. Доступный, дом 13, офис 6) сообщает о проведении очередных 
электронных торгов в форме публичного предложения, открытых по составу участников и закрытых по 
форме представления предложений о цене, по продаже следующего имущества: 

Подать заявку на публикацию сообщений о банкротстве должника 

можно в электронном виде на адрес grishakova@mk.ru 

или по телефону: (495) 781-47-43, Гришакова Елена.
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Андрей ЯХОНТОВ

Тайная экспедиция
В 1968 году для поступления на вечерний 

журфак требовалась справка о профильном тру-
доустройстве, меня приголубили курьером в не-
давно созданном АПН (Агентстве печати «Ново-
сти»), призванном нести миру правду об СССР; оно 
располагалось на площади Пушкина, в особняке, 
где теперь Минпечати. В обязанности входило за-
бирать в спецэкспедиции аэропорта «Шереме-
тьево» свежую забугорную прессу и доставлять 
начальству: дабы убедительно агитировать за-
падные и заокеанские державы, нужно знать вра-
жеские происки доподлинно, а не понаслышке. Для 
удобства перевозки (и маскировки нетипичного 
груза?) выдали вместительный портфель. При-
сылаемые самолетами газеты и журналы были 
запакованы в большие плотные желтые конверты, 
таких в России не изготовляли: без клеевой полосы, 
они необременительно запечатывались мягкой 
металлической блямбой-кнопкой с длинной раз-
двоенной ножкой — отогнуть усики не составляло 
труда. Ни сургучной печати, ни свинцовой пломбы. 
В укромных уголках (чаще в кабинках туалетов) я 
аккуратно вскрывал бандероли и читал запретные 
репортажи и интервью (английским владел непло-
хо), разглядывал впечатляющие фото. В 1968 году 
танки стран Варшавского договора вошли в Прагу. 
Снимки запечатлевали студентов, бросавшихся 
под гусеницы. А после хоккейного матча сборных 
СССР и Чехословакии фиксировали появлявшиеся 
на стенах домов и заборах надписи: «Брежнев 3, 
Дубчек 4 (без танков)». Разговоры о том, что спорт 
не связан с политикой, оставим схоластам. Потом 
восстанавливал девственность вскрытых емкостей 
и отдавал якобы в неприкосновенном виде по на-
значению. Однажды — кажется, в канадской газете, 
безалаберно валявшейся на столе начальника, — я 
углядел фамилию ее главного редактора: Яхонтов. 
Глупость моя была беспредельна, я надуто заго-
ворил о том, что, возможно, он мой родственник. 
Руководитель посмотрел на меня отечески и молвил: 
«Настоящая его фамилия Финкельштейн».

Поражает наивность (или мудрость?) того 
огрубленно, приблизительно вершимого бытия. 
Доверить мальчишке, вчерашнему школьнику, со-
прикосновение с «подрывной» враждебной инфор-
мацией? А если бы вздумал ее распространять? 
Позже, работая в либеральной «Литературной га-
зете», столкнулся с церберской охраной тлетворных 
полиграфических проникновений в здоровую атмос-
феру социалистического общества. К источникам, 
подобным тем, которые некогда возил в камуф-
ляжном портфеле, в «ЛГ» имели право приникать 
лишь проверенные политические обозреватели-
контрпропагандисты. Характеристики рядовых 
сотрудников, выезжавших за границу даже в соц-
страну даже по турпутевке (вояжи за рубеж были 
строжайше дозированы), содержали непременную 
строку: «Допуск имеет» или «Допуска не имеет». 
Речь как раз о допущенности к гостайне, например 
к так называемому «белому ТАССу» — его широким 
массам читать не дозволялось. Клеймо «допуска 
не имеет» свидетельствовало о второсортности 
гражданина, о том, что ему не полностью доверя-
ют. Распространявшееся на меня (и почти на всех) 
тавро оскорбляло.

Мудрость стагнации заключалась в верховном 
понимании: возомни себя некто мессией, пропо-
ведником, революционером, начни нести в народ 
контрабандно добытую пургу «тамошних» откро-
вений — кому сможет поведать разоблачительные 
эксклюзивы? Маме? Папе? Приятелям, один из 
которых наверняка стуканет куда следует, на этом 
конспиративная деятельность будет пресечена...  

В те дни не предполагал: окажусь в Братиславе, 
откуда рукой подать и на машине, и на поезде и до 
Праги, и до Вены, как-никак связанной с застрелен-
ным эрцгерцогом Фердинандом, гибель которого, 
повлекшая начало Первой мировой войны, осмеяна 
бравым солдатом Швейком с непередаваемым 
жизнеутверждающим здоровым цинизмом.

Перешучивание 
с Чингизом Айтматовым 
близ Братиславы
«Кому нужны писатели? В самом деле, кому? 

— думал я на встрече европейских литераторов в ку-
рортном городе, на роскошной вилле под Братисла-
вой. — Зачем их собирать, потчевать обедами?»

После раута, устроенного мэром этого ку-
рортного городка (опять вино и сладкие пироги), 
участников попросили оставить записи в книге 
почетных гостей. Мой сосед по столу, восьмиде-
сятилетний переводчик и поэт из Великобритании 
Эвальд Озерс, вздохнул:

— Ничего не бывает даром.
Я спросил:
— О чем вы? 
Он улыбнулся печально:
— Впрочем, это не столь большая плата…
Каждую свободную минуту Эвальд и чешская 

переводчица Иванна Боздечёва уединялись то на 
скамеечке в парке, то за столиком в кафе. И пере-
водили, обсуждали, варьировали каждую строчку 
современной ирландской поэтессы. Понятно, за-
чем они приехали на ассамблею: работать в тиши, 
на природе. Но кому и зачем понадобилось их 
приглашать?

Эвальд — родом из Словакии, перед началом 

Второй мировой войны успел бежать в Лондон. По 
профессии химик; когда в лаборатории, где тру-
дился после окончания университета, собрались 
одни лишь нацисты, понял: ждать нечего.

— Вовремя, — похвалил я его.
Он задумался.
— Мой брат и моя мать загибли... — почему-то 

именно это слово поразило меня.
Зачем приехал на эту конференцию Чингиз 

Айтматов? После выступления в дискуссии (тема: 
предназначение писателя) австрийца Виплингера 
присутствовавшие наградили оратора аплодис-
ментами, а Чингиз Торекулович не мог сдержать 
раздражения. Шепнул мне:

— Что особенного он сказал? Что-то отвлечен-
ное, чего и понять-то нельзя!

Я успокоил Айтматова:
— Нас волнуют практические вопросы, а у них 

тут бытовых проблем нет. Живут благополучно… 
Витают в эмпиреях… 

Я многажды урезонивал Чингиза Торекуловича 
на протяжении симпозиума. Повезли в старинный 
замок Беков, оттуда — в ближайшую деревушку, где 
угощали сливовицей и яблоковицей. К Айтматову 
пристал корреспондент:

— Почему нет ваших новых книг?
Айтматов нахмурился:
— Пришли демократы к власти и не 

печатают.
И покосился на меня. Я сделал вид, что не слы-

шал. Но он решил удостовериться, стал допытывать-
ся. Я, поскольку выпил изрядно, не сдержался:

— Вы мировая величина. Не лезьте в политику. 
Зачем вам? 

— Я и не лезу, — обиженно ответил он. — Но 
ведь не печатают.

— Вас столько печатали! — сказал я.
Держался Айтматов крайне неуверенно. Это 

бросалось в глаза. Когда в завершение конгрес-
са одаривали участников памятными медалями 
Кирилла и Мефодия, принялся дергать за рукав 
председателя заседания, вручавшего награды. 
Чтобы ему, Айтматову, дали медаль последнему. 
Чтобы он, Айтматов, мог завершить церемонию 
торжественной тронной речью.

Смешное желание казаться классиком для 
того, кто воистину велик.

При вручении произошел забавный эпизод. 
Настала моя очередь получать медаль, я выслу-
шивал лестные о себе слова, и тут Айтматов — то 
ли простудившийся, то ли испытавший приступ 
аллергии — зачихался, стал спешно покидать зал. 
Я его окликнул:

— Чингиз Торекулович! Хочу, чтобы вы 
присутствовали!

Но он вышел.
Когда медаль вручали ему, я деланно, при-

творно, картинно, напоказ закашлялся и тоже на-
правился к дверям. Присутствовавшие разразились 
хохотом. Они потом сказали, Айтматов бросился 
меня догонять, но я уже поднялся в свой номер. Я 
привез альбом с видами Москвы, взял его, вернулся 
в зал и как раз успел к завершению речи Айтматова. 
Драгослав Махала, председатель праздничного 
мероприятия, дал отмашку внести шампанское в 
богемских бокалах, мерцали свечи… Но я попросил 
слова.  — Мы с Чингизом Торекуловичем вас на-
меренно разыграли, — сказал я. — На протяжении 
вечера мы незаметно от вас перемигивались. Вру-
чение наград — полная неожиданность, не можем 
не отозваться ответным символическим жестом. 
Автор «Белого парохода» и «Буранного полустанка», 
якобы закашлявшись, вышел, чтобы позже дать 
возможность выйти из зала мне. Чтобы я принес 
вот этот альбом. 

Все рассмеялись. Айтматов предложил обме-
няться полученными медалями:

— Дадим пример мирного решения конфликт-
ных недоразумений.

Все произвели обмен друг с другом.

Шофер Александра Дубчека

За кулисами того писательского толковища 
произошло много запомнившихся встреч. С ди-
пломатом нашего посольства в Братиславе, моим 
товарищем по футбольным баталиям в Москве, в 
спорткомплексе «Олимпийский», Виктором Мичу-
риным и словацким поэтом Резником засиделись 
в пивной.

Речь зашла о шофере, который вез Александра 
Дубчека, когда случилась авария, после нее Дубчек 
не воспрянул. А шофер — по фамилии Резник — от-
делался легким испугом. 

— Просто хочу позвонить, — говорил Резник-
поэт. — Сказать: моя фамилия Резник. И твоя Рез-
ник. Расскажи правду. Не для печати. Чтобы я за-
писал для будущего. Что произошло? 

Было сделано заявление: причина — неис-
правность машины.

— Концерн БМВ предложил провести рассле-
дование. Они уверены в качестве своей продукции. 
Это предложение замяли. Так что же случилось? 
Может, выстрелили в колесо из помпового ружья? 
Дубчек был жив, просил, чтобы его перевели в дру-
гой госпиталь. Не стали. Пропала папка с важными 
документами. К нему приезжал, навещал его в 
больнице Гавел — но уже после президентских 
выборов...

Тут и осенило: вот для чего нужны писатели. 
Чтобы изредка, но прицельно задавать взыскующие 
вечные вопросы, возможно безответные.

КОЛЛЕКЦИОНЕР ЖИЗНИ

КАК ПОГИБ АЛЕКСАНДР ДУБЧЕК

Мысли о Словакии, Братиславе, премьер-министре Фицо переплелись с давним убеж-
дением: представление о чехах и словаках как о дремлющих непассионарных народах, 
покорно сдавшихся на милость Гитлера, в корне ошибочно, а суждение, что изображен-
ный Ярославом Гашеком бравый солдат Швейк являет собою угодливый национальный 
характер, прислуживающий то австро-венгерской, то советской могучим империям, ил-
люзорно.
Взор обратился к залежам бумаг. Обычно не рискую ворошить их пласты — дело баналь-
но сравнимое с поиском иглы в стоге, но сопутствовало везение: ветхие странички — я 
помнил, они существуют, — явили себя, словно сами торили путь навстречу.

22 мая в Камергерском переул-
ке состоялась «раздача слонов» 
молодым деятелям искусства. 
На церемонию в МХТ им. Чехова 
отправился наш фотокорреспон-
дент, запечатлев событие в мель-
чайших подробностях.

«Премия «Художественного театра» 
— младенец мира театральных наград: в 
2024-м она вручалась во второй раз. Но в 
этом есть некий тайный символизм — МХТ 
отмечает как раз творческую молодежь, 
заявившую о себе в прошлом сезоне. Не-
известно, думал ли кто-то из юных (до 35 
лет) служителей Мельпомены, что получит 
в итоге копию горельефа «Пловец», укра-
шающего историческое здание театра, 
— но именно так выглядит сам приз. 

Известный актер и худрук Москов-
ского художественного театра им. Чехова 
Константин Хабенский появился на це-
ремонии эффектно: в качестве «транс-
порта» он избрал операторскую тележку, 
движущуюся по рельсам. 

Помимо новой номинации «Зачет» 
для студентов, учащихся актерскому ма-
стерству, премия сохранила прошлогод-
ний набор номинаций. 

В номинации «Опера» лучшей при-
знали Елизавету Пахомову, артистку Му-
зыкального театра имени Станиславского 
и Немировича-Данченко. В номинации 
«Балет» — Еву Сергеенкову, ведущую со-
листку Большого театра. В номинации 
«Литература» отмечена писательница 
Александра Шалашова, автор романа 
«Камни поют». 

Приз «Классическая музыка» забрал 
дирижер Музыкального театра Федор 
Безносиков. В категории «Современная 
академическая музыка» победил Сергей 

Шестаков, автор музыкальной пьесы «Со-
бака Баскервилей». 

А в номинации «Кино» наградить хоте-
ли лично актера сериала «Слово пацана. 
Кровь на асфальте» Рузиля Минекаева, но 
он не приехал, так что статуэтку вручили 
Федору Бондарчуку.

Особой номинации «Без коммента-
риев» удостоился олимпийский чемпион, 
двукратный чемпион мира по фигурному 
катанию Роман Костомаров.

Наконец, в номинации «Театр» отме-
тили Ксению Трейстер, сыгравшую юную 
Сонечку Голлидэй (подругу Цветаевой) 
в постановке Вахтанговского театра 
«Повесть о Сонечке». Театральный обо-
зреватель «МК» в недавней рецензии на 
этот спектакль высоко оценила актерский 
«дуэт» главных героинь: Евгения Крегжде 
— Ксения Трайстер. Как видим, мы не 
ошиблись в своей оценке. 

Иван ВОЛОСЮК.

ХАБЕНСКИЙ ВЫЕХАЛ 
НА СЦЕНУ НА ТЕЛЕЖКЕ
Чтобы «раздать слонов» от МХТ деятелям искусства

В основном конкурсе 77-го Канн-
ского кинофестиваля состоялись 
две премьеры, где герои выходят 
на связь с усопшими. Венсан Кас-
сель сыграл вдовца, установивше-
го канал связи с умершей женой и 
следящего за тем, что происходит 
с ней на том свете. В героиню 
Кьяры Мастроянни словно бы 
вселился дух ее велико-
го отца — итальянского 
актера Марчелло 
Мастроянни. Надев 
мужской костюм, 
она выходит на ули-
цы Парижа и Рима. 

81-летний канад-
ский классик Дэвид 
Кроненберг, давно став-
ший иконой Каннского ки-
нофестиваля, представил 
на нем уже седьмую свою 
картину. «Саван» — отчасти 
автобиографический боди-хоррор, 
передающий тот ужас, который испытал 
сам режиссер, овдовевший в 2017 году. 
После смерти жены он снял фильм «Смерть 
Дэвида Кроненберга». 

Герой «Савана» Карш — бизнесмен 
из Торонто — тоже несколько лет назад 
потерял жену Ребекку и не отпускает ее 
ни на минуту, не давая покоя в загробном 
мире. Но поскольку мы имеем дело с Кро-
ненбергом, то все это происходит самым 
неожиданным образом. Вот герой загля-
дывает в склеп и видит еще неразложив-
шееся тело супруги, начинает кричать 
в отчаянии, широко открыв рот, 
и тут же крупным планом воз-
никает панорама полости 
рта, которую зритель рас-
сматривает вместе с его 
стоматологом. 

Венсан Кассель в 
роли Карша невероятно 
похож на самого Кро-
ненберга — та же пла-
стика, прическа, даже 
черты лица. От этого ста-
новится не по себе. У Карша 
целая компания по разработке 

технологий, позволяющих заглянуть в мо-
гилу и постоянно отслеживать происходя-
щее там. При помощи гаджетов он целыми 
днями укрупняет грудную клетку и череп 
усопшей, следит за тем, как они транс-
формируются, находит новые образова-

ния, связанные с радиацией, и этому 
посвящены его новые иссле-

дования. Прямо из дома или 
приходя на кладбище, где 

он наводит свой телефон 
на надгробный памятник, 
сканирует и как в кино 
рассматривает скелет 
жены в разных ракурсах, 
благо к ее могиле под-

ключены провода, позво-
ляющие совершить такое 

кинопутешествие. Зрелище 
не для слабонервных. 

Не все были готовы 
отправиться с Кронен-

бергом в такое странное 
путешествие на грани 
миров. Изначально Леа 
Сейду должна была 
сыграть роль усопшей 
жены, но в какой-то 
момент сошла с дис-
танции, возможно, из 
суеверия. Диана Крю-
гер оказалась смелее и 
сыграла воскресающую 
из небытия супругу.

Ребекка перио-
дически появляется 

как живая перед мужем 
— обнаженная, с отрезан-

ной грудью, с зашитым 
плечом, а потом чуть ли 
не в ходунках. Она была 
больна, испытывала 
серьезные проблемы с 
иммунной системой и 

рано умерла.
Крюгер также игра-

ет сестру Ребекки, по сча-
стью, живую, и компьютер-

ный аватар — без этой девушки 

Карш совсем не может обойтись. Он все 
время с ней разговаривает. Этот странный 
и ужасный фильм выглядит как пособие для 
работников похоронного бизнеса.

Кроненберг — как человек старой за-
калки — испытывает разного рода страхи. 
СССР он демонизирует, вспоминая Ста-
лина. Появляются кадры с советскими 
танками в Будапеште, говорится о ГРУ. А 
один из героев, уже покойный, уезжает из 
Будапешта в Канаду после событий 1956 
года. 

Кьяра Мастроянни в фильме «Марчел-
ло Мио» французского режиссера Кристо-
фа Оноре, с которым не раз уже работала, 
становится копией своего великого отца 
Марчелло Мастроянни. С годами сходства 
между ними все больше, и эту карту решили 
разыграть. Кьяра смотрит на себя в зерка-
ло, и ее отражение напоминает отца. Жен-

ское лицо трансформируется в мужское. 
Она разговаривает с матерью, ко-

торую, естественно, сыграла ее 
родная мать Катрин Денев. 

Они вспоминают Марчел-
ло, и Кьяра надевает такие 
же костюм, шляпу и очки, 
какие носил он, наклеи-
вает усы и выходит на 
улицы Парижа и Рима, 

где жил ее великий отец. 
Но ей не хватает легкости 

и чаплиновской клоунады, 
чтобы виртуозно трансфор-

мироваться, вселиться в тело 
своего отца. Все очень статично и 

уныло. Идея прекрасная, но убитая. Разве 
что эффектный финал придаст энергии и 
духоподъемности картине, когда все герои, 
включая Катрин Денев, воспроизведут 
сцены из «Сладкой жизни» и уплывут.

Все актеры названы своими реаль-
ными именами — Николь Гарсия, Фабрис 
Лукини, Катрин Денев. Они фактически 
играют самих себя, смотреть на них одно 
удовольствие, это небольшой праздник 
французского кино помимо итальянского, 
в котором царит дух Мастроянни.

Татьяна КИСЕЛЕВА.

КЬЯРА МАСТРОЯННИ СТАЛА КОПИЕЙ ОТЦА
На Каннском кинофестивале вызывали духов

Девять исполнительных директо-
ров Роскосмоса потеряли на этой 
неделе свои портфели исполни-
тельных директоров. Решение, по 
данным источника в космической 
отрасли, было принято наблюда-
тельным советом госкорпорации. 
О том, с чем могут быть связаны 
перестановки, — в материале «МК».

Слухи о том, что Роскосмос должен со-
кратить свой центральный аппарат вдвое, 
ходили еще с лета прошлого года. Причи-
ной тому была острая нехватка средств для 
оплаты труда рядового состава: конструк-
торов, инженеров, рабочих — всех тех, кто 
непосредственно создает космические ра-
кеты, корабли и спутники. Об этом, кстати, 
работники космической отрасли сообщали 
и президенту Владимиру Путину на встрече 
в октябре 2023-го. 

К примеру, по словам гендиректора 
завода ракетно-космического центра «Про-
гресс» Дмитрия Баранова, слова которого 
приводило самарское издание «Самара 
онлайн», средняя зарплата на предприятии 
— всего 56 тысяч рублей. Естественно, на 
«космических» предприятиях не хватает 
фрезеровщиков, сборщиков, токарей, ко-
торые ищут большие заработки в частных 
компаниях.

Между тем численность руководящего 
блока отрасли до последнего времени 
росла. Если обратиться к официальным 
документам 2014–2015 годов о создании 
госкорпорации, в центральном аппарате 
должно было работать 450 человек. На 
период лета прошлого года их было около 
600, и глава Роскосмоса Юрий Борисов, 
по данным наших источников в отрасли, 
объявил курс на сокращение чересчур раз-
дутого штата вдвое. К слову, в структуре до 
сих пор много дочерних, дублирующих ру-
ководящих организаций, урезание штатов 
которых точно не сказалось бы на качестве 
работы отрасли. Наоборот, переброшен-
ные от них баснословные оклады простым 
рабочим привлекли бы на заводы ГК много 
по-настоящему ценных сотрудников.

Впрочем, разговоры о сокращении 
«армии начальников» идут давно. Рабо-
тающие на предприятиях специалисты за-
мечали, что подобные намерения раньше, 
как правило, заканчивались формальным 
переводом ряда сотрудников из аппарата 
Роскосмоса в дочерние организации без 
потери зарплаты.

— Очень хочется надеяться, что в этот 
раз, решив сократить исполнительных 
директоров, руководство корпорации на 
самом деле решило сократить свой штат, — 
прокомментировал нам решение набсове-
та один из руководителей среднего звена. 
— Ведь должность «исполнительный ди-
ректор» изначально не фигурировала при 
создании ГК, были только департаменты. 
Кому и под кого понадобилось раздувать 
штат, непонятно, ведь те же исполнитель-
ные директора являлись руководителями 
соответствующих департаментов. Будут 
они теперь называться просто главами де-
партаментов с той же зарплатой или окла-
ды будут урезаны — пока непонятно.

Если исходить из реальной ситуации, 
когда Роскосмос потерял большую часть 
заказов на пусковые услуги от западных 
стран, сокращение руководящего состава 
необходимо. Особенно той армии экономи-
стов, которые мало что смыслят в космиче-
ской тематике. Конечно, такого нельзя ска-
зать обо всех исполнительных директорах. 
Например, по данным источника в отрасли, 
исполнительного директора по перспек-
тивным программам и науке Александра 
Блошенко ждет место заместителя главы 
госкорпорации. А вот судьба его коллеги 
— единственного, кстати, космонавта в 
руководстве — Сергея Крикалева, кото-
рый занимал должность исполнительного 
директора по пилотируемым программам, 
пока неизвестна. 

Напомним, что Крикалев является 
полномочным представителем Президента 
РФ по международному сотрудничеству 
в космосе.

Наталья ВЕДЕНЕЕВА.

ГЕННАДИЙ АВРАМЕНКО

ГЕННАДИЙ АВРАМЕНКО

ГЕННАДИЙ АВРАМЕНКО

Подмосковье является рекор-
дсменом среди регионов по ко-
личеству дачников. В 12 тысячах 
СНТ трудится более 4 миллио-
нов садоводов. Чтобы в начале 
летнего сезона они могли воору-
житься новыми знаниями, Союз 
дачников Московской области 
рассказал обо всех нововведени-
ях этого года.
2023 год оказался обильным на 
всякого рода новации для дачни-
ков, но в основном они коснулись 
различных штрафных санкций. 
Была конкретизирована и четко 
прописана степень ответствен-
ности владельцев дачных участ-
ков в сфере многочисленных 
соседских споров и конфликтов, 
что, безусловно, положительно 
сказалось на обстановке внутри 
садоводческих некоммерческих 
товариществ. Чего же ожидать 
дачникам в 2024 году?

В 2024 году изменения затронут 
многие аспекты организации и содер-
жания СНТ. В частности, в январе этого 
года заработали нормы закона, согласно 
которым СНТ должны провести общее 
собрание и утвердить каждому соб-
ственнику дачи долю в праве на общее 
недвижимое имущество, принадлежа-
щее товариществу.

Смысл вкратце таков. Владельцы 
участков в рамках СНТ пользуются об-
щим имуществом (пожарным водоемом, 
детской площадкой, водной скважи-
ной общепоселкового полива и пр.) в 
разной степени, но размер взносов за 
пользование для всех одинаков, что не-
справедливо. Изменения в законе при-
званы устранить эту несправедливость. 
Согласно нововведению, размер доли 
отныне зависит от размера садового 
участка, которым член СНТ владеет на 
праве собственности. Если по каким-
то причинам СНТ до указанного сро-
ка такого собрания не провело, ника-
ких штрафов и наказаний законом не 
предусмотрено.

С 1 апреля также вступил в силу 
закон «О внесении изменений в Гра-
достроительный кодекс Российской 

Федерации...» №438-ФЗ, который ин-
тересен для дачников вот с какой точки 
зрения. Согласно новому закону, Росре-
естр внесет в ЕГРН сведения и поставит 
на кадастровый учет дачный участок, 
если его границы и границы соседнего 
населенного пункта пересекаются и 50 
процентов площади участка находится 
в границах или за границами этого на-
селенного пункта. Ранее участок подле-
жал обязательной регистрации, только 
если его площадь врезалась в границы 
населенного пункта более чем на 75 про-
центов. Смысл — упростить регистра-
цию, сняв ряд вопросов по межеванию 
и владению.

С 1 января также вступили в силу 
изменения в Налоговый кодекс РФ. Суть: 
ранее в случае утраты дачного дома и 
участка в результате пожара или сти-
хийного бедствия владелец погибшего 
имущества обязан был лично обращать-
ся в ФНС, чтобы ему не начислялся налог 

на утраченную недвижимость. Теперь 
этого делать не надо: сведения об утрате 
имущества такого рода должны посту-
пать в ФНС автоматически, в рамках 
межведомственного обмена.

— Одним из главных вопросов на 
сегодня является регистрация прав не-
движимости, — уточнила министр иму-
щественных отношений Московской 
области Наталья Адигамова. — «Дач-
ная амнистия» (в последний раз в июле 
2022 года ее продлили до 1 марта 2031 
года) сегодня имеет многочисленные 
преимущества для облегченной реги-
страции загородной недвижимости. 
В этом вопросе — существенные из-
менения в лучшую сторону. С начала 
этого года в Подмосковье собственни-
ки уже зарегистрировали свыше 10,4 
тыс. объектов недвижимости, из них 
более 8,2 тыс. — объекты индивидуаль-
ного жилищного строительства общей 
площадью 1,18 млн кв. м с налоговым 
потенциалом 41,2 млн рублей. Работу 
по выявлению незарегистрированных 
объектов мы продолжим и в этом году, 
планируем зарегистрировать порядка 
70 тыс. объектов недвижимости.

Кстати, о штрафах. Буквально на-
кануне на конференции в Националь-
ной службе новостей глава организации 
«Садоводы России» Андрей Туманов от-
метил, что количество садоводческих 
штрафов хоть и растет в геометрической 
прогрессии, толку от этого никакого.

— Профессионалы, которые работа-
ют садоводами, и большинство опытных 
садоводов тихо посмеиваются над всей 
этой истерикой по поводу штрафов, — 
сказал он. — В Интернете пишут: 10 но-
вых штрафов для садоводов, 30 новых 
штрафов… За последние 15 лет иссле-
дований я не нашел ни одного оштрафо-
ванного садовода. Ни за что…

Светлана РЕПИНА.

ДАЧНАЯ ДОЛЯ В НОВОМ СЕЗОНЕ
Владельцам загородной недвижимости напомнили, 
что изменилось для них в этом году

В космической отрасли 
сообщили об изменениях 
в структуре центрального 
аппарата

РОСКОСМОСУ 
БОЛЬШЕ НЕ НУЖНЫ 
ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЕ...
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Анна родилась в Москве, окончи-
ла переводческий факультет Московско-
го педагогического университета, став 
лингвистом-переводчиком английского и 
французского языков, а потом — сценарный 
факультет ВГИКа. 

Матиас Муса получил образование на фа-
культете цифрового искусства Высшей школы 
кинематографии в Буэнос-Айресе, учился ре-
жиссуре анимации в Школе мультимедийного 
искусства да Винчи, работает как независимый 
режиссер и оператор на телевидении. 

Главная героиня фильма «Невада» Шура 
живет в русской деревне. Ее муж попадает в 
психиатрическую больницу, наделав своими 
необъяснимыми поступками шума на всю окру-
гу. Надежды на благоприятный исход мало. 
Врачи ничего хорошего не обещают. Шура 
мужа не любит давно, а потому не знает, как 
поступить — остаться с ним и терпеть или 
же начать новую жизнь. Пока она живет со 
свекровью, которая глаз с нее не сводит, кон-
тролирует каждый шаг. Муж тем временем 
исчезает из больницы, и Шура постоянно 
ощущает его присутствие. 

Мы поговорили с Анной Тю-
риной после премьеры «Невады» 
на ММКФ.

— Вашим мастером во 
ВГИКе был сценарист филь-
мов «Москва слезам не ве-
рит», «Выйти замуж за капи-
тана», «Любить по-русски», 
«Дети Арбата» Валентин Чер-
ных. Поступая к нему на сценар-
ный факультет, вы мечтали стать 
кинодраматургом или же изначаль-
но грезили о режиссуре?

— Кинорежиссура, конечно, интересо-
вала. Но и писать я начала довольно рано. 
Лет в 9 написала фантастическую повесть про 
летающего пуделя. Мечтала о собаке, которую 
в итоге мне так и не купили. Помню, классе в 
третьем собрала одноклассниц и поставила 
пьесу Островского «Семейная картина», кото-
рая была предъявлена соседям по лестничной 
клетке. В 90-е у нас появилась видеокамера 
для семейных хроник, и я все время экспери-
ментировала. Конечно, я знала, что рано или 
поздно попробую поступить во ВГИК. Меня 
привлекал режиссерский, но очное обучение 
я не могла себе позволить. Нужно было искать 
работу. В итоге приняла решение идти на за-
очный сценарный факультет. Дала себе четыре 
попытки на поступление, но в итоге поступила 
с первой и оказалась в мастерской Черных и 
Кожиновой. Это безусловная удача — учиться 
у таких великих мастеров. Прекрасное было 
время. На параллельном курсе преподавал 
Арабов, его лекции я часто посещала. К нам 
на занятия приходили Володарский, Гребнев. 
Так их всех сейчас не хватает! 

— Как же состоялся ваш режиссерский 
дебют с аргентинской командой?

— На эту авантюру меня сподвигнул мой 
муж-аргентинец. Мы познакомились в Буэнос-
Айресе, куда я приехала в отпуск. У меня с 
собой был материал отснятого мной докумен-
тального фильма, над которым я работала. 
Матиас посмотрел его и предложил помочь 
с монтажом, в процессе которого смонти-
ровалась и наша личная история. А фильм 
«Ритуальные принадлежности» был показан 
на «Артдокфесте» в Москве и на фестивале 
«Россия» в Екатеринбурге. Мы решили, что 
следующий фильм попробуем снять вместе. 
И это будет игровой фильм. Я написала сцена-
рий, мы начали показывать его продюсерам, 
история нравилась, но вкладывать в нас деньги 
никто не спешил. Большинство начинает с 
короткометражек, а тут сразу полный метр. 
Несопоставимые риски. 

В Нижегородской области, в селе Барми-
но, в доме бабушки и дедушки, в разговоре с 
моей тетей Инной всплыл студенческий сце-
нарий, написанный мной еще на третьем курсе 
ВГИКа. Это был сложный период в моей учебе, 
мне не нравилось то, что я делаю, было много 
сомнений, и я подумывала уйти из института. 
Помню, как показала этот сценарий Юрию 
Арабову и он сказал: «В этой истории есть 
жизнь». Меня так ободрили тогда его слова, 
что я решила не торопиться, продолжила учебу 
во ВГИКе и впоследствии весьма успешно его 
окончила. 

Так вот именно моя тетя тогда сказала, 
что вместо долгих поисков денег на сложный 
проект можно попробовать снять что-то своими 
силами, привлечь местных жителей. Эта идея 
очень понравилась моему мужу.

— Удивительно, что ваша тетя, будучи 
деревенской жительницей, дала вам такие 
дельные советы в, казалось бы, далекой 
от нее сфере.

— Это была интеллигентная сельская 
семья. Мой дед работал завучем в школе, 
преподавал физику и математику. Отец был 

ученым, окончил ле-
гендарный физтех в 
Долгопрудном, был 
человеком неорди-
нарным. А тетя Инна 
— лингвистический 
факультет Нижегородского университета 
имени Лобачевского. 

Почти каждый год вся семья собиралась в 
родительском доме моего отца на Волге. Там 
и состоялся наш разговор с тетей о том, что 
можно сделать самостоятельный проект. Это 
была наша прощальная встреча. Инна была 
серьезно больна, и мы знали, что больше не 
увидимся.  

— Как дальше развивалась эта идея?
— Я перечитала старый сценарий, и мы 

поняли, что эту историю сможем снять мини-
мальными средствами в знакомых локациях 
и с непрофессиональными актерами. Я за-
ново переписала сценарий, адаптируя под 
некоторых жителей нашего села. Сантехник 
у нас играет сантехника, патологоанатом — 
патологоанатома, врач — врача и т.д. Конеч-
но, главные роли и несколько эпизодических 
ролей сыграли профессиональные актеры. 
В роли свекрови я сразу представила Ольгу 
Лапшину. Не знаю, что бы было, если бы она 
нам отказала. 

А дальше мой муж, прекрасный органи-
затор, привлек в проект аргентинских и ев-
ропейских друзей-кинематографистов. Они 
заинтересовались историей и идеей съемок 
в России и согласились работать совершенно 
бесплатно. Помню, накануне съемок Кожинова 
меня спросила: «Ань, ты понимаешь, что это 
риск?» В общем, мы рискнули. Собственными 
силами организовали кастинг в Нижнем Нов-
городе, исходя из местной лексики, искали 
нижегородских артистов. Так у нас появилась 
Татьяна Дмитриевская, сыгравшая роль Шуры. 
Самое интересное, что она пришла второй на 
кастинг, и мы сразу поняли, что выберем Таню. 
У нее это дебютный фильм.

— Татьяна — профессиональная 
актриса?

— Она окончила кукольное отделение Ни-
жегородского театрального училища, работала 
в театре, но выживать было сложно. Какое-то 
время Татьяна преподавала сценическую речь 
в частном порядке, а сейчас занимается дизай-
ном, поскольку прекрасно рисует. 

— Клич о кастинге в Интернете 
бросили?

— Мы нашли специалиста по ка-
стингу в Нижнем Новгороде. Она по-
могла нам организовать оповещение в 
Интернете. К нам приходили профес-
сиональные и непрофессиональные 
артисты. Некоторых мы впоследствии 
взяли на эпизоды. Все закрутилось, 
и мы поняли, что обратной дороги не 
будет. Хотя денег катастрофически 
не хватало, приходилось все делать 
самим. Мы понимали, что шансов при-
влечь крупных продюсеров на такой 
проект у нас нет. С другой стороны, 
не хотели, чтобы кто-то извне оказы-
вал на нас влияние. Так маленькой 

группой независимых кинематографистов 
был снят этот фильм. 

— Можно себе представить, как 
встретили в селе иностранную киногруп-
пу. Вас, наверное, воспринимали как 
инопланетян?

— Наша международная группа сумела 
очень деликатно встроиться в русскую жизнь, 
не привлекая к себе особого внимания. Конеч-
но, все в деревне знали, что приехали ино-
странцы, но это было органично. Они гоняли 
на моем мопеде, который шуточно прозвали 
«Поворотти» (от слова «поворот»), парились в 
бане, закупали продукты, быстро сориентиро-
вались в пространстве, не зная ни слова по-
русски. Это было давно, во время чемпионата 
мира по футболу. Все теперь очень скучают по 
тем временам. 

— Долгий путь вы прошли.
— Год после съемок мы искали деньги на 

постпродакшн, питчинговали проект. Потом 
началась пандемия, и все встало. Мы тогда на-
ходились в Аргентине и, пока нас всех закрыли 
на карантин, решили делать чистовой монтаж 
своими силами. К проекту присоединился наш 
коллега Игнасио Масжоренс, режиссер и пре-
подаватель монтажа в институте кинематогра-
фии в Буэнос-Айресе, с прекрасным чувством 
ритма и пониманием драматургии. Было боль-
шое удовольствие работать вместе. 

— Сработал, наверное, взгляд со сто-
роны и на монтаже, и когда аргентинская 
группа приехала в Бармино. Наверняка 
какие-то вещи выхватывали, которые нам 
не очевидны. 

— Да, и это заметно в операторской рабо-
те. Нам хотелось свежего взгляда на русский 
быт, других глаз. Элиасу удалось выполнить эту 
задачу. Что касается художника-постановщика, 
то у нее было желание добавить некоторые 
детали, но мы хотели, наоборот, убрать из 
кадра лишнее, сохраняя при этом реальность 
такой, какая она есть. 

— Ваш замечательный мальчик Толя 
приезжал в Москву на премьеру? Измени-
лась ли его судьба после съемок?

— Нет, к сожалению, он не смог приехать. 
Сейчас ему 16 лет, он работает на шиномонта-
же и о кино не мечтает. Я понимала, что Толя не 
будет двигаться в сторону актерства, поскольку 
у него не было осознанного понимания, зачем 
это нужно. При этом работал он как настоящий 
профессионал, вовремя приходил на съемки 
и полностью отдавался процессу. Ему было с 
нами интересно. И мы очень его полюбили. 

— В фильме много ярких работ и очень 
убедительны барминские сантехники.

— Изначально мы собирались искать про-
фессионального актера на роль мужа главной 
героини. Но когда я увидела Сашу Летицского, 
его глаза, его телесную напряженность, поняла, 
что нужно попробовать его на роль Дани. Мы 
репетировали сцену в больнице, и это было 
невероятно. Он сел и просто ушел в себя, ушел 
в свою глубину. Казалось, что передо мной 
реальный пациент психдиспансера. 

— У Александра очень выразительное 
лицо. 

— Очень. Было понятно, что персонаж най-
ден. И если исполнительницу главной роли мы 
нашли довольно быстро, то мальчика на роль 
ее сына нам пришлось поискать. Мы смотрели 

ребят из нижегородских театральных 
студий, но все они выглядели такими 

вышколенными, благополучными и 
очень старались нам понравиться. 

В итоге нашего Алешу мы нашли в 
барминской школе, той самой, в ко-
торой преподавали мои дедушка и 

бабушка. 
— Героя, на которого засматрива-

ются в деревне все женщины, поскольку 
все он умеет делать, тоже ведь сыграл 
местный сантехник?

— Да, Юрий Михайлович Ковалев че-
ловек интересный. Он все время молчит и 
курит, но делает это настолько выразитель-
но, что может обходиться без слов. 

— Ваш муж учился анимации, 
но пришел в игровое кино? Как это 
произошло?

— Матиас учился режиссуре анимации, 
но у него большой опыт работы в кино и на 
телевидении. Он знает все производствен-
ные процессы и всю техническую состав-
ляющую фильма. Он профессиональный 

кинооператор, монтажер, может выстроить 
свет, записать звук, даже сделать титры. 

— Удалось показать ваш фильм в 
Аргентине?

— Да, он побывал на международном 
кинофестивале независимого кино BAFICI в 
Буэнос-Айресе, где получил премию, и попу-
тешествовал по городам в его рамках. Фильм 
был хорошо принят в Аргентине. Мы остались 
довольны критикой. Можно самостоятельно ор-
ганизовать там прокат, но мы пока не решили, 
будем ли этим заниматься. С европейскими 
кинофестивалями по известным причинам 
дела сейчас обстоят непросто, но недавно 
мы получили хорошую новость. Так что фильм 
скоро встретится и с европейским зрителем. В 
какой-то момент было ощущение, что все уйдет 
в никуда. Сейчас я успокоилась, думаю, фильм 
будет сам прокладывать себе дорогу. 

— Вы приехали в Москву с двумя ма-
ленькими детьми. Младший ребенок еще 
в коляске. 

— Младшая дочка впервые в России. Для 
нас ММКФ стал важным поводом долгождан-
ной встречи с близкими. И мы очень благодар-
ны представившейся возможности показать 
фильм российскому зрителю. Нам очень важно 
быть услышанными.

— Вы постоянно живете в Аргентине?
— Последние четыре года. Раньше жили 

на две страны. Мы уехали в 2020 году, нака-
нуне пандемии, думали — ненадолго. Сейчас 
сложно что-то планировать. В Аргентине очень 
тяжелая экономическая ситуация. 

— Есть у вас возможность снимать в 
Аргентине?

— С местной киноиндустрией дела сей-
час обстоят плачевно, конечно. В этом году 
новое правительство закрыло Национальный 
институт кино, выделявший деньги на кинопро-
дукцию. Посмотрим, что будет дальше. Нужно 
сориентироваться. У меня есть несколько си-
нопсисов для возможной копродукции между 
Россией и Аргентиной. 

— Пока у вас исключительно се-
мейная копродукция? На официальном 
уровне нет соглашений между Россией и 
Аргентиной?

— Официального соглашения между 
нашими странами не существует. Они 
есть у Аргентины с Испанией, Мек-
сикой, Бразилией, Чили, Уругваем, 
Францией, Италией… Можно попро-
бовать делать проекты, подключая 
третьи страны. Все возможно, если 
есть крепкая история и заинтересо-
ванные люди. «Невада» в этом смысле, 
конечно, безумие, на которое можно 
решиться раз в жизни. Но оно того стои-
ло. Сейчас очень важно искать пути объ-
единения. Нам бы очень хотелось быть 
одними из тех, кто протянет этот мостик 
в виде совместных проектов, который 
мог бы соединить наши страны. 

Светлана ХОХРЯКОВА.
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КРОССВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Двуногий «тягач» хо-
лодильника на второй этаж. 4. Сочинитель 
программы политической партии. 10. Обри-
совка карандашом контура губ. 11. Медленно 
соображающий увалень. 13. Лев Лещенко для 
юных звезд эстрады. 14. Белый шматок, про-
крученный в фарш. 15. Религиозное сочинение 
от Луки. 16. Коллекция чашек во главе с чайнич-
ком. 18. Слова поэта в сочинении школьника. 
20. Студенческий «дневник» с отметками. 22. 
Священный жук у древних египтян. 23. Спек-
такль, где погибает главный герой. 24. Рыба, 
«заключенная» в консервную банку. 27. «От-
купные» от ушедшего из семьи отца. 30. Слово, 
что подыскивает любитель контрастов. 32. 
Послеобеденный отдых испанцев. 34. «Беше-
ная» трава из «клана» пасленовых. 35. Звание 
Громова — «папы» Электроника в фильме. 36. 
Трапеза с супом, котлетой и компотом. 38. 
Неприметная подружка селезня. 39. Обувь, 
«воспетая» Лидией Руслановой. 40. Особый 
лошадиный аллюр. 41. Хлеб, «выбирающий» 
фаворитом именинника. 42. «Хитросплетение» 
коварной фрейлины.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Искривление лица от боли 
и мучений. 2. Бык, царствующий в Беловежской 
пуще. 3. Гребень волос на бритом черепе панка. 
5. Ливадийский особняк российских импера-
торов. 6. «Середняк» в ряду музыкальных ше-
девров. 7. Сумма, выплаченная актеру за роль 
в фильме. 8. «Министр финансов» при царе. 9. 
Документ с отметками выпускника школы. 10. 
Побег, озеленивший трухлявый пень. 12. Со-
бранные в спешке вещи изгнанного бойфренда. 
17. Бирюк, погруженный в свой внутренний 
мир. 19. Полное восстановление раненого 
бойца. 20. Ботаник, заучивающий наизусть 
тексты параграфов. 21. «Излишек» на теле в 
память о предке. 25. Танцующий «ухажер» на 
току. 26. Другое название незамерзайки. 27. 
Прощение зэков, приуроченное к праздни-
ку. 28. Ощущение в желудке после обильной 
трапезы. 29. Черепок разбитой амфоры. 31. 
Цыганка, изучающая руку клиента. 33. Магазин 
с таблетками и микстурами на витрине. 34. 
Деревенский сплетник, который врет много. 
37. Точка отсчета срока годности продукта. 
38. Первый ход зачинщика драки.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 23 МАЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Монолог. 4. Опоссум. 10. Кушетка. 11. Образец. 13. Обух. 14. Тент. 
15. Дуновение. 16. Ерунда. 18. Дротик. 20. Мычание. 22. Заказчик. 23. Коктейль. 24. Кля-
узник. 27. Писанина. 30. Кадриль. 32. Копыто. 34. Салака. 35. Пластилин. 36. Перо. 38. 
Скат. 39. Джакузи. 40. Капсула. 41. Княгиня. 42. Сангина.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Майонез. 2. Олух. 3. Одежда. 5. Прадед. 6. Счет. 7. Мастика. 8. Навод-
чик. 9. Ровесник. 10. Кукушка. 12. Централ. 17. Денатурат. 19. Ракетница. 20. Мученик. 21. 
Емкость. 25. Леопард. 26. Кудесник. 27. Приписка. 28. Насадка. 29. Скептик. 31. Частота. 
33. Опекун. 34. Сноска. 37. Ожог. 38. Слог.Будьте бдительны при привлечении к сотрудничеству лиц, не имеющих лицензий или иных специальных разрешений

Москва, ул. 1905 года, д.7,  

ст. м. «ул. 1905 года»,  

с 10:00 до 19:00.   

т.: (495) 781-47-43, 781-47-32.  

E-mail: classifieds@mk.ru

РЕКЛАМА

куплю
КНИГИ Б/У. ВЫЕЗД.  
Т. 8(495)720-68-36

Организатор торгов, конкурсный управляющий 
ФГУП «РСУ МВД РОССИИ» (109004, г. Москва ул. 
Станиславского, д. 4, стр. 2, ИНН 7709682878 ; 
ОГРН 1067746691275 ) Денисов Роман Вячеславо-
вич (ИНН 500803836220, СНИЛС 120-385-42523, 
тел. +79257408295, адрес: 143403, Московская 
область, г. Красногорск, а/я 326, член Ассоциации 
«Саморегулируемая организация арбитражных 
управляющих Центрального федерального округа» 
(ИНН 7705431418, ОГРН 1027700542209, 
ГРН 2087799379259, адрес: 109316, г. Москва, 
Остаповский проезд, д. 3, стр. 6, офис 201, реги-
страционный номер 002), утвержденный опреде-
лением Арбитражного суда города Москвы от 
13.06.2019 г. по делу №А40-238628/16-175-370Б, 
сообщает, что торги в форме аукциона по лоту 
33 и 34 (код торгов SBR013-2312210012-1.32) 
не состоялись по причине отсутствия заявок. 
Организатор торгов сообщает о проведении по-
вторных торгов на следующих условиях: Лот — 33: 
Здание, назначение: нежилое, наименование: не-
жилое здание, Количество этажей, в том числе 
подземных этажей: 2, в том числе подземных 0, 
площадь 678,7 кв.м, местоположение: г. Москва, 
вн.тер.г. муниципальный округ Гольяново, улица 
Чусовская, Дом 7А, кадастровый номер 
77:03:0002015:1080, а также движимое имущество 
в количестве 97 шт. В силу п. 1 ст. 35 ЗК РФ и п. 3 
ст. 552 ГК РФ к Покупателю лота 33 перейдут все 
права ФГУП «РСУ МВД» на земельный участок с 
кадастровым номером 77:03:0002015:52, общей 
площадью 1489+/-14 м.кв., местоположение: 
г. Москва, ул Чусовская, вл 7-А., по договору аренды 
земельного участка находящегося в федеральной 
собственности № 77-08/235 от 03.11.2023 заклю-
ченным с ТУ Росимущества в городе Москве, срок 
аренды: 49 лет. Лот — 34: Нежилое здание, на-
значение: нежилое, наименование: Администра-
тивно-бытовой корпус, Количество этажей: 2, в том 
числе подземных 0, общая площадь 386,2 кв.м, 
адрес (местоположение объекта): Краснодарский 
край, г. Краснодар, тер. Центральный внутригород-
ской округ, ул. Воронежская, д. 100, кадастровый 
номер 23:43:0308026:75; Нежилое здание, назна-
чение: нежилое, наименование: Административно-
бытовой корпус, Количество этажей: 3, в том числе 
подземных 1, общая площадь 390,7 кв.м, адрес 
(местоположение объекта): Краснодарский край, 
г. Краснодар, тер. Центральный внутригородской 
округ, ул. Воронежская, д. 100, кадастровый номер 
23:43:0308026:76; Нежилое здание, назначение: 
нежилое, наименование: Склад, Количество этажей: 
1, в том числе подземных 0, общая площадь 344,1 
кв.м, адрес (местоположение объекта): Красно-
дарский край, г. Краснодар, тер. Центральный 
внутригородской округ, ул. Воронежская, д. 100, 
кадастровый номер 23:43:0308026:77; Нежилое 
здание, назначение: нежилое, наименование: Ма-
стерская, Количество этажей: 1, в том числе под-
земных 0, общая площадь 108,9 кв.м, адрес (ме-
стоположение объекта): Краснодарский край, г. 
Краснодар, тер. Центральный внутригородской 
округ, ул. Воронежская, д. 100, кадастровый номер 
23:43:0308026:79; Нежилое здание, назначение: 
нежилое, наименование: Бокс, Количество 
этажей: 1, в том числе подземных 0, общая площадь 
32,4 кв.м, адрес (местоположение объекта): Крас-
нодарский край, г. Краснодар, тер. Центральный 
внутригородской округ, ул. Воронежская, д. 100, 
кадастровый номер 23:43:0308026:78; Нежилое 
здание, назначение: нежилое, наименование: Сто-
лярная мастерская, Количество этажей: 1, в том 
числе подземных 0, общая площадь 406,4 кв.м, 
адрес (местоположение объекта): Краснодарский 
край, г. Краснодар, тер. Центральный внутригород-
ской округ, ул. Воронежская, д. 100, кадастровый 
номер 23:43:0308026:80; Нежилое здание, назна-
чение: нежилое, наименование: Кузня, Количество 
этажей: 1, в том числе подземных 0, общая площадь 
31,6 кв.м, адрес (местоположение объекта): Крас-
нодарский край, г. Краснодар, тер. Центральный 
внутригородской округ, ул. Воронежская, д. 100, 
кадастровый номер 23:43:0308026:81; Нежилое 
здание, назначение: нежилое, наименование: Ко-
тельная, Количество этажей: 1, в том числе под-
земных 0, общая площадь 41,8 кв.м, адрес (место-
положение объекта): Краснодарский край, 
г. Краснодар, тер. Центральный внутригородской 
округ, ул. Воронежская, д. 100, кадастровый номер 
23:43:0308026:82; Нежилое здание, назначение: 
нежилое, наименование: Душевая, Количество 
этажей: 1, в том числе подземных 0, общая площадь 
62,1 кв.м, адрес (местоположение объекта): Крас-
нодарский край, г. Краснодар, тер. Центральный 
внутригородской округ, ул. Воронежская, д. 100, 
кадастровый номер 23:43:0308026:83, а также дви-
жимое имущество в количестве 35 шт. В силу пункта 
1 статьи 35 ЗК РФ и пункта 3 статьи 552 ГК РФ к 
Покупателю перейдут все права ФГУП «РСУ МВД» 
на земельный участок с кадастровым номером 
23:43:0308026:1, занятый недвижимостью и не-
обходимый для ее использования, в т.ч. права тре-
бования к Межрегиональному территориальному 
управлению Федерального агентства по управлению 
государственным имуществом в Краснодарском 
крае и Республике Адыгея заключения договора 

аренду земельного участка площадью 6 500 кв.м. 
с кадастровым номером 23:43:0308026:1, распо-
ложенного по адресу: Краснодарский край, г. Крас-
нодар, Центральный внутригородской округ, ул. 
Воронежская, 100, подтвержденные постановле-
нием Пятнадцатого арбитражного апелляционного 
суда от 19.01.2024 по делу № А32-2086/2022. Пере-
чень (наименование, количество) движимого иму-
щества размещен на сайте ЕФРСБ и ЭТП. Движимое 
имущество не новое, состояние не удовлетвори-
тельное. Имущество входящее в состав лота 33 и 
34 обременено правами аренды третьих лиц (арен-
даторы). Начальная цена: Лот 33 — 75 931 030,22 
руб. Лот 34 — 79 183 286,51 руб. Ознакомиться с 
предметом торгов, условиями договоров аренды 
можно в рабочее время, в период приема заявок 
на участие в торгах, по месту его нахождения по 
предварительному согласованию по телефону: 
+79257408295, denisov-r.v@yandex.ru. Торги про-
водятся в форме аукциона, открытого по составу 
участников с закрытой формой представления пред-
ложений о цене. Заявки принимаются в электронной 
форме посредством системы электронного доку-
ментооборота на сайте электронной торговой пло-
щадки АО «Сбербанк - АСТ», размещенной в сети 
Интернет по адресу: https://utp.sberbank-ast.ru/, 
с 00 ч. 00 мин. 03.06.2024 года по 23 ч. 59 мин. 
09.07.2024 года. Заявка на участие в торгах со-
ставляется на русском языке и должна содержать 
следующие сведения: а) обязательство участника 
открытых торгов соблюдать требования, указанные 
в сообщении о проведении открытых торгов; 
б) фирменное наименование (наименование), 
организационно-правовая форма, место нахож-
дения, почтовый адрес заявителя (для юридиче-
ского лица); фамилия, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства заявителя 
(для физического лица); номер контактного теле-
фона, адрес электронной почты заявителя, иден-
тификационный номер налогоплательщика; 
в) сведения о наличии или об отсутствии заинте-
ресованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, конкурсному управляющему и о ха-
рактере этой заинтересованности, сведения об 
участии в капитале заявителя конкурсного управ-
ляющего, а также саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руково-
дителем которой является конкурсный управля-
ющий. К заявке прилагаются следующие докумен-
ты: действительная на день представления заявки 
выписка из ЕГРЮЛ (для юр. лица), выписка из 
ЕГРИП (для ИП), документы, удостоверяющие 
личность (для физ. лица; все страницы), надлежа-
щим образом заверенный перевод на русский 
язык документов о государственной регистрации 
юр. лица или государственной регистрации физ. 
лица в качестве ИП в соответствии с законода-
тельством соответствующего государства (для 
иностранного лица); документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществление действий от 
имени заявителя. Регламент проведения торгов 
и инструкции участника и организатора торгов 
размещены в открытом доступе на сайте электрон-
ной торговой площадки: http://utp.sberbank-ast.
ru. Дата торгов — 12.07.2024 в 15 ч. 00 мин. Вы-
игравшим аукцион признается участник, пред-
ложивший наиболее высокую цену. Организатор 
торгов подводит результаты торгов на ЭТП АО 
«Сбербанк - АСТ» 12.07.2024 г. в 16 ч. 00 мин. К 
участию в торгах допускаются лица, которые могут 
быть признаны покупателями по законодательству 
РФ, своевременно подавшие заявку, соответству-
ющую требованиям, установленным законода-
тельством и указанным в сообщении о проведении 
торгов, представившие документы, подтвержда-
ющие их право быть покупателем, оформленные 
надлежащим образом, и внесшие задаток в уста-
новленном порядке. Заявка должна соответство-
вать п. 11 ст. 110 ФЗ «О несостоятельности (бан-
кротстве)». Размер задатка — 20% от начальной 
цены продажи имущества. Задаток вносится в 
течение срока подачи заявок на счет Должника по 
следующим реквизитам: ФГУП «РСУ МВД 
России», ИНН 7709682878; КПП 770901001, 
р/с 40502810540000000123 в ПАО Сбербанк, 
к/с 30101810400000000225 в ГУ Банка России по 
ЦФО, БИК 044525225, назначение платежа: «За-
даток для участия в торгах по лоту № ...» (указы-
вается номер лота, по которому вносится задаток). 
Поступление задатка должно быть подтверждено 
на дату составления протокола об определении 
участников торгов. Договор купли-продажи под-
лежит заключению в течение 5 дней со дня полу-
чения победителем торгов предложения о за-
ключении такого договора. Оплата должна 
быть произведена в течение 30 дней со дня под-
писания договора купли-продажи, денежные 
средства перечисляются на счет Должника 
№ 40502810003800000098 в ФИЛИАЛЕ БАНКА 
ВТБ (ПАО), БИК 044525187, если иной счет Долж-
ника не будет указан в договоре купли-продажи. 
Судебное заседание по рассмотрению отчета 
конкурсного управляющего назначено на 
22.08.2024 г. Время указанное в публикации — 
Московское. Организатор торгов вправе отменить 
торги в любое время их проведения. 

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ПОДПИСКА В АВТОМОБИЛЬНЫХ ПУНКТАХ «МК»
24 мая с 8.30 до 19.00, перерыв с 13.00 до 13.30
р-н Академический, ул. Шверника, д. 13, корп. 1, 
у м-на «Дикси»
р-н Гольяново, ул. Уссурийская, д. 7, у м-на «Пятерочка»
р-н Алексеевский, ул. Космонавтов, д. 15, 
у супермаркета «Перекресток»
27 мая с 8.30 до 19.00
р-н Выхино-Жулебино, Рязанский пр-т, д. 64, 
у м-на «Пятерочка»
р-н Черемушки, ул. Новочеремушкинская, д. 53а, 
у к/т «Тбилиси»
р-н Алтуфьево, ул. Инженерная, д. 3, 
у супермаркета EUROSPAR
28 мая с 8.30 до 19.00
р-н Москворечье-Сабурово, Каширское шоссе, д. 52, у 
КЦ «Москворечье», на автостоянке справа
р-н Западное Дегунино, ул. Весенняя, д. 10, 
у м-на «Магнит»
р-н Ивановское, ул. Челябинская, д. 15, 
у м-на «Авоська»
29 мая с 14.00 до 19.00
р-н Нижегородский, ул. Нижегородская, д. 72/2, 
у м-на «Дикси»
р-н Обручевский, Ленинский пр-т, д. 105, 
у киноклуба «Эльдар»
р-н Матушкино, Зеленоград, корпус 403а, у «Пятерочки»
30 мая с 14.00 до 19.00
р-н Бирюлево Западное, ул. Булатниковская, д. 9а, 
у к/т «Бирюсинка»

р-н Войковский, ул. З. и А. Космодемьянских, д. 19
р-н Восточное Измайлово, Измайловский пр-т, д. 93, к. 1
31 мая с 14.00 до 19.00
р-н Некрасовка, ул. 1-я Вольская, д. 18, к. 1, 
напротив ДК «Заречье»
р-н Южное Тушино, ул. Свободы, д. 57, у «Пятерочки»
р-н Лосиноостровский, Анадырский пр-д, д. 69, 
у м-на «Пятерочка», платформа «Лось»

ПОДПИСКА В ГОРОДАХ ПОДМОСКОВЬЯ
25 мая с 10.00 до 15.00
ЖУКОВСКИЙ, ул. Фрунзе, д. 9, на автомобильной 
стоянке, напротив магазина «Пятерочка»
КЛИН, ул. Литейная, д. 23а, 
в фойе Молодежного центра «Стекольный»
ЛОБНЯ, ул. Дружбы, д. 3, в фойе ДК «Чайка»
СОЛНЕЧНОГОРСК, ул. Красная, д.113, 
в фойе ДК «Лепсе»
СТУПИНО, ул. Андропова, д. 18/43, 
перед Дворцом культуры

ОСНОВНАЯ ПОДПИСКА НА «МК» НА 2-Е ПОЛУГОДИЕ 2024 ГОДА!
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ПОДПИСКА

2024

29, 30 И 31 МАЯ РЕДАКЦИОННАЯ ПОДПИСКА «МК» 
В СОЦИАЛЬНЫХ ЦЕНТРАХ МОСКВЫ

Подробности читайте в «МК» за 22 мая!

ЩЕДРАЯ ПЯТНИЦА С «МК»
24 мая с 10.00 до 15.00
м. «Улица 1905 года», ул. 1905 года, д. 7.
ВНИМАНИЕ! В этот день вы можете не только выгодно 
подписаться на газету по редакционной цене, 
но и получить один из фирменных призов. 

Подробности по тел. 8 (495) 665-40-80

РЕ
КЛ

АМ
А 

16
+

Анна родилась в Москве, окончи-
ла переводческий факультет Московско-
го педагогического университета став

Выпускница сценарного факультета ВГИКа Анна Тю-
рина и ее муж, аргентинский кинематографист Ма-
тиас Муса, сняли дебютный фильм «Невада» в селе 
Бармино Нижегородской области. Именно там ро-
дился отец Анны и вся семья проводила каждое лето. 
В «Неваде» снимались не только профессиональные 
артисты, но и местные жители. 

Режиссер 
Анна Тюрина: 
«Такое кино 
можно 
сделать раз 
в жизни»

—
но у не
телеви
ные пр
ляющ

Матиас Муса (слева) 
на съемочной 

площадке.

в виде совместн
мог бы соединит

Све
Кадр 

из фильма.

В НИЖЕГОРОДСКОИ ДЕРЕВНЕ
Аргентинское безумие 

реаль
—

лицо
—

ден. И
нашл

Анна Тюрина 
на съемочной 

площадке.
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ГЛАВНАЯ ТЕМА
В гостях у «Московского комсомольца» по-
бывал легендарный отечественный хокке-
ист, олимпийский чемпион и трехкратный 
победитель чемпионатов мира, обладатель 
Кубка Стэнли, член тройного золотого клу-
ба Валерий Каменский. С заслуженным 
мастером спорта СССР, сейчас являющим-
ся вице-президентом КХЛ по развитию, 
мы подвели итоги сезона в российском 
хоккее. Валерий Викторович рассказал о 
тех шагах, которые предпринимает лига, 
чтобы сделать наш чемпионат еще более 
интересным и увлекательным, а также об 
интересных и неизвестных моментах из 
своей богатой игровой карьеры.

— Ровно месяц назад закончился 16-й 
сезон Континентальной хоккейной лиги, 
который завершился победой магнито-
горского «Металлурга». Насколько нео-
жиданной или, наоборот, закономерной 
стала для вас победа этого уральского 
коллектива? 

— «Металлург» уже давно входит в топ 
клубов КХЛ, и, естественно, мы знали еще до 
начала этого сезона, что этот клуб будет одним 
из главных претендентов на завоевание Кубка 
Гагарина. Как они проявили себя по ходу сезона 
(«Магнитка» стала победителем Восточной кон-
ференции в регулярном чемпионате. — Ред.), 
как они сыграли в плей-офф, пройдя сначала 
«Амур», затем «Спартак» и «Автомобилист», а 
в финале в четырех матчах одолели крепкий 
«Локомотив». Они достойно стали чемпионами 
этого сезона, и с этим достижением я их ис-
кренне поздравляю.

Мы в КХЛ, естественно, делаем так, чтобы 
все больше и больше клубов лиги имели шансы 
на участие в плей-офф и могли по-настоящему 
бороться за Кубок Гагарина. 

— Какие вы назовете основные при-
чины успеха команды в этом году? 

— Прежде всего, такой результат достиг-
нут во многом благодаря усилиям руководителя 
«Металлурга» (Виктор Филиппович Рашни-
ков. — Ред.), который искренне переживает 
за развитие хоккея в этом уральском городе, 
вкладывает большие финансы. Второе — это 
тренерский штаб «Магнитки». Перед этим се-
зоном в «Магнитку» пришел Андрей Разин, 
который знает хоккей не понаслышке, сам был 
отличным нападающим. Он умеет руководить 
игроками и создал коллектив, сумевший во-
плотить его идеи на льду и завоевать Кубок. 

— Вас не удивил счет в финальной се-
рии 4:0? Почему «Локомотив», который 
многие считали фаворитом решающего 
раунда плей-офф, сыграл довольно-таки 
слабо, так и не сумев одержать хотя бы 
одну победу?

— Я скажу, что вообще весь плей-офф по-
лучился очень интересным и захватывающим. 
Это был первый сезон КХЛ, когда начиная со 
стадии четвертьфиналов мы сделали 
его перекрестным. Команды «Вос-
тока» встречались с коллективами 
«Запада». И вы видели, как много было 
неожиданностей. Как много общепри-
знанных лидеров лиги «отскочили» в 
первых раундах. Вылетели «Ак Барс», 
СКА, ЦСКА, обладатель Кубка Гагарина 
двух предыдущих сезонов. Вот эта не-
предсказуемость и сделала этот сезон 
более интересным. 

Что касается финальной серии, то, ду-
маю, здесь сказалась почти двухнедельная 
пауза «Локомотива». Ярославцы здорово 

отыграли свой полуфинал с челябинским «Трак-
тором». И вот этот отдых между раундами где-
то сбил их темп, и они не смогли вернуться 
обратно в этот игровой ритм. 

● ● ●
— Мы уже затронули эту тему, и напом-

ню, что вы являетесь вице-президентом 
КХЛ по развитию. С этого сезона лига ввела 
перекрестный плей-офф начиная с чет-
вертьфинальной стадии. Как вы считаете, 
этот формат оправдал себя и будет ли он 
продолжен в дальнейшем?

— Считаю, и по результату, и по накалу 
борьбы в плей-офф этот формат себя полно-
стью оправдал. И плюс, конечно, мы смотрим на 
реакцию зрителей, которые получили огромное 
удовольствие от хоккея. Это для нас самое 
главное! На всех кубковых матчах были полные 
трибуны. Болельщики перед играми спрашива-
ли лишние билеты, чего уже давно не было. И 
хоккей был более открытый, более атакующий. 
Поэтому я считаю, что эксперимент удался, и 
мы будем его продолжать. 

— В целом какие бы команды вы вы-
делили, кто больше всего понравился в 
этом розыгрыше плей-офф? А потом рас-
скажите, кто откровенно разочаровал в 
Кубке Гагарина-2024.

— Естественно, у Ярославля была хоро-
шая команда. Магнитогорск здорово сыграл. 
Мне понравился и коллектив из Череповца. 
Это молодая команда, и если они со-
хранят свой состав, то на 

следующий сезон, я думаю, это будет убой-
ная сила. «Северсталь» еще попортит нервы 
командам-лидерам. Московский «Спартак» 
тоже неплохо сыграл в этом сезоне, если срав-
нивать с предыдущим годом. Челябинск тоже 
порадовал своей игрой, своей тактикой, своим 
напором. Видно было, что ребята полностью 
отдавались на льду. Про многие команды можно 
сказать что-либо с хорошей стороны. 

Разочаровал, естественно, ЦСКА, клуб, за 
который я когда-то сам выступал. Но их можно 
понять — они выиграли два года подряд Кубок 
Гагарина. Здесь просто у армейцев произо-
шла небольшая перезагрузка и спад. Конечно, 
тяжело три года подряд выигрывать. Я бы от-
несся к выступлению армейцев в этом сезоне 
с пониманием и снисхождением. Думаю, что 
в будущем ЦСКА все равно наберет свои обо-
роты и вернется наверх турнирной таблицы и 
будет радовать нас своей игрой. Московское 
«Динамо», победитель регулярного чемпио-
ната, в плей-офф могло лучше выступить. По 
составу у бело-голубых тоже сильная команда 
была. Казань с таким подбором исполнителей, 
который у них был, не смогла, конечно, создать 
конкуренцию. Что-то у них там внутри, навер-
ное, происходило. Вот такой краткий обзор по 
коллективам я сделал. 

● ● ●
— Вот как раз хотел спросить вас про 

«Трактор» и «Ак Барс». Несколько дней на-
зад стало известно, что оба коллектива 
определились с новыми главными трене-
рами. Челябинск возглавил специалист 
Бенуа Гру из Канады. Получается, что 
руководство этого клуба выбрало се-
вероамериканский вектор развития. 
Казань же подписала Анвара Гатия-
туллина — известного российского 
наставника, который несколько лет 
руководит как раз «Трактором». В 
какой хоккей будут играть эти кол-
лективы в следующем сезоне?

— Думаю, что Челябинск продол-
жит играть в свой открытый хоккей, 
комбинационный, настойчивый. 
Канадский стиль игры сейчас на-
целен прежде всего на атаку. Он 
подразумевает много действий 

в зоне нападения, много бросков по 

воротам, много заброшенных шайб. Что ка-
сается Казани, то здесь нужно будет посмо-
треть, кто останется в команде, а кто уйдет. Я 
думаю, в «Ак Барсе» будут перестановки, будут 
обмены игроков. Гатиятуллин, как вы сказали, 
достаточно опытный тренер. Если он сумеет 
создать боеспособный коллектив, то в Казани 
всегда ставятся большие задачи. У «Ак Барса» 
всегда собран сильный коллектив, единствен-
ное, нужно угадать с тройками, с характером, 
и тогда все у них будет хорошо.

— Валерий Викторович, вернемся к 
игрокам вашего амплуа — нападающим. 
На прошлой неделе стало известно, что 
Максим Цыплаков после прорывного сезо-
на, когда он стал одним из лучших игроков 
«Спартака», подписал контракт с клубом 
НХЛ «Нью-Йорк Айлендерс». Что скажете 
об этом решении 25-летнего хоккеиста 
продолжить свою карьеру за океаном? 

— Я думаю, что каждый игрок в КХЛ мечта-
ет попробовать себя в другой лиге, на другом 
уровне. В НХЛ, будем говорить честно, высту-
пают лучшие игроки мира, и каждый молодой 
хоккеист, да даже и немолодой, хочет попро-
бовать себя на этом уровне, чтобы потом, если 
даже не получится, не винить себя. Что вот я 
мог и попробовать, и не попробовал. Поэтому 
это чисто спортивный такой интерес. Я думаю, 
что у него есть это желание. Если он закрепится 
и вырастет в хорошего игрока, мы только бы 
этим гордились. У Максима для этого все есть, 
и потенциал, и умение, и здоровье. Дай бог 
ему удачи в НХЛ.

● ● ●
— От клубных событий давайте перей-

дем к общим итогам сезона. Чего удалось 
лиге добиться за последний год? Какие 
достижения КХЛ может занести себе в 
актив, а над чем еще предстоит серьезно 
поработать?

— Во-первых, мы сейчас стараемся, чтобы 
потолок зарплат был у всех одинаковый — мы 
его постоянно снижаем, а так называемый «пол 
потолка», наоборот, поднимаем, чтобы все 
команды были в более равном положении. Это 
делается для того, чтобы чемпионат КХЛ был 
более интересным и чтобы все команды лиги 
были конкурентоспособны. Чтобы мы заранее 
не знали результатов каждого матча. От этого 
наш хоккей только выигрывает.

Также мы считаем, что за последние годы 
у нас появилось много молодежи, перспектив-
ной, хорошей, которая постоянно прогрес-
сирует и выходит на ведущие роли в своих 
командах. Это тоже наш плюс и говорит об 
уровне хоккея в КХЛ. В новом сезоне мы до-
бавили еще двух легионеров — в следующем 
году их в командах может быть пять. Считаю, 
что от этого общий уровень хоккея в лиге под-
нимется. Это еще лучше для молодежи, будет 
«живая» конкуренция, которая будет играть 
только на пользу нашему хоккею, еще больше 
добавит зрелищности.

Также на следующий год мы продлева-
ем сезон до конца мая. Если бы сейчас игра-
ли плей-офф, я думаю, что везде, в кафе, в 
торговых центрах, во дворцах, можно было 
установить экраны или телевизоры и сделать 
такой массовый просмотр — это тоже была 
бы дополнительная популяризация хоккея в 
нашей стране. 

Павел САВЧИК.

Бригада грузчиков, Огурцов и Петров. 
Огурцов в бригаде старший. Диспетчер в 
конторе долго не открывает наряд.

— Огурцов, ты посмотри на себя. Не 
просыхаешь. Руки трясутся. Рожа опухла, в 
дверь не проходит. Где заказчик, запомнить 
не можешь. Все заказы срываешь. И третий 
человек вам будет нужен.

— Нин, ты на меня не смотри. У меня в 
бригаде вон все какие орлы. Один Петров 
чего стоит. В мою мобилу телефон запиши. 
Заказчик, имя. И всё. Забудь дальше.

Нинка скрепя сердце выписывает на-
ряд, Огурцов звонит заказчику: «Да, Василь 
Григорич. Силь ву пле, Василь Григорич. Как 
пожелаете. Ага. До завтра».

— Ох, Огурцов, шел бы ты уже. Заказчик-
то знаешь кто у тебя будет? Авторитет на 
районе самый главный. Вася Упырь. Переезд 
заказал. Если что, огребешь по полной.

— Упырь! Да хоть пупырь. — Огурцов за-
ржал. Нинка смотрит на него неодобрительно, 
и Огурцов принимает серьезный вид.

— Да ладно, Нин.
На следующее утро Петров спрашивает 

Огурцова:

— Ну, скоро этот твой третий появится?
Огурцов вспоминает, про кого идет 

речь.
— Когда вчера пили, номер вбил мне в 

мобилу. Петров, набери ему.
Петров смотрит вопросительно.
— Ну что, пальцем тык-пык — и алё, скажи, 

от Огурца. У меня руки трясутся и глаз слезит-
ся, я не могу. Ищи, последний номер.

Петров сердито выдергивает трубку из 
рук Огурцова. Руки тоже трясутся, но глаз 
застит меньше. В списке звонков раз за ра-
зом Петров проводит пальцем по строчке с 
номером:

— Не берет.
— Звони еще. Он обещал.
Петров тычет в дисплей. На том конце 

отвечают:
— Ну чё?
— Э, алё. Поможешь?

— Помогу.
— Или мы пойдем. А ты один будешь 

таскать?
— Могу и один.
Петров начинает выходить из себя.
— Да как один? Не замучишься пыль гло-

тать? Никого позвать не надо?
— Может, и надо. Могу позвать.
— Ну, ты тормоз. Соображай быстрей. 

Заказчик ждет.
— Ну, ждет.
Петров отводит трубку от лица, повора-

чивается к Огурцову. Так, чтобы на том конце 
слышали:

— Слышь, Огурец, я не понял.
— Дай мобилу. Побазарю.
Огурцов берет трубку. Что так ее взять, 

что эдак. Где микрофон, не поймешь. Злится. 
Глаза наводятся на резкость. Огурцов смотрит 
на дисплей. Судорога бежит по телу. Тычет 
трубкой в нос Петрова.

— Куда звонишь, понял?
— Ты сам сказал: пальцем тык-пык. Ну 

я и это…
Петров вглядывается. Надпись на экране 

устройства не сулит ничего хорошего: «За-
казчик. Вася Упырь».

Дмитрий НАЗАРЕНКО.

ТУРНИРНЫЕ РАСКЛАДЫ
воротам
сается К

СПОРТ

ДНИ РОЖДЕНИЯ
24 МАЯ
Ксения Алферова (1974) — актриса театра 
и кино, телеведущая
Анатолий Бичуков (1934–2020) — скуль-
птор, народный художник РСФСР, вице-
президент РАХ 
Иосиф Бродский (1940–1996) — поэт, но-
белевский лауреат
Евгений Киндинов (1945) — актер театра и 
кино, народный артист РСФСР
Михаил Шолохов (1905–1984) — писатель, 
лауреат Нобелевской премии
25 МАЯ
Леонид Борткевич (1949–2021) — 
эстрадный певец и музыкант, солист ВИА 
«Песняры»
Георгий Гречко (1931–2017) — космонавт, 
дважды Герой Советского Союза
Александр Калягин (1942) — актер, режис-
сер, народный артист РСФСР, худрук театра 
«Et Cetera»
Дмитрий Кондратьев (1969) — летчик-
космонавт, Герой Российской Федерации
26 МАЯ
Лариса Брычёва (1957) — помощник Пре-
зидента РФ
Анжелика Варум (1969) — эстрадная певи-
ца, заслуженная артистка России
Олег Саитов (1974) — боксер, двукратный 
олимпийский чемпион, двукратный чемпион 

Европы, чемпион мира
Борис Фрумкин (1944) — музыкант-
аранжировщик, пианист, дирижер, компози-
тор, руководитель ансамбля, актер, народный 
артист РФ

ПОД ГРАДУСОМ

По информации Гидрометцентра России, 
сегодня температура ночью в Москве 4...6°, 
днем 22...24°. Небольшая облачность. Без 
осадков. Ветер переменных направлений, 2–7 
м/c. Восход Солнца — 4.03, заход Солнца — 
20.51, долгота дня — 16.48.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории маг-
нитобиологии, ожидаются небольшие воз-
мущения геомагнитного поля.

ДАТСКИЙ УГОЛОК

24 МАЯ
День славянской письменности и 
культуры 
День кадровика в России
Европейский день парков
1934 г. — в Москве открылся Центральный 
дом литераторов
1944 г. — впервые после блокады в Ленингра-
де возобновлено троллейбусное движение. 
Первым открыт маршрут от Адмиралтейства 
до Сызранской улицы
1949 г. — скончался архитектор, автор Мав-
золея Алексей Щусев

1949 г. — состоялся запуск первой советской 
геофизической ракеты В-1А 
1964 г. — в Лиме в результате применения 
полицией слезоточивого газа после фут-
больного матча между сборными Перу и Ар-
гентины погибли 318 и были ранены более 
600 человек
2019 г. — в Вооруженных силах России вве-
дено звание главного сержанта 
25 МАЯ
Международный день пропавших детей
День филолога в России
День нерпенка

Всемирный день щитовидной железы
1779 г. — указом правительствующего Се-
ната была учреждена Константиновская 
землемерная школа, названная так в честь 
внука Екатерины II великого князя Констан-
тина Павловича. Сейчас — Государственный 
университет по землеустройству, один из 
старейших вузов России
1919 г. — в Мocквe нa Кpacнoй плoщaди 
cocтoялcя пepвый пapaд физкультуpникoв 
1939 г. — прошли первые в стране испытания 
системы автоматического взлета и посадки 
тяжелого самолета ТБ-1. Прием самолета 

госкомиссией возглавляли комбриг Бессонов 
и флагштурман ВВС комбриг Стерлигов
1989 г. — открыт I Съезд народных депутатов 
СССР. Председателем Верховного Совета 
СССР избран М.С.Горбачев
1989 г. — Прокуратура СССР возбудила уго-
ловное дело против прокуроров Т.Гдляна и 
Н.Иванова, обвиненных в нарушении соцза-
конности при проведении расследований в 
Узбекистане
2019 г. — на «Балтийском заводе» Санкт-
Петербурга состоялась церемония спуска на 
воду атомного ледокола проекта «Урал»
26 МАЯ
Д е н ь р о с с и й с ко г о п р е д п р и н и -
мательства
День снежного барса на Алтае
День химика
1799 г. — взятие Турина русскими войсками 
Александра Суворова

1829 г. — российский бриг «Меркурий» по-
бедил в сражении два линейных корабля 
Турции 
1904 г. — началась оборона Порт-Артура
1924 г. — первый советский цельнометал-
лический самолет АНТ-2 совершил первый 
полет 
2004 г. — полотно известного русского сим-
волиста Михаила Нестерова «Покой на земле» 
продано на лондонском аукционе «Сотбис» 
за 500 тысяч фунтов стерлингов
2014 г. — с боев в аэропорту Донецка на-
чались полномасштабные боевые действия 
на востоке Украины
2019 г. — чемпионат России по футболу за-
вершился победой питерского «Зенита»
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НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

— Почему вас выгнали с предыдущего 
места работы?
— Ну, пришел я в молодой дружный кол-
лектив и начал саморазвиваться. А надо 
было работать. 

Сегодня убрался в квартире. Оказалось, 
тот маленький пуфик, что стоял возле 
кровати и куда я ставил ноут, — это пол-
мешка цемента.

Скажи «Мне 38 лет» — и ты будешь обыч-
ным человеком.
Но скажи «Мне 38 зим» — и ты будешь 

таинственным путником, который многое 
повидал в этой жизни...

— Дорогой, я не ожидала, что наш сын так 
высоко взлетит!
— Да, катапульта просто потрясающая, неси 
дочку...

— Вот ты мне скажи: пешеходы — участники 
дорожного движения?
— Конечно, участники.
— А почему тогда транспортный налог не 
платят?
— Погоди еще...
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ГОРЯЧАЯ ПЯТЕРКА АНЕКДОТОВ «МК»

САТИРА И ЮМОР Редактор отдела Джангули Гвилава, e-mail: satira@mk.ru

Проза жизни
• Этот мир несправедлив... Работала как муравей, а лето пролетело как у стрекозы.
• Мы, женщины, любим, когда мужчины носят нас на руках, ведь там и до шеи 

недалеко...
Зульнора БУРХАН.

• Когда продавцы отпускают цены, они начинают кусаться.
• В моей крови пожар и пламя! А ты опять: «гемоглобин».
• Если хочешь, чтобы от тебя отстали, необязательно бежать быстрее.
• Я травму получил на производстве — упал с карьерной лестницы вчера.

 Ольга МУРАВЬЁВА.
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понять и простить

«Динамо», «Зенит» и «Краснодар» до по-
следнего претендуют на золотые медали 
чемпионата России. Все решится в за-
ключительном, 30-м туре РПЛ, который 
состоится 26 мая. Все игры, по традиции, 
для сохранения честного спортивного 
принципа борьбы начнутся в одно и то же 
время — в 16.30 по Москве. «МК» вместе 
с авторитетными специалистами разби-
рается, при каких условиях чемпионом 
может стать каждая команда из этой 
тройки.

Пять последних сезонов неизменным 
чемпионом был «Зенит». Но теперь ситуация 
иная. Довольно долго во главе турнирной та-
блицы шел «Краснодар», а затем неожиданно 
уступил первую строчку «Зениту». Который, 
в свою очередь, не сумев удержаться на 
вершине, дал возможность московскому 
«Динамо» впервые за 48 лет вернуть себе 
титул чемпиона страны по футболу. Чтобы 
не запутаться, разберемся, как все может 
закончиться.

Оговоримся сразу: «Локомотив» в лю-
бом случае не сможет получить «бронзу» 
в соответствии с регламентными нормами 
чемпионата.А вот у «Динамо», «Зенита» и 
«Краснодара», вы не поверите, — девять ва-
риантов, и все из-за тех же дополнительных 
условий регламента!

Вариант первый: «Динамо» побеждает 
«Краснодар», «Зенит» проигрывает «Росто-
ву». В этом случае чемпионом становится 
«Динамо», у питерцев — «серебро», крас-
нодарцам — «бронза».

Вариант второй: «Динамо» и «Зенит» 
побеждают. Итог — прежний.

Вариант третий: «Динамо» и «Зенит» 
свои матчи проигрывают — чемпион «Крас-
нодар», у динамовцев «серебро», у питерцев 
«бронза».

Вариант четвертый: «Динамо» про-
игрывает, «Зенит» выигрывает — «золото» 
питерцам, «серебро» краснодарцам, дина-
мовцам — «бронза».

Вариант пятый: у «Динамо» ничья, 
«Зенит» проиграл — «золото» у динамов-
цев, «серебро» у Питера, «Краснодару» 
— «бронза».

Вариант шестой: у «Динамо» ничья, 
«Зенит» выиграл — «золото» у динамов-
цев, «серебро» у Питера, «Краснодару» 
— «бронза».

Вариант седьмой: «Динамо» выигра-
ло, у «Зенита» ничья — «золото» у дина-
мовцев, «серебро» у Питера, «Краснодару» 
— «бронза».

Вариант восьмой: «Динамо» проиграло, 
у «Зенита» ничья — чемпион «Краснодар», у 
«Динамо» «серебро», у Питера — «бронза».

И последний, девятый вариант: все 
сыграли вничью — «золото» у динамовцев, 
«серебро» у Питера, «Краснодару» — «брон-
за». Больше вариантов нет. 

● ● ●
Своими ожиданиями от 30-го тура с «МК» 

поделился бывший главный тренер сборной 
России, победитель чемпионата Европы 
1988 года с юношеской сборной СССР, один 
из самых авторитетных отечественных спе-
циалистов Борис Игнатьев.

«Интрига настолько высока, что пред-
ставить себе на сто процентов, кто имен-
но победит в данном чемпионате, на мой 
взгляд, сейчас невозможно.

«Динамо», играя в Краснодаре, имеет 
психологический перевес. И может решить 
задачу так, как ее решил бы в свое время Ва-
лерий Васильевич Лобановский, используя 
выездную игровую модель. Когда отдается 
территория и проводятся контратакующие 
действия, а вся остальная игра выстраива-
ется на своей половине поля. Однако я не 
думаю, что сегодня кто-то может пойти на 
это. Потому что даже последние команды в 
этом чемпионате пытаются искать счастье 
в атаке. И так они и проигрывают 1:6, по-
стоянно атакуя.

Поэтому у «Динамо» задача проще — 
при определенных условиях понимания 
тактической задачи игры — ее претворе-
ние в жизнь с учетом высокой мотивации и 
игровой дисциплины.

Но и для «Краснодара» нет ничего не-
возможного, чтобы победить. Они играют 
дома, соберется полный стадион, люди при-
дут болеть за своих любимцев. И это может 
помочь им добиться победы. Более того. 
Победа будет важна, чтобы сделать хороший 
задел на несколько лет вперед, научиться 
справляться со всеми трудностями, которые 
будут в дальнейшем на их пути.

Третий участник этого процесса, тот, кто 
создает интригу, — «Зенит». Но ему может 
быть еще попроще остальных. Возможно, 
что представители тренерского штаба будут 
отслеживать развитие ситуации в Краснода-
ре, ждать новостей, как там складываются 
дела, и, вероятно, доносить их до игроков. 
Хотя это не самый лучший вариант. Игру 
надо отдать на откуп футболистам. Потому 
что надо добиваться в Ростове победы в лю-
бом случае. А все, что будет происходить на 
другом поле, в Краснодаре, — это уже после 
финального свистка. Это потом. Поэтому я 
ожидаю крайне серьезных поединков.

Хотелось бы, чтобы так же было и в даль-
нейших чемпионатах. Столько лет такого 
напряжения в нашем чемпионате, в турнир-
ной таблице не было, а сегодня мы с этим 
столкнулись. Тем, как говорится, слаще будут 
победы. С большим нетерпением жду игр 
30-го тура», — сказал Борис Игнатьев.

Сергей АЛЕКСЕЕВ.

ДЕВЯТЫЕ ВРАТА В ФУТБОЛЬНЫЙ РАЙ
Фантастическая развязка чемпионата России

ЦСКА надо
«МК» вместе с олимпийским чемпионом Валерием Каменским 
подвел окончательные итоги сезона КХЛ
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«Динамо» — «Краснодар».
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Валерий Каменский 
с Кубком Стэнли. 
1996 год.
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